



Boletín del Partido Socialista

Secretaría general: RIVADAVIA 2089, Bs. Aires

(PUBLICACION MENSUAL)

U. T. 4968 (Libertad)

A las Secciones afiliadas

Se recuerda lo prescrito en la circular número 1 del C. E., que muchos secretarios no cumplen, respecto del BOLETIN. Es indispensable enviar doble extracto de las resoluciones, para el archivo y para la imprenta; escribir con tinta lo más claramente posible, sobre todo los nombres y apellidos, y de un solo lado, sellando las hojas, fechándolas y numerándolas, y remitir antes del 25 de cada mes los originales.

COMITE EJECUTIVO

Sesión del 4 de febrero de 1915

Presentes: Cambiaggio, Comolli, Cúneo, Dickmann A., Grosso, Vidal; Dickmann E., Giménez; ausentes, con aviso: Albani, Bravo, de Andrés, del Valle Iberlucea e Iñigo Carreras.

Acta — Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Licencia — El ciudadano Mario Bravo, actualmente en Tucumán, solicita licencia. Se designa a Basilio Vidal para firmar la correspondencia de secretaría durante la ausencia del titular.

Mitin del 7 — Se aprueba la orden del día que se someterá a la consideración de los concurrentes al mitin del próximo domingo, en la plaza Lavalle.

Convención del Tandil — La Junta de la Federación Socialista Bonaerense pasa a consideración del Comité una nota del Centro Socialista de Tres Arroyos informando de los votos que ha obtenido la resolución de la asamblea del 20 de enero ppdo., por la cual se dispone solicitar de los demás centros de la misma sección electoral que no envían a la junta de la Federación copia de las listas de candidatos a diputados, al mismo tiempo que los invita a imitar su conducta. Se pasa a estudio e informe de la comisión de estatutos.

"La Vanguardia" — El administrador de "La Vanguardia", ciudadano Domingo de Armas, presenta el balance de caja correspondiente al mes de enero ppdo. con la firma de los revisores de cuentas.

Elecciones comunales — Se acuerda solicitar del Centro Socialista de Santiago del Estero que informe si concurre o no a las próximas elecciones comunales, y en caso afirmativo, que envíe detalles sobre la forma en que lo hace, adjuntando lista de candidatos, profesión, edad, antigüedad de cada uno en el Partido, y el estado financiero en que se halla la caja de la agrupación.

Tesorería — El tesorero del Comité informa que, de acuerdo con una resolución anterior, asignó la cantidad de

25 pesos moneda nacional, mensuales, al Comité pro R. del T. de las M. y los N.

Varios — La Federación Socialista Bonaerense comunica la orden del día de la convención del Tandil y el programa de festejos que se realizará.

—El Centro Socialista de Colón envía una nota informando sobre cuestiones internas. Se pasa a la comisión de estatutos.

—El Centro Socialista Obrero envía los datos solicitados referentes a la suspensión del afiliado Ignacio Goldman. Se pasan a estudio de la misma comisión.

—El ciudadano Angel F. Morbo, de Lincoln, apela de una resolución del Centro Socialista de la localidad. Se pasa a consideración de la misma comisión.

—El Centro de la 2a. (capital) informa haber trasladado su secretaría a la calle Monteagudo 90, local más amplio que el que ocupaba, donde realizará conferencias quincenales, y solicita que el Comité contribuya con una cuota para sufragar los gastos de propaganda. Se contesta por nota.

—El Centro de Mar del Plata, de acuerdo con un pedido del Comité, envía copia detallada de su asamblea general de afiliados realizada el 19 de diciembre ppdo. Se pasa a la comisión de estatutos.

—El Centro de Nuevos Mataderos envía una carta que se acuerda trasladar al diputado Antonio de Tomaso.

—El Centro Socialista de Bänfield envía una extensa comunicación sobre un asunto de carácter interno, que se pasa a informe de la comisión de estatutos.

—El Centro de la sección 14a. (capital) pide sea devuelto el importe de los carnets, y que no se cobren a ninguna agrupación. Se acuerda solicitar que informe si él los cobra, o si alguna vez los ha cobrado, y a cuánto.

—A pedido del interesado, el Comité hace constar que el ciudadano Juan Debatista, ex tesorero del Centro de Caballito Sur, ha entregado a la caja central del Partido la cantidad de pesos 19.20 importe del saldo de los libros de la tesorería de aquel Centro, al renunciar el cargo que ocupaba en la comisión administrativa del mismo.

—El Centro de la 16a. (Belgrano) comunica que su última asamblea acordó excluir al afiliado G. Braun.

—Agrupaciones nuevas — De Junín (Mendoza) comunican la constitución de un nuevo centro socialista y solicita su reconocimiento por el Partido. Se acuerda solicitar el envío de las solicitudes de afiliación firmadas por los adherentes, copia de la carta orgánica y del acta de fundación.

—De acuerdo con el despacho de la comisión de estatutos, se aprueban las cartas orgánicas de los centros de las

secciones 1a. y 5a., de la capital, y Mendoza Oeste.

—Habiendo informado el Centro de Las Flores que su asamblea general de afiliados ha aceptado las reformas a su carta orgánica aconsejadas por el Comité, se aprueba su solicitud de ingreso al Partido.

Igual resolución se toma con el Centro de San Luis, que también comunica haber aceptado las reformas propuestas a la carta orgánica.

Afiliados directos — Se aprueba la solicitud de afiliado directo presentada por el ciudadano Aurelio D. Luciano, de Gualaguaychú (Entre Ríos).

Disciplina — El Centro de la sección 3a. (Rosario) consulta al Comité sobre la interpretación del artículo 46 de los estatutos del Partido. Se acuerda acusar recibo haciéndole saber que, para que una suspensión o expulsión tenga fuerza legal, se requiere, por lo menos, que haya sido votada por la mitad más uno de los adherentes del Centro en condiciones de votar; y si no concurre el número de afiliados que requieren los estatutos, esta disposición se somete al voto general entre los adherentes.

Sesión del 11 de febrero de 1915

Presentes: Albani, Bravo, Cambiaggio, Comolli, Cúneo, Dickmann A., Grosso; diputados Dickmann E. y Giménez. Ausentes, con aviso: del Valle Iberlucea, Iñigo Carreras y Vidal; sin aviso, de Andrés.

Acta — Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Agitación — Los ciudadanos Fidel García, Felipe Di Tella y Leandro Bianchi, secretarios de los Centros Socialistas de las secciones 2a., 6a. y 18a., en representación de la asamblea de secretarios de los centros de la capital realizada el miércoles 10 del corriente mes en el local Mármol 911, en la que estaban representadas las siguientes agrupaciones: 1a. (Liniers), 2a., 6a., 8a., 9a., 15a., 17a. (Maldonado), 18a. y Fementino, solicitan que el Comité organice una agitación contra el encarecimiento del pan.

La secretaría general les informa que el Comité, en su sesión anterior, se ocupó del asunto; que con ese objeto había pasado una nota al grupo parlamentario y había resuelto dedicar la sesión de la fecha para acordar, en definitiva, las medidas que adoptaría con ese objeto.

Hecha esta aclaración y previo un cambio de ideas con los delegados, se resuelve:

1o. Iniciar en todo el país una intensa agitación en contra del encarecimiento de los artículos de primera necesidad.

2o. Invitar a todas las agrupaciones adheridas a participar de la agitación,

organizando conferencias durante los días 22 al 27 del corriente mes.

30. Encargar a la secretaría la organización de un mitin para el día sábado 27 del actual, para pedir del poder ejecutivo de la nación la convocatoria extraordinaria del congreso a fin de tratar los proyectos contra la carestía de la vida cuya inclusión solicitó el grupo parlamentario socialista recientemente.

40. Pasar una nota a los propagandistas del Partido solicitándoles su concurso y pidiéndoles indiquen los días en que podrán hacer uso de la palabra, y si les es posible salir al interior, y durante cuántos días.

En contestación a una nota del Comité, el grupo parlamentario hace saber que en su reunión del 8 del corriente se ocupó extensamente de la cuestión del encarecimiento de los consumos, y que acordó presentar una minuta de comunicación al poder ejecutivo pidiéndole incluyera en las sesiones extraordinarias los proyectos de ley estableciendo un impuesto de exportación al trigo, a la carne y a otros productos; minuta que fué presentada por el diputado Dickmann en la sesión del 9 del actual.

Comisiones — En representación del Centro Socialista de La Plata, sección 2a. (Tolosa), los ciudadanos Luis de Carli y J. J. Ruffinetti solicitan del Comité se les facilite informes sobre "un asunto interno". Se acuerda pedir a estos compañeros que envíen los datos que posean sobre el asunto en cuestión y soliciten la información por escrito.

—En representación del Centro Socialista de la 17a. (Maldonado), los ciudadanos Lino Elras, Isidoro Campillo y Julio García informan sobre la marcha de la agrupación y varios asuntos internos que el Comité resuelve tener presente.

Congreso extraordinario — Se acuerda enviar una nota al grupo parlamentario haciéndole saber la fecha en que se realizará el próximo II Congreso socialista extraordinario, e invitándolo a que haga saber al Comité si desea formular alguna proposición especial para ser incluida en la orden del día de dicha asamblea de delegados.

Secretaría — El secretario general informa que el ciudadano Vicente F. Di Gioglia le ha entregado los siguientes útiles del ex Centro de Caballito Sur: un libro de actas de la C. A., un libro de estadística, en blanco; fichas de afiliación, firmadas y en blanco; 17 talonarios de recibos de tesorería, un libro de asistencia, seis libros varios y un manojito de cartas.

Comisión de estatutos — Se aprueba el despacho de la comisión de estatutos sobre un acuerdo del Centro Socialista de Tres Arroyos, cuyos antecedentes fueron pasados a consideración del Comité por la junta ejecutiva de la Federación Socialista Bonaerense, por el que se dispone "recordar a dicho Centro las prescripciones del artículo 11 de los estatutos del Partido", que dicen: "Las resoluciones que se refieran a las otras agrupaciones, Comité Ejecutivo y congreso, deben ser votadas, por lo menos, por las dos terceras partes de los socios presentes".

—Se pasa a estudio e informe de la misma comisión de estatutos los siguientes asuntos enviados por los Centros o ciudadanos que se menciona a continuación:

Del Centro de San Rafael (Mendoza), sobre la separación del afiliado Humberto Scavo, con recomendación de despacho para la próxima reunión sobre este asunto, y el del afiliado N. Chertkoff.

Del Centro Socialista de la sección

3a. (capital) adjuntando una ficha de un nuevo afiliado, que estando domiciliado en la sección 4a. solicita su incorporación al Partido en ese Centro, con el objeto de que se haga cumplir la resolución del II congreso del Partido, referente a la afiliación de los adherentes de acuerdo con sus respectivos domicilios.

Del Centro de Mendoza informando sobre los motivos en que se funda para separar de su seno a los afiliados Pedro Garrán Gutiérrez y José Gazzolino.

De los ciudadanos nombrados, de Mendoza, apelando de la resolución del Centro.

Del Centro de Rosario sección 10a. (Talleres), formulando una consulta sobre si un afiliado del Partido puede ser socio de un club.

Del ciudadano Vicente Barboza, de San Juan, sobre asuntos de carácter interno de la agrupación de aquella localidad.

De catorce adherentes del Centro de Mendoza, sobre interpretación de los estatutos y resoluciones de asambleas.

Del Centro de Saladillo, informando sobre las causas que ha tenido para destituir al afiliado Amancio I. Salinas.

Del Centro de Chivilcoy, enviando copia de su carta orgánica.

Del Centro de la sección 20a. (capital), enviando copia de su carta orgánica, reformada recientemente.

Del ciudadano Alejandro Comolli, el proyecto de carta orgánica que se le encomendó redactar para las reuniones del Comité.

Relaciones internacionales — La Oficina Socialista Internacional informa haber trasladado parte de sus oficinas a La Haya (Holanda), y pide se le envíen todos los documentos y antecedentes que el Partido posea sobre la actual conflagración europea.

—El ciudadano Herminio Valleró, del Brasil, ex afiliado a nuestro Partido, informa que ha sido reconocido por el Partido Socialista de aquel país, y de acuerdo con un pedido que le hicieron los camaradas brasileños, pide se le envíen varios ejemplares de nuestros estatutos y folletos de propaganda.

Luchas electorales — El Centro Socialista de Mercedes (San Luis) informa que su asamblea general del 8 de febrero acordó concurrir a las elecciones de diputados provinciales y de concejales municipales, envía copia de su plataforma electoral y la nómina de sus candidatos. Se acuerda pedirle que informe sobre profesión, antigüedad en el Partido de cada uno de los candidatos, estado financiero de la agrupación, etc.

—El Centro de Santiago del Estero informa que en una asamblea realizada el 3 de enero ppdo. acordó concurrir a las elecciones de concejales municipales que se realizaron el 7 del corriente mes, y envía la nómina de candidatos. Se acuerda manifestarle que el Comité ha visto con desagrado que no se le haya informado a su debido tiempo de dicha resolución y de que hasta la fecha no se le haya remitido copia de la plataforma electoral.

—La Junta Ejecutiva de la Federación Socialista de la provincia de Córdoba informa sobre la convención de los centros que designó al ciudadano Félix Paolucci candidato a diputado nacional por aquella provincia, y envía copia de la plataforma electoral aprobada.

Propaganda — Las federaciones de las provincias de Santa Fe y Córdoba informan que han resuelto iniciar una gira de propaganda por sus respectivas provincias y solicitan el concurso del Comité. Se acuerda contestar por nota.

—La Federación de Santa Fe envía

copia de sus actas para su publicación en el BOLETIN.

Varias — El Centro de las secciones 1a. y 4a. de La Plata solicita se le abone la tercera parte de los gastos de su delegado al congreso del Rosario. Se acuerda favorablemente.

—El Centro de Santiago del Estero envía datos sobre la mala administración de justicia de la provincia. Se pasa a consideración del grupo parlamentario.

Sesión del 18 de febrero

Presentes: Albani, Bravo, Cambiaggio, Carreras, Comolli, Cúneo de Andrés, Grosso, Vidal, diputado de Tomaso. — **Ausentes:** con licencia, del Valle Iberlucea; con aviso, Dickmann A.

Acta. — Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Agitación. — El secretario general informa de la reunión de secretarios de los Centros Socialistas de la capital celebrada el domingo 14.

—Se designa a los ciudadanos de Tomaso y de Andrés para redactar el manifiesto que el Partido dirigirá al pueblo de la república exponiendo su criterio sobre las causas que determinan el encarecimiento de los artículos de primera necesidad.

—Se acuerda dirigir una nota al poder ejecutivo haciéndole saber el objeto del mitin y solicitándole el nombramiento de un representante para que reciba la comisión, que en oportunidad se designará, para entregarle la solicitud de convocatoria del congreso a sesiones extraordinarias para tratar las medidas legislativas enunciadas en la última minuta de comunicación dirigida por la cámara de diputados al poder ejecutivo, por moción del diputado Dickmann, con acuerdo del grupo parlamentario, sobre derechos aduaneros a la exportación del trigo, carne, etc.

—Se resuelve que la agitación en la provincia se realice en la semana del 28 del corriente mes al 7 de marzo inclusive.

—El secretario general da lectura a la siguiente circular núm. 10, dirigida a las sociedades gremiales, cooperativas y mutuales de la república:

"Buenos Aires, febrero 18 de 1915. — Ciudadano secretario de — Estimado ciudadano: Como usted estará sin duda informado, el Comité Ejecutivo Nacional del Partido Socialista ha resuelto organizar una intensa agitación en todo el país en favor del abarataamiento de los artículos de primera necesidad, y a la vez solicitar del poder ejecutivo de la nación la convocatoria del congreso a sesiones extraordinarias para tratar las iniciativas del grupo parlamentario socialista conducentes a ese fin.

En la seguridad de que esa institución ha de participar de los mismos propósitos que informan la campaña del Partido, me es grato invitarle a adherir a la agitación que se organiza, concurrendo a la gran manifestación que ha de realizarse el sábado 27 del actual, como acto final de dicha campaña en esta capital.

Esperando una respuesta satisfactoria, saluda cordialmente al ciudadano secretario. — Mario Bravo, secretario general del Partido Socialista."

Relaciones internacionales. — El secretario general da lectura a la siguiente carta del ciudadano Pablo Iglesias:

"Madrid, 25 enero de 1915. — Al ciudadano Mario Bravo. — Buenos Aires. — Querido compañero: Hoy recibo la carta que en nombre del Comité Ejecutivo del Partido Socialista Argentino me dirige con fecha 29 de diciembre del pasado año. Son ustedes los que han de resolver sobre la cantidad recaudada en

ese país con motivo de mi proyectado viaje a la América latina.

A mediados de 1913 comuniqué al compañero Recabarren las circunstancias por que atravesaba España, y que me impedían emprender entonces mi viaje a América, agregando que si a él y a los demás organizadores le parecía, lo aplazaríamos para cuando la situación fuese otra. Decíale, además, que suponía que por el acuerdo que allí tomaran, se pondrían en relación con los amigos de la Argentina, Uruguay, Bolivia y Perú.

A ese comité también le escribí notificándole, poco más o menos, lo que había expresado al correligionario Recabarren.

Las circunstancias actuales de España, como las generales que ha ocasionado la guerra, no permiten que ahora, o en plazo relativamente corto, efectúe yo un viaje a esa república.

Por lo tanto, repito, es ese Comité, a juicio mío, quien debe resolver sobre el destino de los fondos recaudados.

Si dicho comité cree que tales fondos debe reservarlos para una excursión que más adelante podría hacerse, nada digo; pero si entiende que eso no es probable, y que desde luego debe darles aplicación, yo le rogaría, en nombre de todos los socialistas españoles, que influyera en sus donantes para que se dedicasen a "El Socialista", que se encuentra en situación muy apurada por la consecuencia de la crisis económica que ha creado en España la guerra europea. Tal prueba de solidaridad la estimaríamos muchísimo.

Mi cordial saludo a todos los compañeros del Comité, y vos, apreciable correligionario, recibid un efusivo apretón de manos de vuestro camarada. — Pablo Iglesias."

Se acuerda enviar a este compañero el total de lo recolectado, a fin de que él lo entregue a la administración de "El Socialista", y hacerle saber que esa cantidad ha sido suscrita sólo por los socialistas argentinos, y que en el caso de que se dispusiera a realizar el viaje, postergado ahora por diversas circunstancias, el Comité Ejecutivo dispondrá todo lo conveniente a fin de que no falten los recursos necesarios.

—El Partido Socialista norteamericano hace saber que acordó aplazar el proyectado congreso socialista internacional.

—La Oficina Socialista Internacional hace saber que debido a la situación tan anormal por que atraviesa Europa, a causa de la guerra, se encuentra en malas condiciones financieras y solicita se le abonen las cotizaciones de 1915, y si la caja de nuestro partido le permite, una cotización extraordinaria. Se resuelve favorablemente, pasándose el asunto a la tesorería.

Comisión de estatutos. — La comisión de estatutos se expide en los siguientes asuntos:

Solicitando se pida al Centro Socialista de Lincoln antecedentes sobre las causas que determinaron la expulsión del afiliado Morbo. Habiendo llegado los informes pedidos, se pasa nuevamente a comisión.

—Aconsejando se pase a archivo una nota del Centro de Nueva Pompeya sobre un asunto con el afiliado H. Bay. Se aprueba.

—Aconsejando se solicite del Centro Socialista de San Juan envíe todos los antecedentes relacionados con la expulsión del afiliado Miguel López Hurtado, y copia del acta de la asamblea general extraordinaria realizada el 8 de diciembre pasado. Se aprueba.

—Referente a una consulta formulada por el Centro Socialista de La Plata,

sección 3a., informa con el siguiente despacho:

"Que en el Partido hay una sola clase de afiliados, y son los que inscritos y aceptados están al corriente con la caja del Centro;

Que dejan de ser afiliados los que, de acuerdo con el artículo 33 de los estatutos, dejen de pagar durante más de tres meses, salvo los que estén enfermos o sin trabajo;

Que no obstante, por los precedentes y prácticas establecidas en el Partido, esta operación se realiza por las asambleas, previa notificación a los interesados, porque, de lo contrario, dar de baja a un afiliado de una manera imprevista, o en el momento de una votación impedir que éste tome parte con su voto, acusaría falta de buen sentido, de legalidad y sinceridad."

Por las razones expuestas, la comisión cree que en las asambleas deben tomar parte los afiliados al corriente y los que, aun estando atrasados en sus cotizaciones, no hayan sido dados de baja de acuerdo con el considerando anterior. Se aprueba.

—De acuerdo con los antecedentes de la resolución tomada por la asamblea del Centro Socialista Obrero, en su reunión del 10. de agosto pasado, suspendiendo al afiliado Ignacio Goldmann por el término de seis meses, y los nuevos datos recogidos por la comisión, ésta aconseja se pase al archivo la apelación. Se aprueba.

—En la apelación interpuesta por el ciudadano Naum Chertkoff sobre el acuerdo del Centro de San Rafael, por la que se le expulsa del Partido, se acuerda solicitar de dicho organismo su renovación por las siguientes causas:

1o. Por no ser las causas suficiente graves ni probadas; por haberse juzgado sin estar presente el afiliado; por no consignar el asunto previamente en la orden del día; por no haber obtenido la resolución el número de votos que establece el artículo 46 de los estatutos del Partido para el caso de expulsión.

2o. Manifestar el profundo desagrado con que este Comité ha visto que intervinieran en la votación ciudadanos que aun no habían sido aceptados, y que no se haya tratado de investigar el grado de veracidad de los cargos formulados contra algunos afiliados, que afectan la disciplina, la moralidad y seriedad que debe caracterizar a los militantes del Partido Socialista. Se aprueba.

Varias. — El Centro de Mendoza comunica que el afiliado Rafael Díaz ha renunciado del Partido.

El mismo Centro agradece el mitin realizado el 7 del corriente mes, como acto de solidaridad con los concejales socialistas de Mendoza.

La misma agrupación solicita se le exima del pago de las cotizaciones de los últimos cinco meses. No se hace lugar.

—El Centro de Concordia comunica haber reformado el artículo 8 de su carta orgánica, aumentando a 8 el número de componentes de su comisión administrativa, en lugar de seis que disponía antes el citado artículo.

—El Centro de Nueva Pompeya solicita se le envíe copia del original de las resoluciones aparecidas en el BOLETIN núm. 5. Se envían.

—El Centro de Santa Rosa de Toay solicita se le exima del pago de las cotizaciones a la caja central hasta el 10. de enero del corriente año. No se hace lugar.

—El Centro de la 16a. (Saavedra) solicita datos, que se envían por nota.

—El Centro de Añatuya informa sobre el atropello de que fué víctima el di-

rector de su periódico "Nueva Era".

—El Centro de San Luis comunica que acordó aprobar las modificaciones introducidas a su carta orgánica. Se aprueba.

—El Centro del Rosario de la 3a. solicita consulta al Comité sobre el caso especial de un ciudadano que solicita su ingreso al Partido. Se pasa a comisión de estatutos.

—El ciudadano Carmelo Tamburelli solicita datos sobre su reclamación de pase. Se acuerda insistir en el pedido de informes al Centro de Coghlan.

Sesión extraordinaria del 20 de febrero

Presentes: Albani, Cambiaggio, Carreras, Comolli, de Andrés, Grosso y Vidal. Ausentes: con licencia, del Valle Iberlucea: con aviso, Bravo y Dickmann A.

El tesorerero, ciudadano Vidal, por ausencia del secretario, da lectura de una carta del ciudadano Antonio de Tomaso en la que informa que, debido a un grave suceso de familia, le fué imposible redactar juntamente con el ciudadano Fernando de Andrés el manifiesto que el comité le encomendara en la sesión anterior, y envía el original del que él ha escrito.

El ciudadano de Andrés entrega también el original del manifiesto que él ha redactado.

Se da lectura a ambos y se aprueba el del diputado de Tomaso.

GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA

Reunión del 8 de febrero

Presentes: senador del Valle Iberlucea diputados Bravo, Cúneo, de Tomaso, Dickmann, Giménez, Justo, Palacios, Repetto y Zaccagnini.

Se toman diversos acuerdos sobre la actitud que asumirá el grupo en la discusión del presupuesto, en revisión del senado.

—Se da lectura de una nota del grupo de concejales socialistas de Mendoza, sobre el pedido de intervención que han hecho, negada por el P. E. Se designa a los doctores del Valle Iberlucea y Bravo para su estudio.

—Se pasa a tratar la cuestión del encarecimiento de los consumos, acordándose presentar en la Cámara de Diputados una minuta de comunicación al P. E. pidiendo se incluya en las sesiones de prórroga la discusión de los proyectos presentados por la diputación socialista estableciendo un derecho a la exportación de carne y el de la exoneración de derechos a la introducción de carne fresca, así como los proyectos igualmente relacionados del diputado Oliver.

Se encarga de la presentación de la minuta, al diputado Dickmann.

Resoluciones de asambleas

CAPITAL FEDERAL

SECCION 1a. (Nueva Pompeya)

Asamblea extraordinaria del 24 de enero de 1915

Asisten 16 afiliados.

—Se estudia detenidamente la conveniencia de los locales propuestos para trasladar este Centro, y se acuerda por unanimidad facultar a la C. A. para alquilar aquel que creyera más ventajoso.

—Reunida la C. A. en 26 del actual,

resolvió alquilar el local de la calle Trafal 666 y trasladar allí el Centro el 10 de febrero próximo.

Asamblea del 6 de febrero de 1915

Asisten 21 afiliados.

—Se aprueban las actas y balance de enero.

—De acuerdo con las razones expuestas por el C. E. en su circular, se aprueba unánimemente la resolución de dicho comité en el asunto del Centro de Caballito Sur.

—Se resolvió archivar una nota del Centro de Liniers y contestarle que este Centro no la toma en consideración por entender que el C. E. procedió correctamente en el voto general.

—Respecto de la circular número 8, atendiendo a la práctica establecida y teniendo en cuenta la enorme extensión de la sección 1a., este Centro hace constar por unanimidad que lo más conveniente a los intereses del Partido es la existencia de varios centros en las secciones despobladas y de mucho radio.

—Se acepta la renuncia del afiliado Gombert, que presenta del cargo de miembro de la C. A., y se nombra para que le substituya a David Ferreres.

—Se acuerda devolver a los centros de Navarro y Salta los talonarios de rifa enviados.

—Se acepta el reingreso de Manuel Vázquez, por entender, de acuerdo con lo informado por el afiliado González, que en el acta en que se acordó la expulsión de Vázquez se habían falseado los motivos que la determinaron.

—Por 12 votos en pro, 4 en contra y 5 abstendidos, se aprobó en votación nominal, la siguiente moción: "Que no se admita el reingreso a este Centro pedido por Muzzio y que se le facilite el pase para el Centro de la 2a. — conforme lo había solicitado aquél anteriormente — siempre que en la nota enviada al Comité Ejecutivo para el BOLETIN número 5, no haya error por parte de Muzzio". En consecuencia se acuerda insistir nuevamente ante el C. E., para que nos facilite dicha nota.

—Se resuelve continuar en el mismo local pagando a lo sumo 25 \$ por mes, con opción a pagar 22 o 23 \$, si las circunstancias se lo permiten al locatario de la casa.

—Se aprobó la siguiente moción: "Quedan amnistiados todos aquellos afiliados que se hallen atrasados en sus cuotas al 31 de diciembre de 1914. Comenzará a regir la amnistía desde hoy hasta la próxima asamblea a realizarse en marzo próximo."

—Acuérdase invitar al C. E. y a todos los centros de la república a promover una agitación intensa contra la carestía de los artículos de primera necesidad y la falta de trabajo.

SECCION 1a. (Nuevos Mataderos)

Asamblea del 22 de diciembre de 1914

Presentes 14 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se resuelve, por unanimidad, aplicar un voto de censura al C. E. por no publicar las resoluciones de los centros en el BOLETIN del Partido, tal cual se envían, violando la resolución de un congreso, y someter su actitud al próximo congreso.

—Se resuelve enviar una nota al Centro Socialista de la 18a.

Asamblea del 10 de enero de 1915

—Se aprueba el acta de la anterior y balance de noviembre.

—Se aceptan las explicaciones que da el C. E. referentes al Centro Caballito Sur y al mismo tiempo se hace constar que de acuerdo con el artículo 47 de nuestros estatutos, este Centro cree que el C. E. no está facultado, como lo ha hecho, para proceder a la disolución de dicho Centro, por lo cual resuelve pedir se envíen los antecedentes al próximo congreso del Partido.

—Se resuelve archivar una nota del Centro de Liniers, referente al voto general.

—La comisión administrativa queda constituida en la siguiente forma: secretario general, Américo Maffei; tesorero, Lázaro Alvarez; vocales: Pedro Duria, Atilio Ghio, José Barcia y Francisco Janicelli; revisores de cuentas, Bernardo Blitzman, Francisco Pérez.

Asamblea del 18 de febrero de 1915

Asisten 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior, y previa lectura del balance se aplaza su aprobación hasta la próxima asamblea por no estar visado por los revisores de cuentas.

—Apruébase el informe del secretario general por lo actuado en la reunión de secretarios de los centros.

—Por 6 votos en contra de 8 abstendidos, se destina al archivo una nota enviada por el Centro de San Francisco (Córdoba).

—Previa lectura y discusión de una nota enviada por el Comité pro Reglamentación del trabajo de las Mujeres y los Niños, se resuelve pedir a dicho Comité remita los antecedentes de su denuncia.

—Por 11 votos a favor y 1 en contra se aprueba lo actuado por la comisión administrativa pro víctimas del terremoto en Italia.

—Se aprueba la nota enviada por el secretario general al titulado partido S. O., fundamentando la devolución de los manifiestos de dicho comité.

—Por unanimidad se resuelve conceder amnistía hasta el 31 de diciembre de 1914 a los afiliados que no estén al corriente con sus cuotas, siempre que lo hagan durante los meses de enero y febrero, nombrándose una comisión de tres compañeros para que al efecto se entreviste con los afiliados morosos.

—Se acepta como nuevo afiliado a José Pérez.

—El secretario de actas, Américo Maffei, presenta su renuncia de dicho cargo, por tener que ausentarse de la localidad; se le acepta, y por unanimidad la asamblea agradece su asiduidad, constancia y buen comportamiento en el desempeño de su cargo. En su reemplazo se nombra a Félix Encina.

SECCION 1a. (Liniers)

Asamblea del 15 de enero de 1915

Asisten 16 adherentes.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance, que arroja un saldo de 80 centavos, que pasa a enero.

—El secretario informa haber recibido 38 circulares en contestación al pedido de este Centro sobre el voto de censura al C. E. y la asamblea resuelve tratar dichas notas en la próxima asamblea.

—Se da lectura de una nota del ciudadano Agustín Ferro, que la asamblea juzga injuriosa, encargando a la secretaria conteste a dicho ciudadano.

—Al ir a leerse una circular del ex Centro Caballito Sur, el afiliado Gutiérrez manifiesta que dicha nota no debe ser leída en virtud de que varios de los

componentes de dicho Centro han formado un nuevo partido, y la asamblea aprueba de acuerdo con lo propuesto.

—Leída la circular número 7, en la cual el C. E. expone los motivos que tuvo para suspender al Centro Caballito Sur, el afiliado A. Tamiozzo pide que se archive, en virtud de ser un acto incalificable del C. E., obteniendo la petición 8 votos por la afirmativa, 4 por la negativa y 3 abstendidos.

—Se nombran dos comisiones, compuestas de tres miembros cada una, para que vigilen y hagan dar cumplimiento a la ley de descanso dominical, resultando elegidos para formarlas: A. Carbone, A. Tamiozzo, J. Tamiozzo, L. Terrada, N. Carbone y A. Fernández.

—Eligese la comisión administrativa, quedando constituida en la siguiente forma: secretario general, Dionisio Gutiérrez; tesorero, A. Tamiozzo; secretario de actas, A. Carbone; vocales: L. Terrada, P. Juandet, A. Fernández y J. Lartigue.

—Se nombra delegado al Comité pro Reglamentación del trabajo de la mujer y del niño a V. Ferraro.

SECCIONES 1a. y 5a.

Asamblea del 9 de febrero de 1915

Presentes 20 afiliados.

—Se aplaza la lectura del acta hasta la próxima asamblea.

—Se archiva un manifiesto de la Liga Agraria de la Pampa y cuatro comunicaciones del Comité Ejecutivo.

—Tratada la comunicación número 2598, folio 874 del Comité Ejecutivo, se ponen a votación dos mociones, con el siguiente resultado: Por que se insista en el pedido del dato en cuestión, 6 votos; para que se desista del mismo, 9 votos.

—Se acuerda archivar una nota de la Sociedad Luz, agradeciendo la resolución de esta C. A., al cederle el local del Centro para sus conferencias.

—Resuélvese fijar en las paredes del local tres manifiestos del Centro de General Pico, para que puedan enterarse de su contenido todos los afiliados.

—Se da lectura a una nota del Centro de Balcarce, por la que se reclama el importe de 10 números de rifa. La secretaria informa que esos números fueron devueltos en oportunidad.

—El Comité pro Reglamentación del T. de las M. y los N. comunica que dió de baja al afiliado Santa Cruz, delegado de este Centro, por falta de cumplimiento a los deberes de su cargo. Se nombra en su reemplazo al ciudadano Morales.

—Se resuelve devolver 35 números de rifa, correspondientes a los centros de Salta y Navarro, por ser imposible su colocación entre los afiliados.

—Dase lectura al balance y se pasa a los revisores de cuentas.

—Se acepta la afiliación del solicitante Alfredo N. Escardo y la incorporación del afiliado Cuestas, con pase del Centro Caballito Norte.

—Respecto a la circular número 8, se ponen a votación las siguientes mociones: "Para que en la sección 5a. exista una sola agrupación", 13 votos a favor y 4 en contra.

"Para que se declare que en la sección 1a. son necesarias varias agrupaciones", 13 votos a favor y 4 en contra.

—Una moción de Cerri se resuelve aplazarla hasta el mes próximo.

—Por unanimidad se resuelve solicitar del C. E. el nombre del ciudadano que retiró los carteles anunciando el

mitin último, correspondientes a esta agrupación, y que en adelante exija dicho comité una credencial firmada y sellada por el secretario para hacer su entrega.

SECCION 2a.

Asamblea del 6 de febrero de 1915

Presentes 20 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance mensual.

—Dase lectura a varias notas de trámite.

—Se acepta como nuevos afiliados a Juan Cavinagli, Francisco Clavero, Jerónimo Grosó y Teodoro Cerriotte.

—Se comisiona al secretario para que se apersona al C. E. a fin de informarse de las causas de la demora en contestar la correspondencia de este Centro.

—Resuélvese poner a la vista un artículo pertinente de los estatutos.

SECCION 3a.

Asambleas del 12 y 19 de enero de 1915

Presentes 30 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se acuerda fijar en secretaría el manifiesto de la 18a. hasta la próxima asamblea en que será tratado.

—Resuélvese archivar las notas de los centros de Liniers y Caballito Norte, referentes al voto general efectuado, y la enviada por el Centro Caballito Sur.

—Se aprueba la circular número 7 y apláudese la actitud asumida por el C. E., al que se le hará presente que en lo sucesivo se atenga al artículo 47 de los estatutos. Esta resolución es aprobada por 20 votos contra 6 y 2 abstendidos.

—Se aprueba el balance.

—Se acepta como adherente nuevo a José Bárcena, y con pases de Quilmes a Santos Macía y Pedro R. Macía; de Morón a Juan Varela, y del subcomité de Villa Porvenir, a Gabino Avalos.

—Dase de baja por morosos a Benito Rodríguez, Pedro Vila, Julio V. Simón y Severino Taboada.

—Se resuelve que en lo sucesivo no se acepte ningún solicitante de ingreso si no está presente en la asamblea que lo ha de aprobar.

—Apruébase por unanimidad el informe del delegado pro Casa del Pueblo. Igualmente el informe de la C. A.

—Se acuerda nombrar un cobrador para el Centro.

—Se acuerda no publicar en el BOLETIN los nombres de los nuevos adherentes cuando con causa justificada así lo soliciten.

—Resuélvese que el secretario concurra al llamado del C. E., de acuerdo con la circular número 8, pero que debe atenderse al art. 7 de los estatutos, declarando que este Centro lamenta los hechos sucedidos y que el C. E. no debió admitir más de un centro en cada sección.

SECCION 4a.

Asamblea del 5 de enero de 1915

Presentes 45 afiliados.

—Se aprueba el acta de la asamblea anterior.

—Acuérdase archivar las notas de los centros de Caballito Norte, Liniers y sección 18.

—Se aprueba el balance del mes de noviembre.

—Aceptase a F. D. Zoppi con pase de la 3a.

—Acerca de la consulta del C. E. sobre la existencia de varios centros en una misma sección, el Centro de la 4a. entiende que conviene tratar este asunto cuando se expida la comisión de estatutos.

—Se aprueba la actitud del C. E. en el asunto de la disolución del Centro de Caballito Sur, por 31 votos y 9 abstendidos; y acuérdase manifestar que este Centro vería con agrado que en lo sucesivo sólo se suspenda a un Centro hasta la reunión del congreso inmediato. Este agregado fué aprobado por 20 votos, contra 14 y 6 abstendidos.

SECCION 6a.

Asamblea del 11 de febrero de 1915

Presentes 35 afiliados.

Se aprueban el acta de la anterior y los balances del Centro y de la comisión de fiesta.

—Por unanimidad se resuelve citar a la afiliada Teresa Pernas ante la C. A. a fin de que explique su actitud con referencia a la noticia publicada de que daría una conferencia en el Partido Socialista Obrero.

—Se acepta como afiliados nuevos a Enrique Tiscornia, Antonio Polito, Juan Pons y Joaquín Abades.

—Léense notas de los centros de Saita y Navarro sobre rifas; de la Juventud Socialista "Amilcare Cipriani", que solicita trasladarse al local de la 6a., y del Centro de la sección 9a., donde aquélla tenía su sede contestando a una pregunta hecha por esta C. A. sobre las causas por qué dicha Juventud se separaba de su domicilio, resolviéndose por unanimidad ceder gratis el local a esta última.

—Se da lectura a un manifiesto de General Pico, en que consta que, de acuerdo con su pedido, la municipalidad de aquella localidad ha creado una bolsa de trabajo, y a otro de la Liga Agraria de la Pampa pidiendo apoyo para intensificar la propaganda sobre abolición del latifundio.

—En reemplazo de S. Gil, que no acepta el nombramiento de delegado al C. Gremial, se nombra a Juan Tiscornia.

—Se resuelve dar en el mes de abril otra fiesta de biógrafo.

—La asamblea acuerda unánimemente aplaudir la iniciativa del secretario Di Tella, que convocó a los secretarios de los centros para pedir al C. E. haga una intensa agitación contra el encarecimiento de los artículos de primera necesidad. Di Tella informa que el C. E. ya había iniciado esa agitación y de acuerdo con los delegados que concurrieron, dicho comité resolvió realizar esa campaña del 22 al 27 del corriente en toda la república.

SECCION 7a.

Asamblea del 12 de febrero de 1915

Asisten 35 adherentes.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de enero.

—Se concede pase para el Centro de la sección 15 (Villa Devoto) a Manuel Barberis.

—Léida la nota del C. E. sobre el asunto Juan Cavinagli, a pedido de varios afiliados se da lectura del acta de la asamblea en que se expulsó del Partido a dicho ciudadano. Puesto a votación lo resuelto en dicha asamblea, se resuelve que sea nominal. Votan por la expulsión 33 socios y 1 se abstiene.

—Por unanimidad se nombra delegado al Comité Gremial al ciudadano Abbondanzio Galbucera.

—Se aprueba el informe presentado por la comisión bibliotecaria.

—El informe del tesorero de la biblioteca se resuelve tratarlo en la próxima asamblea, por no estar examinado por los revisores de cuentas.

SECCION 7a. (Caballito Norte)

Asamblea del 5 de enero de 1915

Asisten 25 afiliados.

—El secretario informa que ha sido imposible llenar la secretaría de actas con ninguno de los que forman la comisión, por lo cual fué sorteado entre los cinco vocales, recayendo en el afiliado José Mauriño. La asamblea nombra secretario de actas a L. Ma. López.

—Léense notas de los centros de la 15a., Santos Lugares y 18a.; sobre esta última la asamblea votó la siguiente resolución: "El Centro de Caballito Norte se solidariza con la actitud adoptada por el Centro Socialista de la 18a. en el asunto explicado en su manifiesto.

—La asamblea se pone de pie en homenaje al ex afiliado José Piña, fallecido el día 24 de diciembre último.

—Con motivo de una nota del Centro de Villa Ballester, en la que manifiesta que el Comité le negó algunos datos referentes al voto, este Centro resuelve solicitar del C. E. le informe por escrito cuántos adherentes tiene el Partido.

—Se resuelve pasar a una asamblea extraordinaria el asunto de Caballito Sur y una nota de renuncia del afiliado Marcelo Daumas, encargándose a la comisión designe fecha.

—El secretario informa que la C. A. solicitó la presencia de un miembro del C. E. a fin de presenciar nuestra asamblea, siendo aprobada.

—Es aceptado como nuevo afiliado José Piña (padre).

—Nómbrase revisor de cuentas a Rafael Fabiano.

Asamblea extraordinaria del 16 de enero

Presentes 29 afiliados y los miembros del C. Ejecutivo, Segundo I. Carreras y Alejandro Comolli.

—La asamblea resuelve ponerse de pie en homenaje a las víctimas del terremoto de Italia.

—Se aprueban las actas correspondientes a octubre y noviembre, postergándose la lectura de las siguientes hasta otra asamblea.

—Dase lectura de la nota del Comité Ejecutivo sobre el asunto de Caballito Sur, y puesta a discusión, intervienen varios afiliados, entre ellos, Bolli, López L. Ma., Piñeyro, Carreras, Comolli, González, resolviéndose lo siguiente:

"El Centro Socialista Caballito Norte aprueba la intervención del C. E. en el asunto Caballito Sur, y manifiesta su absoluta disconformidad con la medida aplicada disolviendo dicha entidad, desde que los estatutos se oponen a ello.

—El secretario general informa que el asunto interno lo constituye una nota del afiliado Marcelo Daumas, que por sus términos somete a la asamblea. Léida que fué la nota, Buccí hace moción para que sea aceptada la renuncia, y Fabiano la amplía en el sentido de que sea aceptada y rechazados sus términos. Puesta a votación nominal se aprueba por 22 votos y 3 abstendidos. (Hay 3 afiliados sin derecho al voto).

Asamblea del 12 de febrero de 1915

Presentes 22 afiliados.

—Se aprueban las actas de las anteriores asambleas.

—En reemplazo de Luis María López, que se encuentra en la conscripción, nombrose secretario de actas a Luis Bolli.

—Se leen varias notas de centros en pro y en contra del voto general.

—Sobre la circular número 8 del C. E., este Centro declara que con la difusión de los centros en la capital e interior, aumenta la capacidad política del proletariado en la lucha contra el capital, y, por lo tanto, aprueba la difusión de éstos.

—Respecto de una nota del mismo C. E., relacionada con un afiliado de este Centro, se resuelve postergar el asunto hasta la próxima asamblea.

—Léese una nota del grupo socialista italiano pidiendo el apoyo de este Centro para solicitar del C. E. una agitación contra la carestía de la vida. Este Centro, en vista de que el C. E. ya ha iniciado esa agitación, se solidariza con ella y al mismo tiempo resuelve, por 15 votos, solicitar del C. E. le informe si el grupo socialista italiano está adherido al Partido.

—Se aprueban los balances de enero, que dan un beneficio de \$ 8.75, que pasa a febrero.

—El secretario informa de la constitución en este radio del comité independiente "Libertad", al que ha concurrido con otros afiliados y presenciado una asamblea, y manifiesta que dicho comité acepta el programa de nuestro Partido y se contraerá a la propaganda política, apoyando sus plataformas y lista de candidatos. Se acepta como subcomité de este Centro por 17 votos y ninguno en contra.

—Se aprueba el informe del delegado al C. pro R. del T. de las M. y de los N., y a solicitud del informante se resuelve por 15 votos pasar una nota al Centro de la sección 17a. (Maldonado) por no haber intervenido en el asunto José Caramelli, delegado de ese Centro al comité, a pesar de habersele pasado notas al respecto.

SECCION 8a.**Asamblea del 6 de febrero de 1915**

Asisten 36 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Se aceptan como nuevos afiliados a Pedro Caprá, José A. Ugohono y Alfredo Giaguinto.

—Resuélvese dar de baja a los afiliados que no han cotizado nada desde su ingreso.

—Se acuerda aceptar una proposición de la comisión directiva, que dice así: "Todo afiliado que desee incluir un asunto en la orden del día, lo fundará verbalmente o por escrito ante la comisión".

—Por 12 votos contra 11 se acuerda esperar a que la comisión nombrada por el Comité Ejecutivo confeccione la orden del día para el próximo congreso del Partido.

—Sobre la postergación del mitin en pro de la municipalidad de Mendoza, se resuelve no tomar ninguna resolución.

—Se aprueba en todas sus partes el informe escrito que presenta el delegado al comité pro Reglamentación del T. de las M. y de los N.

SECCION 9a.**Asamblea del 12 de febrero de 1915**

Presentes 35 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se archiva la circular núm. 8 del C. E., por cuanto este Centro en su asamblea del 8 de enero ppdo., dejó resuelto este asunto.

—Se recibe una nota-circular del grupo socialista italiano, pidiendo una agitación contra el encarecimiento de la vida, resolviéndose archivarla por cuanto el C. E. tomó esa iniciativa.

—Se acepta como nuevos afiliados a Mariano Fernández, Dante L. Arezani, Domingo S. Vignes y Alejandro Pescalin.

—Concédese pase a los afiliados Miguel Porcel, para España, y a Angel Mazzoldo, Domingo Scalice y Adolfo Vequi para la 6a.

—Apruébanse el informe y balance de la C. de biblioteca, y se integra la comisión de la misma con el ciudadano Pedro Caminada.

—Se integra la comisión revisora con el ciudadano Alfredo Barone.

—Recházase por 23 votos contra 1 la amnistía para los atrasados en sus cotizaciones.

SECCION 10 (Centro Obrero)**Asamblea del 30 de enero de 1915**

Se aprueban el acta de la anterior y el balance correspondiente a diciembre.

—Se lee la circular núm. 7 y se aprueba la conducta adoptada por el C. E.

—Al leerse la circular núm. 8 se presenta la siguiente moción, que es aprobada: "Que se permita la fundación de varios centros en una misma circunscripción y que el C. E. demarque el radio de acción de cada uno de ellos".

—Se archivan notas del Centro de Liniers y Caballito Norte.

—Acéptase como afiliados nuevos a A. Cazenave, E. Gallo, R. Serrallach, L. Polti y J. Gay.

—Nómbrase una comisión de tres miembros para reformar la carta orgánica y se resuelve que se trate en una asamblea extraordinaria, conjuntamente con el nombramiento de la nueva comisión administrativa.

SECCION 11.**Asamblea del 27 de enero de 1915**

Presentes 20 afiliados.

—Se aprueba el balance de diciembre, el cual arroja déficit.

—Pide pase para el Centro de la 15a. Noel Jussi.

—Por unanimidad se aprueba la actitud del C. E. en el asunto del extinguido Centro de Caballito Sur.

—Se archiva la circular del Centro de la sección 1a. (Liniers).

—Se rectifica la resolución de la asamblea anterior respecto a la circular núm. 8 del C. E.

—Designase para la comisión bibliotecaria a M. Guerle, D. Galí y J. Yamarino.

SECCIONES 12 y 13**Asamblea del 10 de febrero de 1915**

Presentes 37 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de enero, que arroja un saldo de \$ 51.16.

—Acéptase como nuevos afiliados a Otto T. Berlin, Emilio Roqué, Gregorio Rosenberg y Segismundo Pérez Franco.

—Se rechazan rifas remitidas por los centros Juventud Socialista "Unión y Libertad" y C. Socialista de Navarro.

—Pónese en discusión la circular número 8 del Comité Ejecutivo, resol-

viendo la asamblea por 17 votos en favor, 7 en contra y 13 abstentidos tratarla en una asamblea extraordinaria, que se celebrará el miércoles 17 de febrero.

—Queda integrada la junta con Antonio Cabana.

—Nómbrase bibliotecario a José Keltman.

—Se confiere a la junta administrativa la iniciación de los trabajos para realizar una fiesta a beneficio del Centro.

—Por unanimidad son aprobadas las siguientes mociones: "El Centro Socialista de las secciones 12 y 13, reunido en asamblea ordinaria resuelve: Pedir al Comité Ejecutivo la realización de un mitin de protesta contra el absurdo y criminal encarecimiento del pan, obra de unos cuantos acaparadores sin conciencia; protestar contra la inercia de nuestras autoridades, que nada hacen para aliviar la angustiosa situación de los trabajadores de la república y pedir que se apruebe sin demora el proyecto presentado al parlamento por nuestro diputado doctor Enrique Dickmann, creando un impuesto a la exportación del trigo y la carne". "El Centro Socialista de las secciones 12 y 13 pide al Comité Ejecutivo acuerde una subvención mensual al comité de propaganda gremial."

—El Centro Socialista de las secciones 12 y 13 resuelve tratar el asunto Campolongo en la próxima asamblea ordinaria con o sin el informe del Comité Ejecutivo Pide asimismo la presencia de un miembro del Comité Ejecutivo en la asamblea en que se ha de tratar este asunto, para informar.

—Por 21 votos en favor, 3 en contra y 13 abstentidos la asamblea resuelve reconsiderar la moción que anteriormente fué acordada para que no se admita ningún afiliado nuevo que no esté presente a la reunión que deba aceptarlo.

—Por unanimidad, el Centro Socialista de las secciones 12 y 13 pide al Comité Ejecutivo actual vuelva a observar la práctica del Comité Ejecutivo anterior que era la de pagar \$ 5 por cada conferencia que efectuaran los centros socialistas en local cerrado, no pudiendo exceder de cuatro por cada mes.

Asamblea extraordinaria del 17 de febrero de 1915

Asisten 29 afiliados.

—Trátase la circular núm. 8 del Comité Ejecutivo y se aprueba la siguiente moción por 11 votos: "Que se permita la fundación de más de un centro socialista en las circunscripciones electorales donde existan varios o muchos núcleos aislados de población, siempre que cuente con más de treinta adherentes".

SECCION 14**Asamblea del 5 de febrero de 1915**

Asisten 26 afiliados.

—Se aprueban el acta de la asamblea anterior, el balance de enero y el informe de la C. A. por varios asuntos resueltos.

—Se aprueban las tres listas de socios morosos: para exonerar amnistiados con deuda pendiente y amnistiados sin cargo.

—Acéptanse las renunciadas presentadas por Carlos Revoratti y Luis Pastini.

—Se aprueban los informes de los delegados a los comités de Reg. del

T. de la M. y del N. y Pro Organización Gremial.

—Apruébase la nota enviada al C. E. con respecto al cobro de los carnets y se resuelve insistir mientras el C. E. se resista a cumplir con lo que disponen los estatutos.

—Se acepta como nuevo afiliado a Nemesio Aristimuño.

—Resuélvese solicitar datos concretos a los afiliados sobre el proceder incorrecto de los inspectores del D. N. del Trabajo al intervenir en las infracciones sobre el descanso dominical, y en posesión de ellos, contestar al C. E. la nota pendiente del D. N. del Trabajo.

—Se resuelve nombrar una comisión de tres miembros para que traten y resuelvan sobre la acusación que el afiliado Grau formula contra J. Alonso.

—La C. A. propone se dé de baja por morosos a 18 ciudadanos, considerando, que, antes de proponer tal resolución, agotó todos los recursos para que se pusieran al día con la tesorería del Centro. Así se acuerda.

SECCION 15

Asamblea del 9 de febrero de 1915

Presentes 21 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se acepta el pase del afiliado Noel Juzim de la 11a.

—Acéptase como adherentes nuevos a Abraham Roseblam y F. D. Latti.

—La comisión nombrada en la asamblea anterior para entrevistarse con el C. E. informa que en el voto general el Centro recibió 28 boletas que se desdoblaron en la siguiente forma: 19 por la reincorporación del artículo 48, 4 por no y 5 abstenidos. Total 28. Sobre la circular número 7, la comisión comprueba la veracidad de lo manifestado por el C. E. En el asunto Benítez, la comisión comprueba que en el archivo existe una nota del Centro Caballito Norte, en que consta que el ciudadano Feliciano Benítez es agente de investigaciones. Se aprueba la actitud del C. E. en estas resoluciones, y al tratar de discutir el asunto del voto general, la comisión investigadora pide la expulsión del afiliado Agustín Tombini. Se produce una acalorada discusión y a moción de un afiliado, la asamblea resuelve pasar a cuarto intermedio. Puesta a votación obtiene 10 votos a favor, 6 en contra y 4 abstenidos.

Asamblea del 18 de febrero

(Continuación de la anterior)

Presentes 20 afiliados.

—Se acuerda apoyar al C. E. en la agitación por la carestía de la vida.

—Se resuelve llamar a una asamblea extraordinaria para discutir los estatutos de la biblioteca.

—Trátase la moción del diputado Enrique Dickmann del grupo parlamentario socialista, y el afiliado Carlos Braga presenta la siguiente moción: "La asamblea del Centro Socialista de la 15a. no cree conveniente el proyecto presentado por el grupo parlamentario socialista sobre el impuesto a la exportación del trigo, porque es completamente contrario a las sanas doctrinas de nuestro Partido y del libre cambio, y porque con dicho impuesto se obtendría un efecto contraproducente, por la razón de que los países de Europa conseguirían comprar trigo a cualquier precio. Siendo nuestro país el único mercado disponible, de esta manera se haría el juego y el interés de los especuladores, que aprovecharían para subir las harinas.

Afirma que no es, en este caso, la exportación lo que aumenta el precio del pan, porque pagándose en plaza el trigo a 12 \$ el quintal, no se comprende cómo puede venderse el pan a 0.35 centavos el kilo; sólo son las maniobras interesadas de los molineros, que explotan al pueblo consumidor.

Por tales motivos el Centro de la 15a. vería con agrado que se emplazara la agitación popular sobre ese proyecto, con el que se obligue al gobierno nacional a hacer grandes compras de trigo para poder centralizar la acción funesta de los trusts harineros y al mismo tiempo facilitar a las municipalidades los medios necesarios para la fabricación del pan a ponerse en venta en las ferias."

Esta moción produjo una larga discusión y fué apoyada por 10 votos a favor y 8 en contra, y se resolvió que se mandara en nota aparte al C. E.

—Puesta a discusión la conducta del afiliado Agustín Tombini y vista la retractación de los cargos que hizo al C. E., que, según sus declaraciones, fué en un momento de mala interpretación, un afiliado propone la siguiente moción: "La asamblea de la sección 15a., oídas las declaraciones mencionadas, resuelve pasar a la orden del día". Se pone a votación y obtiene 10 votos a favor, 6 en contra y 1 abstenido.

SECCION 15 (Villa Devoto y Villa del Parque)

Asamblea del 11 de febrero de 1915

Presentes 16 afiliados. Ausente con aviso, 1.

—Se aprueba el acta de la asamblea anterior.

—Destínase al archivo correspondencia de varios obreros gráficos y del Centro de General Pico (Pampa Central), resolviéndose que la nota de los gráficos se coloque en el pizarrón de la secretaría del Centro.

—Acuérdase devolver al Centro de Navarro (F. C. S.) diez números de una rifa auspiciada por ese Centro.

—Por unanimidad se aprueba el balance general correspondiente a los meses de noviembre y diciembre de 1914 y enero de 1915, así como el de la última fiesta realizada.

—Se procede a la elección reglamentaria de cinco miembros de la C. A. en reemplazo de los salientes, con el siguiente resultado: José Calcagno, 13 votos, reelecto; Fernando Diez, 13 id.; Enrique Roulet, 13 id.; Romeo Raffo Bontá, 12 id., reelecto, y Agustín Sisti, 12 id., reelecto.

—De acuerdo con lo dispuesto en el artículo 7 de los estatutos, se da de baja como afiliado, por unanimidad, a Angel Bertoloni, y se resuelve dirigir una nota a Juan Arribau y Miguel Vaquer.

—Se aprueba por unanimidad la memoria presentada por la C. A., correspondiente al movimiento habido en el Centro durante el año 1914, resolviéndose enviar un ejemplar al C. E. y otro a "La Vanguardia" para su publicación.

—Tratada la circular número 8 del C. E., se resuelve por unanimidad: 1o. Autorizar al secretario general para que a la brevedad posible informe por escrito y en un sentido amplio al C. E. sobre las razones poderosas que existen para aconsejar la conveniencia de la existencia y creación de uno o varios centros dentro de una circunscripción, cuando el radio de población y otras circunstancias se asemejen o sean las mismas en que se encuentran las poblaciones que abarca en su jurisdicción este Centro (Villa Devoto, Vi-

lla del Parque, Talar y Santa Rita). 2o. Autorizar al mismo secretario para que una copia de ese informe así como de otros argumentos que estime convenientes, se eleven a todos los centros de la capital a fin de que dichas agrupaciones, al considerar este asunto, puedan formar un criterio de justicia y equidad, inspirado, ante todo, en los intereses del Partido. 3o. Comunicar al C. E. que, sin perjuicio de la opinión dada ya por este Centro en esta cuestión, y sin que esto importe modificarla, estima y cree conveniente, y mociona en ese sentido, para que la cuestión que ha motivado la circular número 8 del C. E. sea postergada hasta tanto se expida la comisión nombrada por el XII Congreso Socialista, quedando mientras tanto las cosas en el mismo estado en que se encuentran actualmente, y recomendar a los centros especialmente interesados en la cuestión que, sin desconocer sus derechos y prerrogativas, antepongan los intereses del Partido y del proletariado a cuestiones como las que motivan esta resolución, que consideramos pura y exclusivamente de carácter local y de jurisdicción.

SECCION 16 (Saavedra)

Asamblea del 28 de enero de 1915

Se aprueba el acta de la anterior.

—Recházase el manifiesto de un denominado Partido Socialista Obrero.

—Acuérdase rechazar los números de rifa del Centro Socialista de Navarro, en virtud de que este Centro resolvió en una asamblea ordinaria no aceptar más números de rifa de los centros ni de ninguna otra entidad ni particulares.

—Acéptase la renuncia del secretario general y nómbrase en su reemplazo a Demetrio J. García.

—Se acuerda pedir al Comité Ejecutivo los manifiestos para poder celebrar una conferencia en la plaza Balcarce el 28 de febrero de 1915, con los oradores Dickmanh E., Rodríguez de Vicente, J. Grosso y C. Pascali, si aceptaban.

—Nómbrase delegado al Comité Pro Reglamentación del T. de la Mujer y del Niño a Guillermo del Pratto.

—Se resuelve dejar libre el local los martes, jueves y sábados, de 8 a 10 p. m., para que la Juventud Socialista de la sección 16a. haga funcionar su biblioteca popular "Pablo Iglesias" al pueblo de Belgrano.

SECCION 16 (Belgrano)

Asamblea del 20 de enero de 1915

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de diciembre pasado.

—Respecto a los papeles o circulares impresas que frecuentemente suelen enviar algunos centros con fines dudosos, se acuerda no apoyarlos en cuanto su actitud no sea lo suficientemente clara y digna, censurando a aquellos que mayormente malgastan tiempo y dinero con fútiles motivos.

—Se resuelve llamar a una reunión para hacer la fusión entre los centros de Saavedra y Colgán y dejar el de Villa Urquiza por estar muy distante, a cuyo objeto se convocará a los secretarios próximamente para ponerse de acuerdo.

—Dase de baja por morosos a Francisco García, Emilio Pintos y Pedro Liami.

—Por unanimidad se acuerda la ex-

pulsión del ex secretario G. Braun, fundada en los siguientes motivos:

1o. Por no haber pagado ninguna cuota; 2o. Por no haber entregado la secretaría; 3o. Por no haber entregado 4 \$ de los bonos cobrados al correo; 4o. Por no haber entregado los 10 \$ que pidió prestados a nombre del cuadro dramático de este Centro; 5o. Porque también engañó a otro compañero.

SECCION 16a. (Villa Urquiza)

Asamblea del 2 de febrero de 1915

Presentes 22 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de enero.

—Dase de baja por moroso a Agustín Ludueña, y concédese pase para el Centro de Coghlan a Miguel Aiconero.

—Se resuelve pedir al Comité Ejecutivo edite en hoja suelta, destinada a la propaganda, el editorial de "La Vanguardia" titulado "Partido Obrero".

—Apruébase la siguiente moción: "Que se vería con agrado que el C. E. acordara una subvención al Comité pro reglamentación del trabajo de la mujer y del niño, a fin de que pueda intensificar su labor".

—Se acuerda agradecer al Centro de General Pico y a la Liga Agraria de la Pampa el envío de varios manifiestos.

—Acuérdase acusar recibo de una nota del Comité de propaganda gremial, y manifestarle que el delegado de este Centro continuará en su puesto y dará los informes que a nuestra agrupación se refieran.

—Se resuelve archivar, por improcedente, una nota del Centro de Caballito Norte.

—Por unanimidad se acuerda que el secretario de este Centro concurra a la próxima reunión de secretarios y sostenga la siguiente moción: "Que puede existir más de una agrupación autónoma en todas aquellas circunscripciones extensas y subdivididas que carezcan de medios de transporte directos, siempre que estén a una distancia no menor de 20 cuadras".

—Se decide archivar todo lo actuado sobre la fusión del Centro de Coghlan con el nuestro, por haber aquél desistido.

—El ciudadano Agustín Ferro anuncia que ha terminado su curso de matemáticas, y que, de acuerdo con una resolución anterior, iniciará en breve el complementario de contabilidad.

SECCION 16 (Coghlan)

Asamblea del 15 de enero de 1915

(Continuación de la del 4)

—Se resuelve suspender durante seis meses al afiliado Carmelo Tamburelli, por haber hecho cargos al Centro y no concurrir a probarlos, no obstante haber sido citado especialmente a cuatro asambleas.

—Se resuelve postergar la conferencia que debía realizarse el 17, por no tener contestación del C. E. respecto a los manifiestos solicitados.

—Con motivo de la circular núm. 8, pasada por el C. E., se resuelve sostener que en las circunscripciones grandes, como son la 16a., 1a. y otras, es necesario más de un Centro, y se las debe dejar tal cual están, entendiéndose directamente con el C. E., según se hace ahora.

—Se acepta la renuncia de los miembros de la comisión, ciudadanos Juan Elicetche, José D. Nella y Ruperto Carrazzone.

SECCION 17 (Maldonado)

Asamblea de enero de 1915

Presentes 22 afiliados.

—Por no estar completa el acta, se resuelve postergarla hasta la próxima asamblea.

—La asamblea trata el asunto Rañó, y después de discutirlo ampliamente se resuelve invitar al ciudadano Bozano para que confirme las declaraciones hechas a compañeros del Centro.

—Se acepta las renunciaciones presentadas por A. Saettone y J. Jacovich, el primero como secretario general y el segundo como vocal. La asamblea resuelve discutir por partes la carta de Jacovich, referente a su renuncia como miembro de la C. A. y su conducta respecto del Centro, y se acepta la primera, no discutiéndose la segunda.

—Se nombra secretario general a Salazar y vocal a Campillo.

—Se resuelve dar lectura en la próxima asamblea de la circular núm. 7, enviada por el Comité Ejecutivo, y también la del Centro de Liniers, enviada el día 2 de enero de 1915.

—Al pasar a asuntos varios, el afiliado Zamora propone se dé lectura de una circular enviada por el Centro de la 18a. a los demás centros, aparecida en "La Nación", resolviéndose no tomarla en consideración y esperar la del Centro arriba mencionado.

Asamblea del 3 de febrero de 1915

Presentes 16 adherentes.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance hasta el 31 de enero pasado.

—Apruébase la actitud del C. E. por unanimidad en el asunto que motivó la circular núm. 7.

—Acerca de la circular núm. 8 del mismo Comité, se aprueba en igual forma que la anterior la siguiente moción: "El Centro Socialista de Maldonado resuelve que la aceptación y funcionamiento de otros centros socialistas en una misma sección hecha de parte del C. E., los reconoce de hecho como parte integrante del P. S., y si al C. E. le surgen dudas sobre la conveniencia de la existencia de esos centros, corresponde someter la consulta al Congreso Nacional del Partido, por cuanto los informes de los centros seccionales son moralmente nulos porque los coloca a dichos centros seccionales en la situación de juez y parte interesado".

—Se aprueba por unanimidad la siguiente moción presentada por el afiliado García: "En defensa y observancia estricta de los estatutos del P. S., los que en ninguna forma han sido transgredidos por el Centro Socialista de Maldonado, y existiendo protestas ante el C. E. sobre el funcionamiento de este centro, según se desprende de la lectura de la circular número 8, y enterado de la resolución votada por el Centro Socialista de la 17a. en su asamblea del 11 de diciembre de 1914, la que encierra asusaciones insidiosas y faltas de veracidad, que este centro no puede tolerar, y menos aún silenciarlos, y poseyendo este centro una serie de cargos graves contra el Centro de la 17a., que motivaron la salida voluntaria de los afiliados fundadores del centro de Maldonado, cargos que no hicimos públicos en obsequio a la cohesión y armonía que debe existir dentro del P. S., resuelve: De acuerdo con el derecho que nos confiere el artículo 45 del P. S., nombrar una comisión compuesta por los afiliados Lino Eiras, Isidoro Campillo y Julio García para que se apersonen al C. E., a pedir todos los antecedentes relacionados con las protestas e impugnaciones que pesen sobre este centro e individualmente sobre cada uno de sus componentes, a fin de hacer una exposición de hechos clara y termi-

nante que restablezca la verdad que el Centro Socialista de la 17a. pretende falsear".

—Renuévase la C. A., la que queda compuesta del siguiente modo: secretario general, Julio García; tesorero, Juan Carlos Borzone; secretario de actas, Lino Martínez; vocales: Isidoro Campillo, Juan Greco, Luis Inglesini y Lino Eiras.

—Se acepta como afiliado nuevo a José R. Perrotti.

—Resuélvese pasar al archivo la circular del Centro de Liniers.

—Acuérdase realizar una conferencia doctrinaria, quedando a cargo de la C. A. la organización de ella.

SECCION 19

Asamblea del 9 de febrero de 1915

Presentes 43 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de enero.

—Acéptanse las solicitudes de afiliación de Luis Laise, Nunclado Constancio, Francisco López y Santiago Stier.

—Se acepta la renuncia colectiva presentada por la C. A., y se designa, en su reemplazo, a los siguientes afiliados: secretario general, Alejandro J. Brúgola; secretario de actas, Abraham Kaplún; tesorero, Luis Da Corte; vocales: Enrique Raineri, Italo Schiaffino, José Oriani y Oscar F. Caro.

—Por unanimidad se da un voto de aprobación por sus trabajos a la comisión saliente.

SECCION 20

Asamblea del 29 de diciembre de 1914

Presentes 18 afiliados.

—Se aprueba por unanimidad el informe de la C. A. saliente.

—Por catorce votos, la asamblea resuelve hacerse solidaria con el Centro Socialista de Salta, en la parte de la circular de ese Centro, fecha 3 de noviembre de 1914, que dice: "Censurar al C. E. por su actitud al no publicar en el BOLETIN del P. S. las resoluciones de asambleas que juzguen su actitud".

—Se aprueba por 14 votos el proyecto de estatutos presentado por la C. A. a la asamblea.

—Se designa a los siguientes afiliados para constituir el C. D. de este Centro: Emilio Camón, Juan Camón, Pablo Chanussot, José Molino, Renato Cozzi, Luis Caviglia, Casimiro Oyarzábal, Vicente Pangio, Luis León, Juan Sosa, Salvador Suffiotti, Gualterio Mattioli, Humberto Macías, Alberto Carcagno y Rómulo Pío Silvano.

CENTRO FEMENINO

Asamblea del 4 de febrero de 1915

Se aprueba el acta de la anterior.

—Apruébase la actitud del Comité Ejecutivo al disolver el Centro de Caballito Sur.

—Discutida la circular núm. 8 del Comité, la asamblea se pronuncia en el sentido de que sólo exista un Centro en cada sección electoral, con excepción de los suburbios donde aún no llegan tranvías.

—Se reciben las renunciaciones como afiliadas al Centro de las compañeras Sara Justo y Carmen Dagnino.

—Se resuelve invitar por carta a las afiliadas morosas para que se pongan al corriente con la caja.

—Resuélvese iniciar en marzo la serie de conferencias ya proyectadas, a cargo de los doctores Alicia Moreau y Enrique Mouchet.

PROV. DE BUENOS AIRES

FEDERACION SOCIALISTA DE LA
PROVINCIA DE B. AIRES

(F. S. B. A.)

REUNIONES DE LA J. EJECUTIVA

Febrero 2 de 1915

Presentes: Amodio, Thiessen, Rodríguez, Pizza, Balño y diputado Oddone.
—Se lee el acta de la sesión ordinaria anterior, siendo aprobada.

Convención del Tandil — La secretaria de la Federación y el secretario general de las comisiones nombradas en Tandil informan sobre distintos trabajos de organización para la convención del domingo 7 de febrero.

—El Centro de Pigüé envía copia de un itinerario por él formulado, para que la convención se realizara en Bahía Blanca, y cuyo total de horas necesarias a los delegados alcanza a 549, contra las 842 que la junta fijaba para efectuarla en Tandil.

Se acuerda informar a los centros de la sexta sobre la razón que explica la menor cantidad de horas que el Centro de Pigüé fija para la convención de Bahía, y que radica en esto: En ese itinerario, seis de los delegados de la convención tendrían que ausentarse de Bahía el domingo 7 en tren de las 11.20 de la mañana, lo que significaría haber terminado las sesiones a las 10.30 a. m.

Habiéndose fijado como fecha de la convención el domingo 7, y como hora las 9 a. m., el itinerario de Pigüé resulta inaceptable, pues no sería posible realizar las tareas en una hora y media.

Respecto a efectuar las sesiones el sábado por la noche, que también propone el referido Centro, la junta no lo ha considerado conveniente ni posible faltando tan pocos días para la convención.

Se acordó, además, comunicarle a Pigüé que sólo cinco centros de la sección 6a. han apoyado su proposición, quedando once que no lo han hecho.

Cotizaciones — Abonan las cotizaciones de sus afiliados los centros de Bánfield, Bahía Blanca, Chascomús, General Lamadrid, Villa Ballester y Mar del Plata.

Otros asuntos — Se acuerda celebrar reunión extraordinaria el jueves 4 del corriente, a las 9 p. m.

—Se consideran notas de la biblioteca "Juan Jaurés", de Avellaneda, centros de Lomas de Zamora, Puerto La Plata y gestor de cartas de ciudadanía, ciudadano Bazán, cuyas resoluciones se les comunicará por nota.

—Se toma cuenta de varias notas de trámite.

Extraordinaria de febrero 4 de 1915

Presentes: Thiessen, Pizza, Amodio, Rodríguez, Balño, diputados Oddone y Dickmann.

Se toma nota de las listas de candidatos y delegados enviadas por los centros de Azul, Castellí, Chascomús, Dolores, G. Madariaga, Las Flores, Maipú, Saladillo, Adolfo Alsina, Juárez, Olavarría, Pigüé y Tandil. Nombre de delegado solamente, Tres Arroyos.

—Se pasa al Comité Ejecutivo, para su conocimiento, la contestación enviada por el Centro de Tres Arroyos respecto al número de afiliados presentes en su asamblea del 20 de enero, y votos en favor de una resolución contraria a otra tomada por la Junta sobre asuntos de la convención de Tandil. Estaban presentes nueve afiliados; votaron cinco por la resolución de referencia, tal cual se comunicó a varios centros; dos mo-

dificándola y uno se abstuvo. La asamblea era de primera convocatoria, hecha con 24 horas de anticipación, y el Centro tiene 25 afiliados inscritos en su registro.

—Se toman varias disposiciones respecto a la convención del domingo próximo.

Febrero 11 de 1915

Presentes: Pizza, Amodio, Thiessen, Rodríguez, Balño, y diputados Oddone y Dickmann.

Se da lectura de las actas correspondientes a dos sesiones extraordinarias y una ordinaria, siendo aprobadas sin observación.

Cotizaciones — Abonan los centros de Mar del Plata, La Plata (1a. y 4a.) Villa Ballester, Adrogué, Chivilcoy, Puan, Castellí, Caseros, Juárez, Tres Arroyos, Capitán Sarmiento y Lanús Oeste.

Fichas de adherentes — Remiten las fichas personales de sus afiliados los centros de Campana y Pergamino.

Otros asuntos — El ciudadano Aquiles Negri, de Pellegrini, comunica haber sido víctima de una agresión por parte de varios instrumentos del oficialismo de aquella localidad. Se resuelve pedirle detalles del hecho.

—El Centro Socialista de Salta solicita una pequeña ayuda de la Federación Bonarense. Concedida.

—La Federación Rosarina comunica un acuerdo tomado sobre presencia e intervención de grupos de afiliados en sus deliberaciones.

—El gestor de cartas de ciudadanía de la Federación envía informes sobre las solicitudes en trámite, y pide se reclame a algunos centros mayor diligencia en la devolución de los documentos pertinentes. Aceptado.

—La comisión administrativa del Centro de Junín observa que uno de los candidatos elegidos en la convención de Tandil no tiene en el Partido la antigüedad que marca en el estatuto. La secretaria informa que la ficha personal del ciudadano observado indica como fecha de su ingreso al Partido el año 1907, con pase a otra agrupación en 4 de agosto de 1914. Se resuelve pedir el original del pase referido y comunicar esos datos al Centro de Junín.

—El ciudadano Lucio Valdovino reclama de una resolución y comunica otras irregularidades que, a su entender, se han realizado en el Centro a que pertenece. Se comunicará por nota la resolución tomada.

—La juventud socialista "Unión y Libertad", de Avellaneda, solicita libros y folletos para su biblioteca. Se resuelve enviarle ejemplares de los folletos que editará esta federación, y dar conocimiento de la petición a cada uno de los miembros de la junta.

—Se encarga a la secretaria visitar al ciudadano Basilio Vidal, para pedirle retire la renuncia que presenta de candidato a diputado por la sección 5a.

—El ciudadano Carlos Pascali da cuenta del encargo que ante el Centro de Mar del Plata le confirió la junta referente a un asunto de orden interno, el que ha sido solucionado satisfactoriamente por asamblea, con 35 afiliados presentes.

—Se toma conocimiento de varias notas de trámite.

Febrero 18 de 1915

Presentes: Diputado Oddone, Thiessen, Rodríguez, Amodio, Pizza y Balño.

—Se lee el acta de la sesión anterior siendo aprobada previa una aclaración sobre el asunto arreglado por el Centro de Mar del Plata, y que se refería a la suspensión de dos afiliados por asuntos de orden privado, y cuyo reintegro se

les ha permitido ahora por mediación amigable de esa junta.

Asuntos electorales — En ciudadano Basilio Vidal insiste en mantener la renuncia presentada de candidato a diputado provincial por la sección 5a., en virtud de razones que la junta acepta por buenas. Se convoca al primer suplente de esa sección, ciudadano José Nine.

—Con el asentimiento del ciudadano A. M. Farías, se resuelve eliminar su nombre de la lista de candidatos a diputados por la sección 6a., convocándose al primer suplente José Nine. Este acuerdo lo determina el hecho de que figurando aquel compañero en los registros de la Federación como adherente del Centro de Tandil con pase del de Junín, resulta ahora que no ha habido tal pase, pues las comunicaciones pertinentes de la secretaria de Junín a la de Tandil no fueron hechas exactamente de acuerdo con las resoluciones tomadas por sus asambleas.

La junta resuelve observar a ambos centros el procedimiento seguido en los trámites de ese pase, pues su irregularidad crea dificultades a la acción de esta Federación.

—La secretaria informa haber remitido a todos los candidatos elegidos en la convención de Tandil las respectivas renuncias para la cámara y junta electoral, de acuerdo con las resoluciones de esa asamblea electoral.

—Después de un cambio de ideas y de acuerdo con ellas, se autoriza a la secretaria para organizar las giras de propaganda por las secciones 5a. y 6a. de la provincia, para los comicios de marzo próximo.

Agitación del C. E. — Cooperando a la agitación iniciada por el Comité Ejecutivo del Partido en favor del abaratamiento del precio de los artículos de consumo, se acuerda indicar a dicho organismo la conveniencia de alargar el plazo fijado para esa acción, en virtud de las dificultades que ofrece el interior del país para realizar conferencias los días de trabajo por la noche.

Se resuelve además, que la designación de oradores para esas conferencias quede a cargo de la secretaria general del Partido, por tratarse de una agitación de carácter nacional. La secretaria de la Federación facilitará la lista de los oradores que conoce en la provincia.

Otros asuntos — Tomando en consideración una nota del Centro de La Plata (1a. y 4a.), se resuelve observarle los términos desconsiderados en que viene redactada y los calificativos ofensivos con que juzga actos de esta junta, acordándose aconsejar a dicho Centro la conveniencia de mantener en buen pie las relaciones entre los distintos organismos de nuestro partido y dedicar las energías de que disponga, no para molestar continuamente con injustas resoluciones a los miembros de esta junta, sino para realizar la obra socialista que corresponde a las agrupaciones afiliadas y de que tanto necesitan los ciudadanos de la provincia en general y de La Plata en particular.

—Se reciben informes detallados sobre la agresión de que fué víctima el ciudadano Aquiles Negri, de Pellegrini, por parte de elementos del oficialismo ugartista. Como se ha iniciado un sumario por un inspector enviado de La Plata, se resuelve esperar su terminación, para adoptar la actitud que corresponde a esta Federación.

Fichas de afiliados — Envían las de sus adherentes los centros de Pergamino y Campana.

Cotizaciones — Abonan cotizaciones a la caja de la Federación los centros

de Lomas de Zamora, Mar del Plata, Ingeniero White, Salto, Maipú y Junín.

Febrero 23 de 1915

Presentes: Pizza, Amodio, Thiessen, Rodríguez, Baliño y diputado Dickmann.

Presentes: M. Pizza, L. Amodio, C. Thiessen, A. Rodríguez, J. P. Baliño y diputado A. Dickmann.

—Se lee el acta de la reunión anterior, siendo aprobada.

Elecciones de marzo — El ciudadano M. Casaretto renuncia indeclinablemente el cargo de candidato por la sección 5a., y acepta el de la 6a., pero enviando una renuncia para la cámara con texto distinto al redactado por la secretaría de la Federación. Se resuelve solicitarle la aceptación del original preparado por la secretaría, en virtud de su mejor claridad y forma legal, así como por la uniformidad que conviene mostrar a los poderes públicos en las cosas de nuestro Partido. Se acepta, en razón de su carácter de indeclinable, la renuncia del ciudadano Casaretto como candidato de la sección 5a., y se resuelve convocar al suplente Juan J. Pita.

—Se acuerda que los miembros de la Junta, ciudadanos Baliño y Pizza, acompañados del diputado A. Dickmann, visiten al presidente de la junta electoral de la provincia para averiguar la fecha y forma en que se hará el sorteo de presidentes de comicio para los partidos en acefalía que participarán en la próxima elección de marzo.

—Se da cuenta de diversos trabajos realizados para organizar la propaganda electoral en las dos secciones convocadas, así como de las comunicaciones enviadas por diversos ciudadanos domiciliados en distritos donde no existe Centro Socialista, y que aceptan constituir comités provisorios para cooperar en las tareas de la Federación.

Cotizaciones — Abonan a la caja de la Federación los centros de Lomas de Zamora y 25 de Mayo.

Fichas de afiliados — Remite 35 el Centro de Moreno.

Trámite — Se consideran varias notas y resoluciones de distintos centros, que se contestarán por carta.

AVELLANEDA

Asamblea extraordinaria del 30 de enero de 1915

Presentes 20 afiliados.

—Se presenta a consideración de la asamblea el proyecto de carta orgánica, el que tomó como base la del Centro Socialista Obrero, y se aprueba con pequeñas modificaciones y agregados.

—Apruébase el informe del delegado al comité de propaganda gremial.

—Se aplaza el tercer punto de la orden del día para otra asamblea.

Asamblea del 15 de febrero de 1915

Presentes 18 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Resuélvese aprobar el balance en cuanto esté examinado, por lo menos, por dos revisores.

—Se acuerda contestar a una circular del grupo socialista italiano, manifestándole que este Centro ya resolvió con anterioridad hacer la agitación que en su nota menciona; notificarle que este Centro, basado en los principios del socialismo internacional, vería con agrado que esa agrupación no se denominase "Gruppo Socialista Italiano", y advirtiéndole que otra nota que esta agrupación reciba con ese título no será tomada en cuenta.

—Se resuelve contestar a una nota del ex afiliado Julio Nocetti, notificán-

dole que se acordó cobrarle la mitad de lo que adeuda, no como donativo, sino en pago de su deuda.

Asamblea del 19 de febrero

(Continuación de la anterior).

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueban el informe semestral y mensual.

—Se resuelve enviar una nota a los afiliados morosos y tomar las medidas del caso en la próxima asamblea ordinaria.

—Acuérdase citar por última vez a los ciudadanos Federico De Marchi y Félix Banti a fin de que se presenten en la asamblea de marzo próximo para dar cuenta de los asuntos que tienen pendientes con la caja de este centro.

—Se acuerda, a moción del subcomité de Piñeiro, realizar el mitin de protesta iniciado por el C. E., el día 7 de marzo, seguido de manifestación.

—Dase de baja, a solicitud del mismo, a Bartolomé Borghese.

—El secretario informa que el ciudadano Julio Nocetti cumplió con su obligación hacia este centro, según resolución de la asamblea del día 15 del mes en curso, y propone, por pedido del mismo, que quede constancia en el acta de la cancelación de su deuda, a fin de evitar malas interpretaciones.

—Se resuelve postergar los demás puntos de la orden del día para la próxima asamblea ordinaria.

AZUL

Asamblea del 2 de febrero de 1915

Presentes 20 afiliados.

—Dada lectura a la circular núm. 3 de la Federación Socialista Bonaerense, vuélvese a elegir 12 candidatos a diputado provincial. El afiliado Cayetano Marino pide que se modifique la lista votada en la asamblea anterior, y el ciudadano Antonio Vitta propone que se consagre la lista anterior. Después de un breve debate en el que intervienen J. M. Lagoa, A. Barnetch, F. Restivo, Francisco Polola y Víctor Juerno, y puesta a votación la moción Marino, es aprobada, por lo que se pasa a la designación de los candidatos, quedando consagrada la siguiente lista: Román Rodríguez de Vicente, José P. Baliño, Carlos Pascali, Juan P. Barrios, Domingo Bessaso, Angel Hermida, Basilio Vidal, Miguel Pizza, Martín Casaretto, Luis J. Pereira, Marcos J. Bazán y Luis Amodio.

—Se designa delegado a la convención, como titular a Francisco Polola, y suplente a José Lagamba.

—El ciudadano Restivo informa como miembro de la comisión revisora de cuentas, y se aprueban por unanimidad.

—Aceptáanse como nuevos afiliados a Isidoro Miranda y Luis Mantegio.

—El ciudadano Vitor Gerstel pide que se trate el voto de censura que pesa sobre él, juzgándolo injusto, y después de un debate en el que intervienen F. Restivo, J. Acancel, Juan Barnetch, Vitor Gerstel y Francisco Lojo, se resuelve por unanimidad levantar dicho voto de censura.

Asamblea del 23 de febrero

Se aprueba el acta de la anterior.

—Eligese vocal del comité electoral, en reemplazo de Víctor Juerno, a Juan Mariño.

—El comité informa de la destitución que propone del bibliotecario, y después de un cambio de ideas, se resuelve enviarle una nota recordándole el abandono que ha hecho del puesto.

—Se resuelve organizar un mitin de protesta contra el encarecimiento de

los artículos de primera necesidad, en el que usen de la palabra un delegado del Comité Ejecutivo y varios de esta localidad.

BAHIA BLANCA

Asamblea del 30 de diciembre de 1914

Presentes 13 afiliados

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se aprueban el informe amplio de la comisión directiva, el del comité de propaganda y el del comité electoral.

—Apruébase el balance de la tesorería, nombrándose al efecto revisores a E. Brusatori y M. de Anllelo.

—Se resuelve llamar a una asamblea para el sábado 2 de enero, a fin de elegir nueva C. D. y tratar de la venida del ciudadano R. R. de Vicente.

Asamblea del 2 de enero de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Acuérdase que la conferencia del ciudadano R. R. de Vicente se efectue el domingo 10 en el salón Casal Catalá, y el sábado 9 en Ingeniero White.

—Nómbrase a E. Ploppi, J. Muzzio y M. Masevich para redactar definitivamente la nueva carta orgánica aprobada.

—Se resuelve ceder el local del Centro al afiliado A. Arrieta para instalar un colegio diurno.

Asamblea del 16 de enero de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueban las actas de las anteriores asambleas

—Se pasa a la C. D. el asunto del Centro Caballito Norte para que se expida a la brevedad posible.

—Resuélvese llamar la atención del C. Ejecutivo sobre el proceder de la administración de "La Vanguardia", dirigiéndole una amplia carta sobre el mismo.

—Se acuerda manifestar ante el C. E. que "leído el manifiesto del grupo titulado P. S. O., este Centro, no obstante estar desconforme con la actitud asumida por el C. E. en algunos casos, reafirma, sin embargo, su voluntad de trabajar en pro de la causa socialista dentro del Partido Socialista, manteniendo ante todo la disciplina y unidad de nuestro partido". (Unanimidad de votos.)

—Queda elegida la nueva C. D. del Centro con los afiliados Camilo de Clemente, Luis Cárdenas, J. Muzzio, J. González, E. Ploppi, M. Masevich (relectos), E. Guichard, J. Kitroser, S. Manchini, Marzio Cantarelli y F. Ló-dolo.

—Se resuelve adquirir la imprenta del afiliado J. Barrios, de Tres Arroyos, nombrando a ese fin una comisión con amplias facultades para efectuar la compra e instalar aquélla.

—Nómbrase un jurí para que entienda en el asunto Cooperativa Obrera de Construcción y E. Brusatori, compuesto por J. González y A. de Arrieta, los cuales nombrarán un tercero

Asamblea del 27 de enero de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Se acepta la renuncia de los miembros de la C. D. E. Ploppi, J. Muzzio y E. Guichard, nombrando en su lugar a E. Bournaud, M. Ordínez y Orcini del Piero.

—Se acuerda contestar a los Centros de Pigué, Punta Alta y Tres Arroyos, que dada la premura del tiempo y la escasez financiera de nuestro cen-

tro, no es posible que se efectúe la convención en B. Blanca.

—Se nombran los candidatos de la 6a. sección electoral. Como delegado queda nombrado A. Arrieta para la convención de Tandil.

—Se confirma en su puesto al corresponsal de "La Vanguardia".

—El juri informa que el tercer ciudadano que forma parte del juri es el doctor E. Bambil.

BALCARCE

Asamblea del 24 de enero de 1915

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se tratan las circulares números 1 y 2 de la Federación Socialista de la provincia de Buenos Aires, y habiéndose discutido ampliamente, se resuelve no remitir la lista de candidatos a la Junta Ejecutiva, por cuanto corresponde a los delegados llevar consigo a la convención la lista de candidatos provisorios debidamente legalizada por los Centros, según lo dejan entender los estatutos, y la lógica más elemental le impone, y se acuerda pedir a la Junta Ejecutiva que reconsidere la resolución de fecha 12, en cuanto señala una sola localidad para reunir los delegados de las dos secciones convocadas, y que se ajuste a lo dispuesto por el art 16 de los estatutos; que la razón en que se funda la Junta Ejecutiva para justificar la violación que ha hecho de esa prescripción estatutaria carece en absoluto de consistencia, desde que cualquiera que fuera la diferencia que resultara entre una y otra plataforma, nunca, puesto que deben inspirarse en los principios que sustenta el Partido, alterarían nuestra unidad de miras y de acción; que la única razón que puede aducir la Junta Ejecutiva para justificar el pedido de esas listas, sería la de evitar que las convenciones proclamen candidatos a afiliados que no reúnan las condiciones requeridas, pero que si esto ocurriera, debe ser tratado después de la convención como simple renuncia. Puesta a votación, votan por la afirmativa 10 socios.

—Se da lectura a los notas de Pigüé, Punta Alta y Tres Arroyos, y se resuelve adherirse a la indicación del Centro de Tres Arroyos y contestar por secretaría las tres notas.

—Portégase el balance para la próxima asamblea, por estar enfermo el tesorero. Votan por la afirmativa 9 afiliados y 1 en contra.

—Se acepta como afiliado a Domingo Ballneti.

—Resuélvese eliminar del Centro por morosos a Pedro Patriarca, Pedro Odino, Juan Patriarca y Juan Bonari.

—Renuévase la C. A. en la siguiente forma: secretario general, Juan Ballaro; tesorero, Héctor Mastrazzi; secretario de actas, Blas Viggiani; vocales: Carlos Belleni y Francisco Labarte; revisores de cuentas: Marteriani Aguilera y Ramón L. López Osornia.

—Se reelige a Francisco Labarte en el cargo de corresponsal de "La Vanguardia".

Asamblea extraordinaria del 2 de febrero de 1915

Presentes 8 afiliados.

—Se nombra delegado a la convención de Tandil, por mayoría, al afiliado Teodosio Azcoite.

—Acuérdase sostener la lista de candidatos a diputados aprobada en la anterior asamblea, cuyos nombres son los siguientes: Juan Barrios, Basilio Vidal,

Román Rodríguez de Vicente, José Balliño, Carlos Pascali, Miguel Pizza, Luis Amodio, Silvio Ruggiere, Cornelio Thiessen, Martín Casaretto, Miguel Echegaray, Carlos Deherez y Juan J. Pita.

Asamblea del 7 de febrero de 1915

Presentes 8 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y los balances de noviembre y diciembre de 1914 y enero de 1915.

—Acéptase como afiliado nuevo a Domingo Stábile.

—Se resuelve invitar para la próxima asamblea al afiliado Luis Espinosa, a fin de que levante los cargos que se le hacen por haber formado parte de un trust en la industria panaderil.

Asamblea extraordinaria del 13 de febrero de 1915

Presentes 8 adherentes.

—Se nombra el comité electoral para las elecciones próximas, el que queda compuesto por los afiliados Juan Bacaro, Valeriano M. Parra, Francisco Labarte y Domingo Balinote.

—Resuélvese realizar dos conferencias de propaganda para el 28 del corriente, una por la tarde, en la plaza Libertad, y la otra en su local cerrado, y solicitar como oradores para las mismas a los ciudadanos Alfredo L. Palacios y Carlos Pascali.

BANFIELD

Asamblea del 7 de enero de 1915

Asisten 20 afiliados.

—Se aprueban las actas de las asambleas del 24 de noviembre y 3 de diciembre.

—Por no estar revisado el balance, debido a la ausencia del revisor, se aplaza su aprobación y nómbrese a dos afiliados para que lo revisen antes de la próxima asamblea.

—Renuévase la C. A., quedando constituida en la siguiente forma: secretario general, Alejandro R. Hermida; (relecto); de actas, Manuel M. Canay; tesorero, Adolfo J. Ballebí; vocales: S. Sinnott, L. A. Pastor, A. Vela, y V. Ricciardelli; corresponsal de "La Vanguardia", Manuel M. Canay; delegados al C. de propaganda gremial: Jaime Hermida y José Morelli, titular y suplente, respectivamente.

Asamblea del 21 de enero de 1915

Asisten 18 afiliados.

—Se archiva una nota del Centro de Liniers sobre voto general.

—A una nota del Centro de Caballito Norte sobre el mismo asunto, resuélvese contestarle que el Centro de Banfield está de acuerdo con el resultado del voto general.

—Se lee una nota del Centro de Caballito Sur y otra del Comité Ejecutivo. Por unanimidad se aprueba el proceder del C. E.. Se resuelve solicitar de éste quiera notificar a este Centro el resultado de la investigación promovida a raíz del incidente ocurrido con los delegados del Centro disuelto, en el local de "La Vanguardia".

—El Centro de Talleres comunica la resolución tomada en el asunto Denaro. Ante un pedido de aclaración, el secretario informa que, de acuerdo con la resolución de una asamblea anterior, ha pasado el informe al C. Ejecutivo. Dada lectura a dicho informe, es aprobado sin observación por unanimidad.

—Designase a tres afiliados para que verifiquen el balance del Comité electoral e informen en la próxima asamblea.

—Se resuelve continuar la serie de

conversaciones familiares, interrumpidas por diversas razones.

Asamblea del 11 de febrero de 1915

Asisten 17 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de enero.

—Dase de baja por morosos a Juan Colombo, Manuel J. Sumay, Higinio Medina y Humberto Tarelli.

—Se acepta al solicitante de ingreso Antonio Ponsa.

—Se da de baja, por informal, al afiliado José Ledesma. (Unanimidad).

—Se lee una nota del Comité Ejecutivo y otra de la Federación Socialista provincial; otra del afiliado Mancebo, por la que hace cargos a un ciudadano que acaba de ser dado de baja; la asamblea estima conveniente no tratarla. Mancebo pretende retirar la nota de secretería, lo que no se le permite.

—El secretario de la C. de biblioteca da lectura al informe y comunica la constitución de la nueva C. A. Se aprueban ambas cosas y se da un voto de estímulo a los asociados.

—Se acuerda pasar una subvención de dos pesos mensuales al Comité de propaganda gremial.

BARADERO

Asamblea del 11 de enero de 1915

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de 1914.

—Nómbrese la comisión administrativa para el corriente año, quedando así constituida: secretario general, Ricardo P. Ferreira; secretario de actas, Luis Ferreira; tesorero, Carlos Chiarella; vocales: Domingo Antonelli, Angel Cesáreo, Antonio López y Natalio Guiffré; revisores de cuentas: Andrés Chirogliaño y Francisco Bazzano; corresponsal de "La Vanguardia" Ricardo P. Ferreira.

—Se da de baja a los afiliados morosos que, aparte de no haber satisfecho las cotizaciones atrasadas, no han contestado la nota del Centro por la que se les daba facilidades para el pago de sus cuotas atrasadas. Estos afiliados son Antonio E. Robitto, Carlos Alejandro, Rufino Pérez, R. Bruno Molenfún y Juan Iparraguirre.

—Se resolvió por mayoría dar de baja al afiliado José Loredo, en vista de una nota recibida de la sección 4a. (capital federal) informando que ese afiliado adeudaba varias mensualidades, resolución que se mantendrá hasta tanto se ponga al corriente con la tesorería de aquel Centro y pida el pase.

—Se acepta como nuevos adherentes a Natalio B. Vacarezza, Natalio Guiffré, Eusebio Liparlier y Natalio de Chiarella.

—Resuélvese, por mayoría, no contestar una nota del Centro de Caballito Sur, por la que censura al C. E. por el resultado del voto general, como asimismo otra del titulado Partido Obrero Argentino.

Asamblea del 20 de febrero de 1915

Asisten 10 afiliados.

—Se aprueban las actas de las anteriores asambleas.

—El tesorero presenta el balance del mes de enero, y como faltara el conforme de los revisores de cuentas, se posterga su consideración hasta la próxima asamblea.

—A moción del afiliado Bazzano, se nombra una comisión de dos ciudadanos con el fin de hacer una investigación respecto de una cuenta pagada a Antonio López por tres objetos que éste vendió al Centro, designándose para for-

marla a Francisco Bazzano y Domingo Antonelli.

—Se resuelve apoyar la iniciativa del Comité Ejecutivo tendiente a organizar una intensa agitación en el país en favor del abaratamiento de la vida y pedir a la secretaría del Partido designe un orador para el 7 de marzo, último día de la agitación. Designase una comisión para que corra con los trabajos de propaganda para dicho acto, compuesta por J. Ibarra, D. Antonelli, Bazzano, A. Chiroglano y R. Ferreira.

BERNAL

Asamblea extraordinaria del 10 de febrero de 1915

Asisten 16 afiliados.

—Nómbrese una comisión provisoria a los efectos de organizar la biblioteca "F. Ameghino", siendo elegidos para formarla Guillermo Albert, Antonio Darnounderi, Juan Artau y Juan B. Ferrari.

—Se renueva la comisión administrativa, cuyos cargos recayeron en los siguientes afiliados: Juan Torlaschi, secretario general; Carlos Lacava, secretario de actas; Antonio Darnounderi, tesorero; Manuel Iglesias, Guillermo Albert, A. de Pitterio y Antonio Dasso, vocales; José Vázquez Coba y José M. Paz, revisores de cuentas.

—Acéptase como nuevos afiliados a Roque Martello y Luis Luchelli.

BRAGADO

Asamblea del 19 de febrero de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Por unanimidad se aprueba el acta de la anterior y se posterga para la próxima asamblea la consideración del balance.

—Se lee la correspondencia entrada en secretaría, autorizándose a la misma para que conteste.

—Resuélvese adherir a la campaña iniciada por el C. E. contra la carestía de la vida, autorizándose a la C. A. para que organice una o dos conferencias de acuerdo con el C. E.

CAPITAN SARMIENTO

Asamblea del 3 de enero de 1915

Apruébase el acta de la anterior.

—Se posterga el balance para ser aprobado en la asamblea de febrero.

—Resuélvese apoyar una nota del Centro de Caballito Norte pidiendo se desestime el resultado del voto general efectuado respecto a la incorporación del artículo 48, para que sea tratado en el próximo congreso del partido.

—Se acuerda no aceptar la renuncia del afiliado A. Patrón, y hacérselo saber por nota.

—Acuérdase conceder licencia por dos meses al secretario de actas, encargándose del labramiento de las mismas al secretario general durante la ausencia de aquél.

Asamblea del 7 de febrero de 1915

Presentes 8 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y los balances de diciembre de 1914 y enero de 1915.

—Se resuelve pasar a cuarto intermedio hasta el 14, por haberse retirado varios afiliados.

Asamblea del 14 de febrero

Presentes 7 afiliados.

—Resuélvese tratar el resto de la orden del día del 7, para la asamblea general ordinaria mensual del 7 de marzo próximo.

CASEROS

Asamblea del 11 de febrero de 1915

Presentes 23 afiliados.

—Apruébanse el acta y el balance de enero, que arroja un superávit de pesos 30.96.

—Se acepta a Epaminondas Fernández como afiliado.

—Se concede pase para el centro de Junín a Juan Carlos Pena.

—Acéptase la renuncia de afiliado de Andrés Lorenzo.

—Se da de baja, por morosos, a Nicolás González y Santiago Borroni.

—Por renuncia de Manuel Acuña, Fernando Mádico, José Montoto, Benigno Calleja y José M. Fernández de la C. A., son elegidos en su reemplazo Juan José Berisso, Juan B. Cámara, José Ghio, Bernardino García y Joaquín M. Fernández; en reemplazo de este último, para revisor de cuentas, José M. Fernández.

—Se acepta el informe del comité electoral y se da como cancelada la parte que este Centro abonó de más en la última campaña electoral, por los otros centros que no podían hacerlo.

CASTELLI

Asamblea del 24 de enero de 1915

Asisten 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Designanse los candidatos para las próximas elecciones.

—Se nombra delegado a la convención electoral que se verificará en el Tandil el 7 de febrero.

—Se resuelve convocar a nueva asamblea para el próximo domingo 31.

Asamblea del 31 de enero

Presentes 14 afiliados.

Se aprueba el acta de la anterior.

—Dase lectura a un telegrama de la Federación Bonaerense para que se efectúe nuevamente asamblea a fin de designar los candidatos para las próximas elecciones y nombrar delegado a la convención. Se resuelve nombrarlos en la presente.

—El secretario informa sobre dos notas recibidas de la Federación dando instrucciones para elegir los candidatos, siendo designados para diputado por la 5a. sección: José P. Balliño, Román Rodríguez de Vicente, Marcos J. Bazán, Carlos Pascali, Domingo Bessaso, Miguel Pizza, Silvio L. Ruggieri, Basilio Vidal, Luis Amodio, Narciso Tavella, Martín Casareto y Angel J. Hermida.

—Se nombra delegado a la convención de Tandil.

—Resuélvese comunicar en el acto a la Federación lo resuelto.

CHASCOMUS

Asamblea del 24 de enero de 1915

Asisten 14 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance último.

—Se designa delegado para asistir a la convención del Tandil a Juan B. Casinghino.

—Se nombra los doce candidatos provisionales para las elecciones provinciales a efectuarse el 28 de marzo próximo.

—Designase al diputado nacional doctor Alfredo L. Palacios para dar una conferencia el día 21 de marzo en el teatro local.

—Se acepta como nuevos afiliados a José R. Saulo, José M. Sutti, José M. Sinelli, Pedro Masci y Santos Quintana.

—Por unanimidad es reelegida íntegra la comisión administrativa.

DOLORES

Asamblea del 23 de enero de 1915

Presentes 18 afiliados.

—Se aprueba el balance de tesorería. —Se acuerda modificar el acta de la asamblea anterior, a solicitud del ciudadano Eyrias.

—En el asunto Caballito Sur, se resuelve lo siguiente: "Que aceptando como expresión de la verdad la referencia de hechos presentada a los centros por el C. Ejecutivo, lo que implica depositar en esta autoridad del Partido la máxima confianza, el Centro de Dolores conceptúa que el de Caballito Sur estaba fuera de toda práctica, cultura y organización socialista. Que reconoce la necesidad de la disolución de un Centro viciado tan hondamente; pero observa que las facultades del C. Ejecutivo se limitan al derecho de suspender, acordado por el artículo 47 de los estatutos, y que la grave medida adoptada, entonces, sólo podría ser fruto del acuerdo de un congreso. Y subordinándose el Centro a los generosos conceptos expresados en los párrafos finales de la circular núm. 7, se limita a dejar constancia de su opinión, que será elevada al Comité Ejecutivo."

—Por unanimidad se acepta como nuevos afiliados a Arturo B. Pooli y Julio Pedro Vanderperre.

—Se vota la siguiente lista de candidatos a diputados por la sección 5a., para proponer a la convención que se celebrará en Tandil el día 7 de febrero: doctor Fernando de Andrés, Guillermo Aguirre Bengoa, José P. Balliño, Juan P. Barrios, Domingo Besasso, Juan B. Bolaño, doctor Carlos N. Caminos, José M. Lemos, Carlos Pascali, doctor Luis G. Pereyra, R. Rodríguez de Vicente, Basilio Vidal.

—Se designa delegado titular para la convención a Silvio L. Ruggieri, y suplente a Eduardo A. Cano.

—Se acuerda hacer saber a la Junta Ejecutiva de la Federación que el Centro vería con agrado que en el futuro las convenciones se realizaran dentro de su respectiva sección.

—Se da un voto de censura a varios afiliados extranjeros por morosidad en tramitar sus cartas de ciudadanía.

INGENIERO WHITE

Asamblea del 16 de enero de 1915

Se aprueban las actas de las anteriores asambleas.

—Apruébase la protesta de los centros de Caballito Norte y de Liniers en contra del Comité Ejecutivo en lo referente al voto general y BOLETIN mensual.

—Se aprueba el balance hasta diciembre.

—Nómbrese vocal de la C. A. a Sebastián Encalado.

ISLA MACIEL (Avellaneda)

Asamblea extraordinaria del 2 de febrero de 1915

Presentes 23 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se considera el pedido de la Federación S. de la Provincia, para una nueva confección de lista de candidatos a diputados por la sección 5a., que pondrá el Centro a la convención de Tandil. Se acepta.

—Se aprueba la lista de candidatos sancionada en la asamblea anterior. Votan 18 afiliados con derechos políticos y antigüedad mayor de tres meses.

—Se designa delegado a la convención de Tandil al doctor Silvio L. Ruggieri.

—Se aprueba el informe de la C. A. sobre al quiler de nuevo local.

Asamblea del 18 de febrero de 1915

Asisten 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Suspéndese la lectura del balance, por estar ausente el tesorero.

—Se archiva la nota del Centro Caballito Norte, considerando que sería por su naturaleza una cuestión de gran magnitud, y se resuelve discutirla en el próximo congreso extraordinario, cuando sea planteado tal asunto por su interesado directo. La misma resolución adopta esta asamblea sobre la nota enviada hace dos meses por la sección 18a.

—Puesta a discusión la circular número 9 del Comité Ejecutivo, se resuelve que por el corto lapso de tiempo y el estado precario de nuestra caja, y por la dificultad para realizar tales actos, debido a la falta de local adecuado, se pida directamente al Comité Ejecutivo la fórmula de protesta para que conste ante el poder ejecutivo nacional nuestra adhesión al movimiento que ha iniciado el Partido Socialista.

—Nómbrese la comisión administrativa, la cual queda integrada del siguiente modo: secretario general, Pedro Tiervoll, reelecto; de actas, Juan Cassiccia; tesorero, Alberto C. Leveratto; vocales: Andrés Mey, Francisco P. Devoto, Pedro Stanglini y Valentín Pescia. Revisores de cuentas: Juan Chiozzone y Natalio V. Filippi.

—La nueva comisión administrativa resuelve reunirse todos los martes.

ITUZAINGO**Asamblea del 24 de enero de 1915**

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueban las actas de las asambleas del 10. de noviembre y 11 de diciembre, y se rechaza la de la asamblea local del 19 de diciembre.

—Se aprueba el balance del mes de diciembre.

—Leídas las circulares del Centro Caballito Sur y C. E., se resuelve archivarlas.

—Se acepta como aliados a Alejandro, José y Rogelio Rodríguez con pase del Centro Socialista de Morón.

—Por unanimidad se aprueba esta proposición: "La asamblea del Centro Socialista de Ituzaingo vería con agrado que el C. E. incluyera en la orden del día del próximo congreso el punto siguiente: "¿Qué actitud asumirá el Partido en las próximas elecciones presidenciales."

—Se introducen modificaciones en el art. 38. y 70. de los estatutos. En el primero, anulando la fijación del cuadro que especifique las sumas donadas por los afiliados, y en el segundo, desvinculando a los revisores de cuentas de la comisión directiva.

—Se designa a Juan Crascaus y a Antonio de Vicente para ocupar las vacantes de la C. D., y para constituir la nueva comisión revisora de cuentas se nombra a María Verdeguer y Rogelio Rodríguez.

—No se toma en consideración una propuesta de constituir una comisión de propaganda que instale el subcomité de Villa Ariza, en vista de la oposición de los interesados.

—Se encomienda a Pascual Bertucci y a Goyaud que cumplan a la brevedad posible con la misión que se les confiara en la asamblea anterior referente a entrevistarse con tres afiliados morosos.

LANUS OESTE**Asamblea del 5 de noviembre de 1914**

Presentes 17 adherentes.

—Se aprueban dos actas de asambleas anteriores y el balance correspondiente a octubre.

—Acuérdase archivar la nota recibida del C. E. sobre el asunto de Fortunato Lizza.

—Se acepta como nuevos afiliados a José M. Pérez, Pedro M. Sosa, Jesús Peláez y Amable López.

—Se da de baja por fallecimiento a Osvaldo Airoldi; por moroso y por no cumplir con las obligaciones contraídas con el Centro, a Vicente Pérez; y a su solicitud a G. Alfonso y Alberto Mariette.

—En consideración la renuncia presentada por el secretario de actas de la biblioteca, se acepta, y se designa en su reemplazo a M. Puigjané.

Asamblea del 13 de diciembre de 1914

Presentes 15 afiliados.

—Apruébase el acta de la anterior y el balance correspondiente a noviembre.

—Sobre una nota recibida de la J. E. del Comité pro autonomía comunal de Lanús solicitando el local para sus reuniones, se resuelve favorablemente, ya que nuestro Centro propicia este movimiento.

—Acéptanse las renunciaciones presentadas por M. Castromán, J. Salmonsén y P. Bisceglia, de miembros de la C. A. del Centro, como asimismo de corresponsal de "La Vanguardia" que desempeña el último de los nombrados, designándose para reemplazarlos a A. Albert, M. Puigjané y C. Hufschmid.

—Se aceptan, por motivos varios, las renunciaciones presentadas de miembros de la comisión de biblioteca por J. D. Barca, L. E. Castro y M. Puigjané, nombrándose para reemplazarlos a J. S. Muñoz, A. Albert y M. Puigjané, este último reelegido.

—Se acepta como nuevos adherentes a Andrés Superbi, Nicasio López, Domingo Porrota, Juan Barca, y con pase de la sección 12a. y 13a. de la capital a Juan J. Oliveros.

—Dase de baja a Miguel Castromán, José Gago y Vicente Alonzi.

—Designase corresponsal de "La Vanguardia" a Eladio López.

Asamblea del 10 de enero de 1915

Presentes 15 afiliados.

—Apruébase el acta de la anterior y el balance de diciembre.

—En vista de ser el contenido de la correspondencia muy voluminoso sobre el Centro de Caballito Sur y de la sección 18a., se resuelve llamar a una asamblea extraordinaria y colocar todas las notas recibidas en lugar visible en el local del Centro, para así tener los adherentes la ocasión de interiorizarse y estudiar el asunto detenidamente.

—Se pasa a renovar la C. A. del Centro, quedando ésta compuesta por los siguientes ciudadanos: secretario general, M. Puigjané; de actas, P. Romero; tesorero, P. E. Videla; vocales: A. Albert, L. Amodio, J. B. Barca y C. Hufschmid.

—De acuerdo con la carta orgánica de la biblioteca, se renueva su C. D., quedando esta constituida así: secretario general, Juan Barca; de actas, P. Romero; tesorero, M. Puigjané; vocales: A. Albert, L. López, J. Sprovier y P. Videla. Suplentes: A. Ferriol y P. Monino. Revisores de cuentas para ambas comisiones: Bernabé N. López y Juan H. Salmonsén.

—Dase de baja por morosos a F. Ville-neuve, M. Parent, C. Morici, y a su solicitud, a E. Bisceglia.

—Resuélvese autorizar a la C. A. para ceder el local a la sociedad de socorros mutuos "Unión de Lanús" para

sus reuniones e instalaciones de su secretaría.

LA PLATA, sección 2a. (Tolosa)**Asamblea extraordinaria del 16 de enero de 1915**

Asisten 18. afiliados, de los cuales 2 no tienen derecho a votar.

—Después de darse lectura del manifiesto del C. S. de Caballito Sur y de la nota explicativa del C. E. en dicho asunto, la asamblea aprobó por 12 votos a favor y 4 en contra la siguiente resolución: "El C. S. de La Plata, sección 2a., reunido en asamblea extraordinaria para tratar el asunto del C. S. de Caballito Sur, resuelve: 1o. Archivar el manifiesto de la referida agrupación. 2o. Declarar que este asunto es consecuencia de permitir el C. E. la constitución de centros en desacuerdo con lo que especifica el artículo 60. de los estatutos.

3o. Que el Comité Ejecutivo no tiene facultades ni atribuciones para disolver centro alguno."

Asamblea del 5 de febrero de 1915

Asisten 20 afiliados, en tercera convocatoria, y los ciudadanos C. Thiessen, A. Gismondi, A. Bruvatti y Antonio Rotger, del Centro de la 1a. y 4a.

—Apruébanse las actas de las asambleas de 5, 7 y 15 de diciembre último, y de la extraordinaria de 19 de enero del corriente año.

—Se aprueban los informes de la secretaría general, comisión de biblioteca y de tesorería, el cual arroja un saldo a favor del mes de enero de 1915 de pesos 13.39.

—Se aprueba el proceder de la J. A. del Centro al dar de baja por morosos a Juan Colombo, Ciriaco Mateo, Augusto Balestracci, José A. Arroyuelo, Alfredo Mainet, Aquilino Carimali, José Dato, Pedro Gamaleri, José Pino, Oreste Luiti, Eugenio Uboldi y David Zappettini. La asamblea, oída la nómina de los afiliados dados de baja por morosos por la J. A., y visto que entre ellos está incluido Oreste Luiti, quien ha solicitado se le reconsidere la baja impuesta por la J. A., y a pedido de ésta, accede a lo solicitado, previo pago de las ocho cotizaciones que adeuda a la caja social.

—Se aceptan las renunciaciones que de adherentes del Partido presentan Juan Viaggi, Amleir Viaggi, Juan Menini y César A. Migliora.

—Apruébase por unanimidad la nota enviada al C. E. por la secretaría del Centro rectificando algunos acuerdos tomados por este organismo, que fueron mal publicados en el BOLETIN núm. 6, y otros no transcritos en el mismo. (Se publicaron en el núm. 7 en debida forma.)

—Apruébase la compra efectuada por la J. A. de un armario, dos lámparas grandes a nafta y una escalera, cuyo importe es de 15 pesos.

—Se resuelve no tomar ninguna resolución sobre la larga exposición de hechos que hace en su circular impresa el Centro de la sección 18a. (capital).

—Leídas dos notas de los centros socialistas de Caballito Norte y Liniers, relacionadas con la actitud del C. E. al incorporar al estatuto del Partido el artículo 48, sobre el duelo, la asamblea acuerda archivarlas, por mayoría de votos. Otras notas del Comité Ejecutivo y Federación Socialista Bonaerense también se acuerda archivarlas.

—Vista una nota de los círculos juveniles socialistas secciones 1a. y 4a. y 2a., en la que solicitan el salón del Centro para efectuar una velada de beneficio y conferencia, y otra nota del Círculo (sección 2a.), en la cual pide se le

conceda instalar la secretaría de dicho organismo en el local del Centro y utilizar el salón del mismo para realizar reuniones, asambleas y conferencias, todo en carácter gratuito, la asamblea aprueba por 12 votos a favor y 4 en contra la siguiente resolución: "El Centro Socialista de la sección 2a. de La Plata, reunido en asamblea ordinaria en tercera convocatoria, para considerar asuntos administrativos, y vistas y oídas las notas de los Círculos juveniles socialistas de La Plata, secciones 1a. y 2a. (Tolosa), de fecha diciembre 10 de 1914 y enero 12 de 1915, resuelve: 1o. Cobrar al Círculo Juvenil Socialista de la sección 2a. 5 pesos por el alquiler del salón del Centro utilizado por aquél para efectuar la velada y conferencia que se llevó a cabo el 30 de enero, previo consentimiento condicional de la J. A. 2o. En lo sucesivo regirá para el C. J. S. de la sección 2a. y demás secciones juveniles socialistas existentes en La Plata y otras que se crearan, la siguiente reglamentación sobre la concesión del salón del Centro: a) Cuando se trate de realizar veladas, conferencias y bailes conjuntamente, los círculos abonarán un alquiler de pesos diez; b) Para veladas o conciertos, solamente 5 pesos; c) Para realizar conferencias o conversaciones familiares exclusivamente, sean éstas diurnas o nocturnas, y siempre que en las mismas se haga propaganda socialista, se les concederá el salón gratuitamente. 3o. Para esos efectos los C. J. S. enviarán, con 15 días de anticipación, nota de solicitud a la J. A. del Centro para su conocimiento y resolución. 4o. El C. J. S. de la sección 2a. abonará al Centro Socialista de La Plata sección 2a. pesos 2 mensuales por concepto de alquiler para la instalación de su secretaría y gastos de luz. 5o. En cumplimiento del artículo anterior, el Centro concede al C. J. S. de referencia la habitación que ocupaba la Federación Obrera Ferrocarrilera, pudiendo utilizar el salón para realizar asambleas o reuniones, previa solicitud a la J. A. del Centro, ya sea en forma verbal o escrita. 6o. El artículo 4o. regirá una vez transcurrido un término de tres meses de aprobada esta resolución."

—Se da lectura de una nota enviada por el C. J. S. de la sección 1a. en la que solicita del Centro la designación de un afiliado para llevar a efecto la creación de un comité de propaganda gremial, y se acuerda acceder a lo solicitado, nombrándose a J. J. Raffinetti.

—Dada lectura a una nota del Centro Socialista sección 3a. (capital federal), y visto una ficha de afiliación incompleta y adulterada que envía el mismo Centro, correspondiente al ciudadano Aristides L. Sturla, afiliado a este Centro, quien ha solicitado el ingreso al partido por intermedio del mismo en junio 17 de 1914, según ficha existente en este archivo, y notando que la ficha primeramente mencionada ha sido suscrita por el mismo ciudadano con fecha octubre de 1914 y luego sobre esta fecha se ha transcrito la fecha mayo, la asamblea teniendo en cuenta estas anomalías resuelve por 10 votos en favor y 5 en contra, designar a los compañeros Luis De Caril y J. J. Raffinetti para que se entrevisten en la próxima sesión del Comité Ejecutivo con los miembros componentes del mismo a efectos de aclarar este asunto.

—Nómbrese a los afiliados B. Escobio, Joaquín García y Ant. Masciadro para efectuar el escrutinio del voto general convocado por el Centro en los asuntos Cambón y Ponce, debiendo expedirse en la asamblea próxima.

Asamblea del 9 de febrero de 1915

(Continuación de la anterior).

Asisten 20 adherentes.

—Se acuerda que el libro de tesorería de la comisión de biblioteca pase a los revisores de cuentas por haber varios balances mensuales que no están controlados por aquéllos.

—Es aceptado como afiliado Edgar Latorre Lelong.

—No se acepta la incorporación al Partido que solicita Juan Carballo por no estar presente en la asamblea y no haberse llenado la ficha de afiliación en debida forma. (Este acuerdo y el anterior, corresponden a la asamblea del 5 de febrero.)

—Renúvense totalmente las comisiones permanentes del Centro verificándose la elección por boleta. La C. A. es integrada con los afiliados Luis De Caril (reelecto), 18 votos; J. Joaquín Raffinetti (reelecto), 16 votos; Esteban Scopel (reelecto), 11 votos; Alfredo Croce (reelecto), 11 votos; Antonio Masciari, 11 votos; Romano Dalla Tea, 3 votos, y G. Aguirre Bengoa (reelecto), 8 votos. Como los dos últimos no han obtenido mayoría, son electos por aclamación; como suplentes se elige a B. Escobio, Gregorio Tessari, Juan Sarry, Francisco De Gaetano, J. Luis Bellone, Angel Bellone y Juan Grassi. Para integrar la comisión de biblioteca designase a José Picone, Agustina G. de Aguirre Bengoa, Aquiles Amentari, Ambrosio De Gaetano, José Masciotti, Benito Pérez y Luis Demichellis; revisores de cuentas son elegidos por unanimidad Francisco Stagnaro y J. Luis Bellone.

—Se aprueba unánimemente el informe de la comisión de fiestas sobre la velada y conferencia organizada por la misma el 30 de noviembre de 1914. Se acuerda igualmente cubrir de fondos de tesorería el déficit producido en dicha fiesta, y cuyo total es de \$ 7.20.

—La comisión de escrutinio nombra en la anterior asamblea sobre el voto general interno del Centro en los asuntos J. M. Cambón y Benjamín Ponce, se expide dando cuenta del siguiente resultado: Asunto Cambón, por la expulsión, 28 votos; por la negativa, 5; en blanco, 10; abstendidos, 33. A los primeros hay que agregar 8 votos más que corresponden a la asamblea que trató el asunto, con los que suman 36 votos, y a los segundos 4, que dan un total de 9, siendo el total general de 88 afiliados consultados durante los meses de octubre y noviembre que tenía la agrupación. Asunto Ponce: por la expulsión, 34 votos; por la negativa, 1; en blanco, 8, y abstendidos, 33, habiendo que agregar a los primeros los 12 votos (unanimidad) obtenidos en la forma del anterior asunto. Como para que la expulsión de los referidos ciudadanos fuera efectiva, de acuerdo con el artículo 46 de los estatutos del Partido y el pertinente de la carta orgánica del Centro, era necesario que fueran votadas por 45 afiliados en forma afirmativa, y visto el resultado del voto general en el asunto J. M. Cambón, que no ha alcanzado el número de votos indispensables para la efectividad de la expulsión, la asamblea resuelve por unanimidad darlo de baja por moroso y por los hechos cometidos por él con la administración de "La Vanguardia", y que motivaron la convocación del voto general del Centro.

—Se resuelve que en lo sucesivo las asambleas ordinarias de primera convocatoria se realicen el segundo lunes de cada mes, y las de segunda convocatoria el tercer lunes.

—Se acuerda que desde el primero

de marzo próximo la secretaría ponga en vigor un libro especial en el cual estamparán los afiliados que concurren a las asambleas su firma como presentes en ella.

LA PLATA (Sección 3a.)

Asamblea extraordinaria del 15 de enero de 1915

Presentes 18 afiliados.

—La secretaría informa sobre los motivos que indujeron a la J. A. a convocar esta asamblea extraordinaria, juzgándola necesaria, por haber sido impugnada por varios afiliados la validez de la asamblea ordinaria realizada el día 2 del corriente, alegando que se había efectuado sin el número de adherentes activos que determina la carta orgánica.

Después de un animado debate sobre dicho asunto, se vota el siguiente proyecto de resolución: "El Centro Socialista de la sección 3a., La Plata, reunido en asamblea general extraordinaria resuelve: 1o. Declarar válida la última asamblea ordinaria realizada el día 2 del corriente mes y año, debiendo, por lo tanto, cumplirse todas las resoluciones tomadas por ella. 2o. Suspender por término de diez días como afiliados del Centro a E. Durán, Lucio y Libertad Baldovinos". Votada por partes, da el siguiente resultado: primera parte, aprobada por 11 votos contra 4; segunda parte, aprobada por 9 votos contra 2 y 1 abstenido.

Asamblea extraordinaria del 16 de enero de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Convocada esta asamblea para tratar el asunto Caballito Sur, se vota y es aprobado por 9 votos contra 3 el siguiente proyecto de resolución: "El Centro Socialista de La Plata, sección 3a., considerando que el C. E. está para vigilar la marcha interna de los centros, y habiendo podido evitar el escándalo que luego se produjo con el asunto Caballito Sur, declarándolo disuelto por no tener el número reglamentario de afiliados, con una simple correspondencia de secretaría, resuelve: 1o. Desaprobar la actitud del C. E., invitándolo a que en lo sucesivo resuelva con más acierto estos delicados asuntos; 2o. Apoyar el pedido del Centro Caballito Sur para que este asunto sea tratado en el próximo congreso extraordinario; 3o. Comunicar esta resolución al C. E. y al Centro interesado."

Asamblea extraordinaria del 29 de enero de 1915

Presentes 18 afiliados.

—Se aceptan dos solicitantes de ingreso.

—Aceptase la renuncia de la ciudadana tesorera y del secretario de actas, y nómbrese en su reemplazo a los afiliados A. Resúa y F. Calabresl.

—Por 10 votos contra 4 se reconsidera lo resuelto en la asamblea anterior respecto al asunto Caballito Sur. Después de un animado debate sobre dicho asunto, se vota, y es aprobada por 12 votos contra 4 la siguiente moción: "El Centro Socialista sección 3a. La Plata, en reconsideración de su resolución anterior en el asunto Caballito Sur, manifiesta su plena conformidad con las medidas disciplinarias adoptadas por el C. E., por considerar que ellas vienen en salvaguardia de nuestra moralidad pública."

—Se resuelve convocar a un voto ge-

neral a los afiliados del Centro, con el propósito de dar la legalidad necesaria a la suspensión de los compañeros E. Durán, Liberta y Lucio Baldovinos.

Asamblea del 6 de febrero de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueban las actas de las asambleas anteriores y los informes de la J. A. y la comisión de biblioteca.

—Se aplaza el balance.

—Nómbrase a los afiliados Montaldi y Calapresi como miembros de la J. A., en reemplazo de J. Cuomo, que renunció, y E. Durán, que quedó cesante por haber faltado a tres reuniones de la J. A.

—Se faculta a la J. A. para organizar un acto contra la carestía de la vida.

—Se resuelve pedir rebaja del alquiler.

LOMAS DE ZAMORA

Asamblea del 29 de enero de 1915

Presentes 7 afiliados.

—Se aprueban dos actas de asambleas anteriores y el balance.

Se da lectura de una nota de "La Vanguardia" solicitando el nombramiento de un agente para esta localidad, y se resuelve de conformidad, votándose por unanimidad la siguiente resolución: "El C. S. resuelve de conformidad el pedido de "La Vanguardia", no haciéndose cargo materialmente de lo que entre ésta y el agente pueda ocurrir, sin perjuicio de las medidas disciplinarias a que hubiera lugar, según el caso". Se nombra al afiliado P. Bartolo para ocupar dicho cargo.

—Se lee una nota del Centro de Talleres manifestando su conformidad por lo resuelto en el asunto Denaro, y se archiva.

—Dase de baja por morosos a F. Medinaceli, Antonio Polovo, José Poy, Amadeo Pascall, Alberto Angarani y Fermín Avila.

—A pedido de la C. A., se suspende por tres meses al compañero José H. Alegre, por haber extraviado los originales de varias actas.

LOS HORNOS (Bernal)

Asamblea del 19 de enero de 1915

Asisten 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se da lectura a un manifiesto del Partido Socialista Obrero, que, puesto a consideración, se resuelve contestar por secretaría.

—Léese una circular de "La Vanguardia" encareciendo se haga propaganda en favor de la misma y enviando fórmulas para suscripciones; una nota de la F. P. sobre informe de conferencias; una circular del centro instructivo "Juan Jaurés", a la cual se resuelve contestar por secretaría; otras de los centros de Liniers y de la sección 18a., que se pasan al archivo; y una del Centro de Quilmes reclamando varios talonarios de rifas que se le adeudan, a la que se resuelve contestar por secretaría.

—Se aprueba el balance de diciembre, según el cual queda en caja la suma de 60 pesos.

—Renúvase la comisión administrativa, la cual queda constituida en la siguiente forma: secretario general, Carmelo Martino; de actas, Agustín S. Mellillo (reelecto); tesorero, José Portinari; vocales: Carlos Trovelli, Luis Ziani, Domingo Fronchi y Anibal Rua; revisores de cuentas: José Rodríguez Castro y Carlos Rua.

LINCOLN

Asamblea del 7 de febrero de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Dada lectura a un manifiesto enviado por el Centro de la sección 18a. (capital), la asamblea resuelve adherir al mismo, considerando justificada su protesta.

—Se resuelve, en vista de que el C. E. ha nombrado un compañero para que investigue lo que haya de cierto en el asunto Barboza, aplazarlo hasta tener nuevos datos.

—Por unanimidad de votos se resuelve dar un voto de confianza al afiliado Concilio Tomeo, quien hizo ese pedido a la asamblea, considerándose agraviado por conceptos vertidos por el afiliado Manuel Papúvero.

—El ciudadano Concilio propone que se deje establecido, a fin de evitar molestias a los afiliados, que cuando se invite a asamblea, se espere una hora después de la fijada en la citación, pasada la cual, si no hay número para sesionar, podrán retirarse los concurrentes.

—Se acepta la renuncia del afiliado Juan Agesta, oídos sus fundamentos, y se nombra en su reemplazo de miembro de la comisión administrativa a Concilio Tomeo.

—Se acepta la donación de un libro hecha por el ciudadano Alfredo J. Torcelli, y se acuerda enviarle una nota de agradecimiento.

MAIPU

Asamblea del 26 de enero de 1915

Asisten 14 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior

—Pásase a tratar sobre la fundación de un periódico, y se resuelve hacerlo por medio de una cooperativa.

—Se da cuenta de haber recibido 22 volúmenes de la biblioteca "Mitre".

—Resúlvase pasar una nota de agradecimiento, por medio de "La Vanguardia", a las tres bibliotecas que donaron libros a este Centro.

Asamblea del 2 de febrero de 1915

Asistentes 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se acuerda vender los números de rifa pro biblioteca Adrogué, enviados por aquel Centro, encargándose de la venta el afiliado Eduardo Prieto. Igualmente se encarga de la venta de los números de rifa remitidos por el Centro de Navarro a beneficio de su biblioteca, a Francisco Diorio.

—Acuérdase pasar al diario "La Voz" la nota remitida por la sección Tandil, haciendo conocer el acta de la convención electoral de candidatos a diputados, que se realizará el día 7 del corriente en aquella ciudad.

—Infórmase de la distribución de folletos de propaganda de la Liga Ferroviaria entre los afiliados de este gremio, y se acuerda remitir a la secretaría de la misma la nómina de los empleados ferroviarios afiliados en esta sección.

—Acuérdase aplicar el art. 7 de la carta orgánica del Partido al ciudadano Andrés Courreges (6 votos contra 4 y 4 abstenidos).

—El afiliado Gaudencio Fontanetto pide la reconsideración, y solicita al mismo tiempo se invite con preferencia al ciudadano Courreges a la próxima asamblea del día 8 del corriente, a fin de que levante los cargos que se le imputan. Se vota y resulta afirmativa por 6 votos contra 4 y 4 abstenidos.

—Reelígese, por mayoría, delegado a la convención a Angel Busnelli. Igualmente fueron reeligidos los candidatos a diputados Román R. de Vicente, Carlos Pascali, José P. Baliño, Juan P. Barrios, S. Iñigo Carreras, Carlos N. Caminos, Miguel Pizza y Domingo Besaso. Se encomienda al delegado Angel Busnelli complete a su llegada a la convención la lista de los candidatos restantes.

Asamblea del 9 de febrero

Asisten 17 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se pasa a tratar el asunto del afiliado Andrés Courreges, el cual levanta los cargos que le formulaba el afiliado Pedro P. Montenegro, por lo cual sigue como afiliado a esta sección.

—Se lee una nota del Centro de Dolores, el cual notifica haber encontrado dos talonarios de rifa remitidos por este Centro en el año 1914. Se resuelve contestarle que los archiven.

—Es presentado el formato del periódico que se propone publicar este Centro, y se acepta.

—Los afiliados Eduardo Prieto y Francisco Diorio hacen entrega del dinero obtenido en la venta de los números de rifa remitidos por los Centros de Adrogué y Navarro, y se acuerda que se haga cargo el secretario general de dicho dinero para girarlo.

Asamblea del 16 de febrero

Asisten 14 afiliados.

Se acepta como nuevo afiliado a Modesto Camino Lizano.

—Se pasa a tratar el asunto periódico, nombrándose una comisión compuesta por los afiliados Angel Busnelli, Eduardo Prieto, José Pelazo, Gaudencio Fontanetto y Oscar Alvarez Martínez para la administración del mismo.

Se resuelve darle el título de "El Socialista".

Asamblea del 23 de febrero

Asisten 16 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase al ciudadano Santiago Ramos como afiliado nuevo.

—Se resuelve invitar al ciudadano E. del Valle Iberlucea para dar una conferencia en el salón de la Sociedad Italiana el día 3 de marzo.

—Se nombra una comisión para que se encargue de los trabajos en las próximas elecciones de marzo, resultando elegidos para formarla Abel Brisso (hijo), Domingo Travaglia, M. Federico Díaz y Francisco Diorio.

MAR DEL PLATA

Asamblea del 17 de enero de 1915

Se resuelve dirigir al pueblo el siguiente manifiesto:

"Partido Socialista — El Centro Socialista de Mar del Plata, reunido en asamblea extraordinaria el 17 del corriente para resolver la actitud que debe adoptar en el presente conflicto entre los gremios en huelga y la autoridad municipal, resuelve: Declarar que todas sus simpatías están con los trabajadores que participan en el movimiento; que considera los impuestos sobre el consumo como un medio de atraso y bárbaro de que se valen las clases gobernantes para hacer recaer sobre las clases más necesitadas los gravámenes que deberían sacarse del lujo y del privilegio.

Al mismo tiempo se cree en el deber de hacer presente al pueblo que los males que sufre se deben, en gran parte,

a su desconocimiento y negligencia en ejercer sus derechos cívicos.

Por estas razones, el Centro Socialista de Mar del Plata, al apoyar este movimiento, lo hace no sólo teniendo en cuenta los intereses de los trabajadores afectados por la huelga, sino también, y principalmente, porque espera que de esta lección de cosas surgirá una conciencia obrera más elevada y más fuerte. — Centro Socialista Local."

Asamblea extraordinaria del 24 de enero de 1915

Presentes 21 afiliados.

—Se trata el asunto Convención electoral y la designación de 13 candidatos, resultando electos por 13 votos a favor y 8 abstenidos los ciudadanos Domingo Rizzo, José P. Baliño, Juan P. Barrios, Román Rodríguez de Vicente, Carlos Pascali, José San Sebastián, Juan B. Pita, José Nine, Manuel Canay, Angel J. Hermida, Miguel Piza, Agustín Arrieta y Domingo Bessaso.

Por 13 votos y 8 abstenidos se designa al compañero Juan B. Darius delegado a la convención.

—Con respecto a las notas enviadas por los centros de Pigué, Tres Arroyos y Punta Alta, se resuelve declararse en conformidad con las resoluciones tomadas por la Federación, por entender que ha obrado encuadrada dentro de lo especificado en los estatutos, en lo que se relaciona a la sección 6a., y en lo demás, que ha velado por la unidad de miras y acción del Partido, y se resuelve comunicar la presente resolución a los centros indicados.

Asamblea del 2 de febrero de 1915

Presentes 32 afiliados.

—Se designa a los ciudadanos Domingo Rizzo, José P. Baliño, C. Pascali, R. R. de Vicente, M. Piza, J. Nine, M. Canay, A. Ferro, J. San Sebastián, A. Hermida, D. Bessaso, A. Fariñas y Juan B. Pita como candidatos a diputados provinciales que el Centro sostendrá en la Convención de Tandil.

—Se nombra a J. B. Daniero delegado a la convención.

—Se reconsidera la expulsión acordada a León Villamayor y Angel Reig, y después de un prolongado debate, se resuelve dejar sin efecto la citada expulsión, quedando, en consecuencia, en su anterior situación de afiliados.

Asamblea del 13 de febrero de 1915

Presentes 25 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se acepta como afiliados nuevos a Jesús Arroyo, Floriano Añón, Juan Lahite, Guillermo Bengoa y Francisco Bellomo.

—Acéptase la renuncia de Pedro Guirne.

—Se aprueba el informe presentado por el delegado a la convención.

—Se nombra revisores de cuentas a J. Huarte y Atilio Meregá.

—Reintégrese el comité electoral, el cual queda constituido en la siguiente forma: secretario general, Atilio Meregá; de actas, Fermín Figari; tesore-

PERGAMINO

Asamblea del 3 de enero de 1915

Se concede el derecho de editar "Despertar" a D. Derudi.

—Se aprueba la conducta del C. E. en el asunto del Centro Caballito Sur.

—A una circular del Centro Caballito Norte, desconociendo la incorporación a los estatutos del artículo prohibiendo el duelo, se resuelve contestarle que las agrupaciones deben ocuparse de algo más práctico y útil; que este Centro considera bien incluido a los estatutos el

artículo sobre el duelo, por ser la voluntad de la mayoría de los que han votado y que los que no lo han hecho no deben ni pueden protestar.

—A una circular del Centro de la 13a. protestando por la no publicación en el BOLETIN de los considerandos de las resoluciones, se resuelve contestar que este Centro reconoce en principio que se deben publicar los considerandos, reglamentando su extensión, pero esta cuestión debe ser tratada en un congreso.

—Acéptase la renuncia de C. Venini de los cargos de director de "Despertar", corresponsal de "La Vanguardia" y vocal de la C. A. Fueron designados: para director de "Despertar", G. Alvarez; corresponsal de "La Vanguardia", M. A. Asso, y vocal de la C. A., José Di Lelle.

—Se acepta un nuevo afiliado.

—Se resuelve invitar a los afiliados morosos a regularizar, por lo menos en parte, su situación dentro del corriente mes. No haciéndolo así, quedarán de hecho dados de baja.

—Se aprobó el balance correspondiente a los meses de septiembre, octubre y noviembre de 1914.

—Por faltar a nuestros principios antialcoholistas, se expulsó a J. Celestino Costa.

PUERTO DE LA PLATA

Asamblea extraordinaria del 14 de enero de 1915

Presentes 17 afiliados.

—El secretario general manifiesta que la junta administrativa ha citado a esta asamblea extraordinaria para tratar el asunto de la junta anterior, que por resolución de la asamblea del día 29 de diciembre debía tratarse en una asamblea expresamente citada.

—Se da lectura de una nota del ciudadano Evaristo C. Barrios, secretario general de la junta, que dejó abandonado el Centro, por la que presenta su renuncia de afiliado al Partido, y al mismo tiempo manifiesta que le sería molesto pertenecer al Centro después de lo sucedido. También se da lectura de la renuncia de afiliado presentada por Blas Castro, tesorero de la misma junta, sin mayores explicaciones. Puestas en discusión dichas renunciaciones, el ciudadano Pedro Curbelo dice que esos dos ciudadanos son muy expertos en presentar su renuncia para eludir responsabilidades, después de haber dejado al Centro hecho un desastre y no haberse presentado a dar cuenta del motivo que han tenido para haber abandonado el Centro, a pesar de haber sido citados varias veces. Luis Moresi manifiesta que la renuncia de Barrios es inaceptable, porque, no sólo ha dejado abandonado el Centro, sino que tampoco ha dado cumplimiento a resoluciones de asamblea, y como secretario general es el más responsable. Hace una larga exposición de la actuación de Barrios dentro del Centro desde su ingreso hasta la fecha, donde demuestra que en todo el tiempo no ha sido sino un elemento de viva discordia; como socialista, su vida privada no es muy correcta, y para demostrarlo tenemos la acusación presentada por Marino Moresi, que no pudo resolverse definitivamente porque siendo aquél secretario general no citó a la asamblea para poderlo resolver, como se había propuesto, asunto en que tenía que intervenir un miembro de la Federación. No sucede lo mismo — agrega — con la renuncia de Castro; si bien es culpable del abandono del Centro, no tiene la importancia de lo hecho por Barrios. Gatell y Rossendo proponen que en vista de la exposición hecha por los que hablaron, corresponde la expulsión. en lugar de aceptarles la renuncia. Va-

rios afiliados se manifiestan contrarios a la expulsión de los dos, y proponen que se expulse a Barrios y se le acepte la renuncia a Castro. Habiendo dos opiniones, se vota por partes; primero se vota si se expulsa a Barrios, y resulta afirmativa por unanimidad; se vota después si se expulsa a Castro, y resulta negativa. Como las dos proposiciones no contaban con el número de votos que prescribe el artículo 46 de los estatutos del Partido, porque los presentes no eran la mitad más uno de los adherentes que tiene el Centro, se resuelve autorizar a la junta administrativa para que llame a un voto general entre los adherentes que no estaban presentes, dándose de plazo para dicho acto hasta el 31 del corriente mes.

Asamblea del 26 de enero de 1915

Presentes 19 adherentes.

—No se leen las actas anteriores por no estar presente el secretario de actas.

—El secretario general informa de lo actuado por la junta administrativa, y es aprobado.

—Se aprueba el movimiento de caja.

—Dada lectura de una circular del Centro de Caballito Sur y de la número 7 del Comité Ejecutivo referente a lo ocurrido con dicho Centro, después de larga discusión, se aprueba la siguiente moción: "Este Centro, en su asamblea verificada el día 26 del corriente, censura la actitud del Comité Ejecutivo al haber separado del Partido al Centro de Caballito Sur, no habiendo en los estatutos ningún artículo que lo autorice a ello, sino solamente el artículo 47, que habla de suspensión."

—Se resuelve contestar por secretaria las notas de los centros de Adrogué, Femenino de Mendoza, ciudadano Ernesto L. Othaz y Federación.

—Acuérdase archivar las notas de los centros de Liniers, Salta y Lanús, todas ellas refiriéndose al voto general convocado por el Comité Ejecutivo, por ser un asunto ya juzgado.

—Se acepta como adherente a Cipriano Lucero.

Asamblea del 12 de febrero de 1915

Presentes 20 afiliados.

—Se aprueba el informe de la junta sobre el resultado que ha dado el voto general por la expulsión de Barrios y Castro, dando el siguiente resultado: adherentes que tenía el Centro en el mes de diciembre, 84; morosos, 17; afiliados que carecen de derecho a voto por no tener 3 meses de antigüedad, 6; ausentes de la localidad, 5; que no pueden votar por ser interesados, 2; enfermos, 1; afiliados que quedan con derecho a voto, 53; pronunciados, por la expulsión de Barrios, 33; por la aceptación de su renuncia, 3; pronunciados por la expulsión de Castro, 14; por la aceptación de la renuncia, 19. Se resuelve hacer efectiva la resolución de expulsar al adherente Evaristo Barrios, tomada en la asamblea extraordinaria de fecha 14 de enero, habiendo alcanzado el número de votos que prescribe el artículo 46 de los estatutos del Partido, y se acepta la renuncia de Blas Castro por no haber alcanzado el número de votos suficientes para aplicarle la expulsión como se había resuelto en la misma asamblea.

—Se aprueba el informe que presenta el tesoro, con el siguiente movimiento de caja: entradas, \$ 137.70; salidas, 135.80, quedando un superávit de \$ 1.90 moneda nacional.

—Se da lectura de las notas recibidas de los centros de Balcarce, Nava-

rrero, 1a. y 4a. de La Plata y Federación Bonaerense.

—Aceptáanse las renunciaciones de Luis Estradella, como secretario de actas; de Juan Volonterio, como suplente, y de Juan Furno, como miembro de la comisión de biblioteca.

—Se acepta la invitación que hace el Centro de la 1a. y 4a. de La Plata para hacer una campaña contra la carestía de la vida y se encarga a la junta que concorra a las reuniones de las juntas de los centros del circuito de La Plata y haga todos los preparativos para dicha campaña.

Asamblea del 18 de febrero

(Continuación de la anterior).

Presentes 15 adherentes.

—Se aprueba el informe y balance de la comisión de biblioteca anterior.

—Se resuelve amnistiar a todos los afiliados morosos, los que sólo cotizarán desde el primero de enero en adelante, perdonándosele los meses anteriores; esta amnistía durará hasta la próxima asamblea ordinaria a celebrarse en el mes de marzo, dándose de baja a los que en esa fecha no se pusieran al corriente.

—Se acepta como adherentes a Juan J. Lonmorfiño, Luis Burgos y Luis Feltri.

—Nómbrese una comisión para reformar la carta orgánica, eligiéndose al efecto a Luis Moressi, Basilio Curbelo y Luis Stradella.

—En vista de la crisis por que atraviesa el Centro, se resuelve pedir al Comité Ejecutivo abone la tercera parte de los gastos hechos por el delegado de este Centro al Congreso del Partido celebrado en Rosario, que son pesos 16.20 moneda nacional.

PUNTA ALTA

Asamblea del 15 de enero de 1915

Asistencia de 15 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Apruébanse el balance e informe de la comisión.

—Se da lectura de una comunicación del Centro Caballito Sur, y sin discusión se acuerda archivarla hasta el próximo Congreso.

—Sobre una nota del C. Ejecutivo, acerca de la expulsión del ciudadano Garrote, en que manifiesta que el Centro de Tres Arroyos es el que puede levantar dicha expulsión, se resuelve no tomar más en consideración este asunto.

—Se nombra la nueva comisión directiva, quedando constituida en la siguiente forma: Andrés Zugasti, secretario general; de actas, Ricardo Altí; tesorero, Miguel Perussich; vocales: Evaristo Carrero, Julio Fernández, Antonio Márquez y Bernardo Echamin.

Asamblea extraordinaria del 20 de enero

Presentes 16 afiliados.

—Se lee una nota de la Federación Socialista de la provincia, relacionada con la convención, acordándose que este Centro proteste de dicha nota, por tomarse la J. E. de la misma atribuciones que están fuera de los estatutos, y resolviéndose, por consiguiente, no pasarle la lista de los 13 candidatos que pedía, por considerarlo ilegal.

—Dada lectura a otra nota del Centro de Pigué, se acuerda adherirse a la misma.

SALADILLO

Asamblea extraordinaria del 25 de enero de 1915

Asistentes 8 afiliados.

—Se resuelve por unanimidad nombrar la siguiente lista de candidatos a diputados provinciales por la 5a. sección electoral: José P. Baimo, Miguel Pizsa, Román Rodríguez de Vicente, Domingo Bessaso, Luis J. Pereira, Juan J. Barrios, Marcos J. Bazán, Angel J. Hermita, Basilio Vidal, Carlos Pascali, Luis Amodio y Fernando de Andreis.

—Por unanimidad se nombra a Juan C. Garino, para delegado a la convención al Tandil.

Asamblea del 2 de febrero de 1915

Asistentes 10 afiliados.

—Por unanimidad se resuelve aceptar el procedimiento aconsejado por el C. E., por reclamo del centro de Tres Arroyos, en lo referente a la adjudicación de votos a cada delegado.

—Por moción del ciudadano C. F. Delatorre, se resuelve aceptar la misma lista de candidatos a diputados proclamada en la asamblea del 25 de enero pasado.

—Se resuelve dejar subsistente el nombramiento de delegado a la convención del Tandil, recaído en el ciudadano Juan C. Garino.

SALTO

Asamblea del 9 de febrero de 1915

Asisten 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se da lectura de una circular del Partido Socialista Obrero, después de lo cual se presenta una moción, que es apoyada y aprobada por unanimidad, acordando, para lo sucesivo, no dar curso a esta clase de correspondencia o circulares que tengan por objeto romper la unidad del Partido, y se autoriza al secretario para archivar dicha correspondencia sin presentarla a las asambleas.

—Se aprueba el balance de octubre, noviembre y diciembre.

—Autorízase al tesorero para liquidar las planillas de cotización al C. E., y a la Federación Provincial hasta el 31 de diciembre de 1914.

—Se acuerda no hacer lugar a una nota del afiliado Bernardo M. Domínguez, en la que pide que se le dé de baja, en tanto no presente su renuncia de delegado y se ponga al corriente con la tesorería del Centro.

SAN FERNANDO

Asamblea de enero de 1915

Presentes 15 afiliados.

—Se da lectura a comunicaciones de varios centros de la capital, referentes al voto general, y se resuelve archivarlas.

—Léese una nota de Eugenio Fliotto renunciando como afiliado, y se resuelve no aceptar su renuncia y expulsarlo del Partido, por considerarlo elemento disolvente, socio moroso, y por ser la nota leída insultante para la agrupación, todo lo cual se acuerda que conste en el BOLETIN del Partido.

—Se acepta como adherente nuevo a Antonio Santana.

—En vista de las deudas que tiene el centro, se acuerda dejar el local que ocupa, temporalmente, hasta que la tesorería pueda ponerse al día, debiendo funcionar la secretaría en el domicilio del secretario general, calle Colón número 1188.

—Se acuerda que los ciudadanos Darrés, Pereira, Spinelli y Alvarez traten en compañía de los afiliados que viven en la estación Victoria, de formar un subcomité en dicha localidad, en casa de un afiliado, para extender la propaganda en ese paraje.

—Se dispone que los afiliados Casaccia y Alvarez recojan un dinero que a favor de la biblioteca del centro ha sido dejado en una imprenta local por un ciudadano de las Islas.

SAN NICOLAS

Asamblea del 9 de enero de 1915

Presentes 12 adherentes.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Se archivan las notas del Centro de Liniers y Caballito Norte, de protesta por el voto general.

—Se aprueba la devolución de talonarios de rifa del Centro de Adrogué, hecha por la C. A. de acuerdo con una resolución anterior.

—Léido el informe de la C. A. de su gestión durante 1914 se aprueba, previas algunas observaciones.

—Por morosos, dase de baja a los ciudadanos Guillermo Galván y Pedro Bossi.

—Queda zanjado el incidente Masi (R. D.) y el Centro, por haberse subsanado las causas.

—Elígese la nueva C. A., resultando nombrados: secretario general, Roque D. Masi; de actas, Octavio Leiva; tesorero, Luis E. Berisso (reelecto); vocales: Nicomedes Galván y Francisco Funes; revisores de cuentas: Dullio Andrin y Agustín Grafione; corresponsal de "La Vanguardia", R. D. Masi (reelecto).

—Resuélvese solicitar al Comité Ejecutivo ejemplares de estatutos del Partido.

—Se acuerda recabar de la comisión arbitral los carnets de los ciudadanos Masi.

—Acuérdase celebrar asamblea extraordinaria el 17 del corriente.

Asamblea extraordinaria del 19 de enero de 1915

Presentes 11 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Léese una comunicación de la F. S. B. referente al pedido de oradores y organización de conferencias, y se resuelve por unanimidad, realizar una conferencia, encargándose a la C. A. los trabajos de organización.

—La administración de "La Vanguardia" remite una nota invitando a la difusión del diario. Se recomienda a los adherentes así lo hagan.

—Previo informe, se aprueba la separación del Centro de Caballito Sur.

—Se archiva una nota del Centro de la 18a. (capital) por haber ya resuelto la cuestión favorablemente el C. E.

—Apruébase el informe de la comisión de biblioteca y reelígese para su composición a los ciudadanos Nicomedes Galván y Antonio Leiva, integrados con Higinio Silveyra.

—Se autoriza a la comisión de biblioteca a que gestione de la librería de "La Vanguardia", a consignación, una cantidad de libros y folletos de propaganda, para venderlos la biblioteca.

—Postérgase para la próxima asamblea el informe y renovación del Comité electoral.

Asamblea del 12 de febrero de 1915

Presentes 14 adherentes; 11 con voto.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—La C. A. requiere la opinión de la asamblea sobre si deben o no leerse en sus reuniones las actas de reunión de comisión. La asamblea declara que no lo considera necesario, por cuanto todo asunto de interés pasa a la orden del día de la misma.

—De acuerdo con la indicación de la junta ejecutiva de la F. S. B. se re-

suelve invitar al Centro de San Pedro para realizar una conferencia el 28 del corriente, y solicitar al C. E. la designación de un orador, que hablará en dos partes en un mismo día, secundando así la campaña iniciada en pro del abaratamiento de la vida, etc.

—Apruébase la devolución de diez ejemplares del BOLETIN, número 7, hecha al C. E. por la C. A., de acuerdo con lo solicitado en "La Vanguardia" del 24 de enero; y de diez números de rifa al Centro de Navarro, según una resolución anterior, que autoriza a la C. A. a devolver rifas, excepto cuando se trate de socorrer a algún afiliado en desgracia.

—Por unanimidad se aprueba esta moción: "Considerando que la redacción de "La Vanguardia" ha alterado la convocatoria de asamblea enviada por la C. A. del Centro por nota de 8 de febrero; y, que por tal motivo resultan incomprensibles algunos puntos, la asamblea, resuelve: Encarecer a la dirección de "La Vanguardia" que en lo sucesivo evite toda modificación, pues las convocatorias deben publicarse tal como le son enviadas por la C. A., que las formula, de acuerdo con las exigencias del caso."

—La C. A. lee la correspondencia remitida al C. E. que, a pesar de haberse reunido tres veces, aun no ha contestado. Por unanimidad se aprueba esta moción: "La asamblea, enterada de la correspondencia enviada al C. E. por la C. A. del Centro en cumplimiento de su deber, y de acuerdo con ella, solicita a dicho Comité se sirva tomar nota de lo comunicado y proceder en consecuencia con un poco más de puntualidad, por cuanto lo contrario implica entorpecer la marcha de una agrupación."

—El agente de "La Vanguardia" informa que la administración le remite recibos para el Centro. Por unanimidad se toma esta resolución: "La asamblea, enterada de ello, declara: que los centros no deben pagar suscripción alguna, puesto que el diario es del Partido y debe remitirse gratuitamente a todos los centros, según resoluciones de anteriores congresos."

—De acuerdo con el pedido del Centro el C. E. remite 33 carnets, cuyo costo es de \$ 1.60. Se resuelve, por unanimidad, no cobrarlo a los socios, ni pagarlo al Comité, por entender que debe proveerlo gratis, pues el tesoro del Partido, con el que se costean, lo forman los adherentes con sus cotizaciones mensuales.

—La C. A. informa haber recibido 33 estatutos solicitados al C. E. y haber proveído de él a los socios.

—La agrupación gráfica socialista envía una circular, anunciando la aparición de una revista gremialista. Se acuerda fijarla en el local social, como también un manifiesto de la Liga Agraria y Centro de General Pico, Pampa.

—El grupo socialista italiano, de B. Aires, comunica haber solicitado del C. E. inicie una campaña pro abaratamiento de la vida.

—Se lee y aprueba el balance. Se resuelve exonerar del pago de sus deudas del año 1914 a los morosos y que, en lo sucesivo, se deben ajustar a las prescripciones reglamentarias.

—Se resuelve que, desde marzo, la cuota mensual sea de \$ 0.60.

—Por unanimidad se vota lo siguiente: "La asamblea, impuesta del estado financiero del Centro, resuelve: Solicitar al C. E. y a la J. E. de la F. P. que exonere al Centro del pago de sus cotizaciones atrasadas de 1914, que le sería sumamente difícil y gravoso saldar, pues buena parte de los afiliados han

carecido de trabajo y no han podido cotizar, y el Centro sólo con la contribución extraordinaria de algunos socios puede salvar sus gastos de secretaría, debiendo cotizar mensualmente en lo sucesivo."

—Elígese secretario de actas a M. López Suárez, y suplente a Antonio Leiva, por 9 y 6 votos, respectivamente.

—Se lee y aprueba el informe del comité electoral y se reelige a los mismos ciudadanos para su composición, por 8 votos, 1 en contra y 3 abstentidos.

SANTOS LUGARES

Asamblea del 22 de febrero de 1915

Presentes 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance.

—Se reconsidera la confección mensual del balance, adoptándose la trimestral.

—Dase lectura a la circular núm. 9 del Comité Ejecutivo, sobre la cual la comisión informa haber iniciado los trabajos conjuntamente con la Federación Obrera Ferrocarrilera, sección Alianza, a fin de efectuar la conferencia de agitación, habiéndose solicitado los oradores al Comité Ejecutivo.

—Se da lectura del balance e informe del Comité electoral, quedando aprobados.

—Respecto a la continuación o no de dicho comité, la asamblea resuelve afirmativamente, por considerarlo un organismo útil y un medio de contacto entre los centros del partido de San Martín.

TALLERES

Asamblea del 18 de febrero de 1915

Presentes 17 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de enero.

—Se resuelve archivar notas de los centros de San Francisco, Balcarce, Navarro, F. P., Avellaneda y General Pico.

—Se contesta al Comité Ejecutivo apoyando la iniciativa que ha tomado sobre la carestía del pan.

—Acuérdase apoyar la indicación del Centro de Lomas sobre la desocupación.

—Se recomienda a los afiliados la nota pasada por los gráficos.

—Acéptase a dos adherentes.

—Dase de baja a Antonio Castro, por ausentarse sin aviso, y por morosos a José Cánepa y César Sabiní.

—Se retira del Partido, sin fundar los motivos, Juan Buzurro.

—Acuérdase pasar notas, por haberse retirado de la localidad, por razones de trabajo, a José Varino, Manuel F. Florido, Alejandro Briascresco y Juan Lahore.

—Por 8 votos contra 5 y 3 abstentidos, se resuelve reducir la función del subcomité a los actos de propaganda solamente.

—Se nombra a tres miembros del subcomité para formar parte de la C. A., y otros tres para redactar un reglamento destinado al subcomité.

—Resuélvese festejar el 10 de Mayo, nombrándose al efecto dos delegados, y pasar una nota a los centros de Lomas y Bánfield para que ellos los designen también.

—Se aplaza para mejor oportunidad el asunto cuota.

TIGRE (Subcomité de las islas)

Asamblea del 3 de enero de 1915

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance correspondiente a noviembre.

—Se pasa al archivo dos notas, una del Centro de Liniers y otra de Caballito Norte.

—Dase lectura de la circular número 7 del C. E., referente a la disolución del Centro de Caballito Sur, y se aprueba la actitud del Comité.

—Acuérdase reducir la cuota mensual a 60 centavos.

—Se resuelve tratar en asamblea extraordinaria las bases de una cooperativa de consumo, y de hacer un llamado a los isleños del delta a fin de constituir una liga agraria.

—Se acepta la oferta del Centro del Tigre de trasladar la biblioteca a este subcomité, y se nombra bibliotecario al afiliado Basilio Triuní.

VILLA BALLESTER

Asamblea del 10 de enero de 1915

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance de noviembre.

—Se aplaza la aprobación del informe anual de la C. A. para próxima asamblea.

—Reintégrase la C. de biblioteca con los afiliados M. Elhaibe y M. Domínguez.

—Queda nombrado M. Elhaibe para reintegrar la C. A. hasta la próxima asamblea, y se faculta a Dante Castellani para que reemplace al tesorero hasta esa misma fecha.

—Referente a la nota del Centro de Caballito Norte protestando por la actitud del C. E. sobre el voto general, se resuelve contestarle en la misma forma que al Centro de Liniers.

—Se da de baja por moroso a Victorio Zamboni.

Asamblea del 10 de febrero de 1915

Concurren 13 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y los balances de diciembre y enero, que arrojan un saldo favorable de pesos 18.10 y 17.45, respectivamente.

—Se aprueban los informes de la C. A. y de la C. de biblioteca, nombrándose a los afiliados Gustavo Nohke y José A. di Giorno para que los revisen y firmen.

—Apruébanse el informe y el balance enviado por el C. electoral, y se nombra delegado a Di Giorno.

—Se reconsidera la resolución tomada en la asamblea del 4 de octubre de 1914, en la que se dió de baja por moroso a Francisco García, resolviéndose anular dicha resolución, siempre que se ponga al corriente con la caja del Centro.

—Nómbrese director del cuadro fíldramático a M. López.

—El afiliado M. Elhaibe, elegido miembro en la comisión administrativa en la última asamblea, con carácter provisorio, queda nombrado como titular.

—Habiéndose hallado un local más amplio y más conveniente desde todo punto de vista, se designa a M. López y J. Rey para que dispongan lo necesario a los efectos del traslado del Centro a su nuevo local el día 10. de marzo.

VILLA PORVENIR (Subcomité)

Asamblea del día 31 de enero de 1915

Asisten 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase a los solicitantes de ingreso Ramón Abelleira, Manuel Nazabal y Eduardo Mouso.

—Se da lectura a una nota del Comité Ejecutivo y se archiva.

—Otra del Centro de Avellaneda, se archiva asimismo.

—Léese una nota del afiliado Juan Asprea justificando su ausencia a todas las reuniones, y de acuerdo con su contenido, se nombra a otro afiliado en su reemplazo, resultando electo Domingo Bonifacino.

—Raúl Antola presenta su renuncia del cargo de vocal por tener obligaciones que le impiden desempeñarlo. Se acepta y se nombra en su reemplazo a José M. Pampín.

—Destínase a resolución de la comisión administrativa el asunto del pase del ciudadano Etchivalere.

PROVINCIA DE CORDOBA

CAPITAL

Asamblea extraordinaria del 27 de enero de 1915

Asisten 17 adherentes.

—El ciudadano Isidro Oliver, delegado a la asamblea de la Federación Socialista de la provincia, informa haberse ésta constituido definitivamente.

Habiéndose aprobado el estatuto y una orden del día o moción del mismo delegado, se acuerda invitar a las agrupaciones de la provincia a no concurrir a las elecciones municipales.

—Se nombra delegado a la convención electoral para elegir candidato a diputado nacional al afiliado Severo Guevara, y se le recomienda sostener para candidato al ciudadano Félix Paolucci.

—Acuérdase celebrar asamblea extraordinaria el 2 de febrero para discutir el asunto Caballito Sur y una circular del Centro de la 18a.

Asamblea extraordinaria del 2 de febrero de 1915

Presentes 19 adherentes.

—Se aprueba la circular número 7.

—La asamblea espera que a la brevedad posible se expida la comisión nombrada por el Comité Ejecutivo en el asunto de Silvio V. Barboza.

—Se acuerda no apoyar el pedido de voto general hecho por el Centro de la 18a. (capital federal), pero haciendo constar que este centro está de acuerdo con que el C. E. debe publicar lo que resuelvan los Centros, y la dirección de "La Vanguardia" no modificar las órdenes del día que le remiten para los avisos de reunión.

Asamblea del 10 de febrero de 1915

Concurren 17 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior y se acuerda que en lo sucesivo las actas de asamblea extraordinaria se lean en las ordinarias.

—Se acuerda devolver al Centro de Salta un talonario de rifa, por no ser posible su colocación.

—Resuélvese invitar al ciudadano Oreste Lorenti a ratificar los cargos que hace en su renuncia de adherente.

—Se acepta como nuevo afiliado a José Manuel.

—Se nombra a Pedro G. Rodríguez para que haga circular una lista de suscripción pro fondo electoral de la Federación Socialista de la provincia.

—La asamblea ve con profundo desagrado que el delegado de esta agrupación, Severo Guevara, no haya asistido a la convención electoral celebrada el 31 de enero ppdo.

—Para integrar la comisión bibliotecaria se designa a los ciudadanos Julio Garfunguel y Pedro G. Rodríguez.

—Se nombra vocal de la comisión administrativa a Severo Guevara.

JESUS MARIA

Asamblea del 28 de enero de 1915

Asisten 11 afiliados.

—Se reeligen dos compañeros de la comisión directiva que habían caducado.

—Se acepta a dos nuevos afiliados.

—Nómbrase interinamente, mientras dure la ausencia del vocal M. Revelan, a José Bizochi para reintegrar la comisión directiva.

—Se acuerda nombrar al ciudadano A. Julliani Deanquín para que sea sostenido y votado por nuestro delegado en la convención que deberá reunirse en Córdoba el 31 del corriente, como candidato a diputado nacional.

—Nómbrase delegado a la convención del 31 del corriente a Antonio Saterini.

—Se aprueba el balance de la comisión directiva por la función de biógrafo dada por este Centro a beneficio de las víctimas del terremoto en Italia, el que ha obtenido el siguiente resultado: Entradas, \$ 121.30; salidas, 40.90. Saldo remitido al "Avanti!", de Milán, 80.40 pesos.

RIO CUARTO

Asamblea del 23 de diciembre de 1914

Asisten 13 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase la renuncia del afiliado José González.

—De acuerdo a una nota enviada por el secretario de la Federación Socialista de la provincia de Córdoba, adjunta a la cual enviaba el proyecto de estatutos para la misma, se nombra una comisión de cinco miembros para su estudio. Respecto al envío de un delegado directo a la reunión a verificarse en Córdoba para la discusión y aprobación de estos mismos estatutos, en vista de la situación económica estrecha por que atraviesa el Centro, se resuelve enviar un poder a algún compañero de Córdoba para que represente al Centro de Río Cuarto.

—Se acepta un nuevo afiliado.

—Resuélvese que en adelante toda solicitud de afiliación al Centro figure un mes en el pizarrón antes de tratarse su aprobación.

—Nómbrase una comisión de cuatro miembros para que estudie el modo de hacer economías en los gastos del Centro.

—Elígese a Virgilio Biasi para ocupar el cargo de vocal en la comisión administrativa, vacante por la renuncia de José González.

Asamblea del 7 de enero de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueba el acta anterior.

—Se resuelve contestar por secretaría una nota del Centro Caballito Norte, haciendo saber a ese Centro que el de Río Cuarto da por terminada, con el voto general efectuado, la cuestión suscitada alrededor de la incorporación del artículo 48 a los estatutos.

—Acuérdase, dada la extensión de la nota explicativa de la suspensión del Centro Caballito Sur, que envía el C. E., dejarla en secretaría a disposición de todos los afiliados, y que sea considerada en la próxima asamblea a efectuarse.

—Se acepta la renuncia que de revisor de cuentas presenta el ciudadano Daniel Monserrat.

—Acéptase la renuncia enviada por el afiliado Barzanti Wanvestraut como adherente a este Centro.

—Se lee una nota del secretario de la Federación comunicando haber sido transferida la fecha de la reunión de delegados para el día 10 de enero.

—Apruébanse las reformas introduci-

das a algunos artículos del estatuto de la Federación por la comisión que se nombró en la asamblea anterior.

—Por no dar cumplimiento a su cometido, se resuelve dejar cesante en sus cargos de revisores de cuentas a Recagni y Capra, y se nombra en su reemplazo a Marcos Pleidermann, Jacinto Quiroga y Luis Soria.

—Se acuerda que en la próxima orden del día se incluya la lectura de los estatutos para la Sociedad Cosmopolita de Socorros Mutuos.

Asamblea del 21 de enero de 1915

Presentes 17 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Resuélvese contestar una nota pasada por la Federación comunicándole el envío de un delegado directo a la reunión de la convención a efectuarse en Córdoba el día 31 del corriente, siempre que el Centro pueda disponer de fondos para este objeto. Es elegido para delegado por este Centro, con el mismo fin, el ciudadano Ramón G. Alvarez.

—Se da lectura a otra nota de la Federación, por la cual comunica la designación de la comisión directiva de la misma.

—Acéptase la renuncia que del cargo de secretario general del Centro hace Emilio Partell, y se acuerda enviarle una nota de agradecimiento por los servicios prestados al Centro. En su reemplazo se nombra a Mario Magri.

—Por mayoría se resuelve rechazar los términos improcedentes en que la funda, pero aceptándola, la renuncia de afiliado a este Centro que presenta Adrián Bufoni.

—Se resuelve aceptar como simpatizante del Centro al ciudadano Antonio Compañy, debido a que no tiene la edad requerida por los estatutos para poder ser afiliado.

—Acuérdase transferir para otra asamblea el proyecto de estatutos de la Sociedad Cosmopolita de Socorros Mutuos.

—Se designa el día 23 como fecha de la asamblea extraordinaria para la designación del candidato que a la diputación nacional por esta provincia presentará el Partido en las próximas elecciones del mes de marzo.

SAN FRANCISCO

Asamblea del 7 de enero de 1915

Presentes 22 afiliados.

—Se aprueban dos actas de asambleas anteriores.

—Apruébase una circular de la Federación Socialista Provincial en que comunica la orden del día a tratarse en la reunión de delegados.

—Se acuerda archivar una circular del Centro Socialista de Liniers referente al voto general y a las boletas repartidas por el C. E., y los votos computados.

—Apruébase el proyecto de estatutos.

—Se elige delegado para la reunión a que se refiere la circular de la Federación a Félix Paolucci, y suplente a F. Mulet, residente y afiliado en Córdoba.

—Acuérdase proponer a la reunión de delegados la impresión en hojas sueltas del artículo titulado "Labor parlamentaria socialista", publicado en "La Vanguardia" del 1.º de Mayo, como asimismo que la Federación funde un órgano de la misma, el cual, de resultar más económico, podrá ser "El Dardo", que lo fué de este Centro.

—Se nombra vocal de la C. A. por ausencia de Andrés Roland a Fermín F. Ricoire.

—El ciudadano Cabral da lectura a un manifiesto cuya redacción se le encomendó; Morales pide que se aplaque su aprobación hasta que la C. A. lo haya estudiado. Después de breve discusión se aprueba el manifiesto por 13 votos, 3 en contra y 5 abstendidos.

—Se inicia una subscripción voluntaria para pagar la impresión del manifiesto a que se alude anteriormente, la que da un resultado de \$ 6.10.

Asamblea del 26 de enero de 1915

Presentes 21 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Elige candidato a diputado al ciudadano A. Juliani Deanquin, de Córdoba.

—Se nombra delegado a la convención electoral a Federico E. Ocampo.

—Por tener que ausentarse, el vocal Nicasio Tolosa presenta la renuncia de su cargo. El secretario general, Ramón A. Lazarte, presenta también su renuncia con carácter indeclinable, fundándola en no poder desempeñar el cargo, siendo ambas renunciaciones aceptadas. Se nombra secretario general a Félix Paolucci, por unanimidad de votos.

Como el afiliado Paolucci forma parte como vocal de esta C. A., son dos las vacantes de vocales a llenarse, y se elige para esos cargos a Viterman Bustamante y Daniel Amantini.

PROVINCIA DE ENTRE RIOS

CONCORDIA

Asamblea del 15 de enero de 1915

Presentes 9 afiliados.

Se aprueba el acta de la anterior.

—Dase lectura de una nota del Centro de Caballito Norte sobre el voto general y la actitud del C. E. en el mismo, resolviéndose por voto unánime contestar a ese Centro que consideramos bien reincorporado el art. 48 a nuestros estatutos.

—Se aprueba la actitud del C. E. en el asunto Caballito Sur.

—Apruébase una nota pasada por el secretario, por resolución de la C. A., al jefe de policía pidiendo mayor vigilancia en el cumplimiento de la ley de descanso dominical.

—Se posterga para otra asamblea la renovación de la C. A.

Asamblea del 9 de febrero de 1915

Presentes 10 afiliados.

Se aprueban el acta de la anterior y el balance presentado por el tesorero.

—Se trata y aprueba la reforma del art. 8 de la carta orgánica del Centro, ampliando a 8 el número de los miembros componentes de la C. A., y de acuerdo con esa reforma, se pasa a elegir tres miembros que cesan en su mandato y dos más para completar el número de los 8, resultando elegidos Julio Serebrinsky (reelecto), Eduardo Bardín (reelecto), José Gutiérrez, Antonio Burghi y Francisco Raffo.

—Se elimina a varios socios por morosos y ausentados.

PROVINCIA DE MENDOZA

CAPITAL (sección Oeste)

Asamblea del 5 de enero de 1915

Presentes 30 afiliados.

—Se da lectura del programa mínimo del Partido y de la declaración de principios, y después de leída asimismo la carta orgánica, se acuerda dar conferencias doctrinarias en el local del Centro para ilustrar mejor a los afiliados.

—Se nombra a los afiliados Dalla Torre y Félix Aguirre para que, formando comisión, realicen trabajos en pro de la obtención de varias cartas de ciudadanía.

—Se pasa a cuarto intermedio para dar lugar a la inscripción de los nuevos socios y redactar la nota de los pases de los afiliados de la sección Este.

—Abierta de nuevo la sesión, el presidente pone en conocimiento de la asamblea la renuncia de Julián Lanchares como vocal de la comisión directiva, siendo aceptada en virtud de los motivos expuestos, nombrándose en su reemplazo a Carlola por 19 votos.

—Se entabla discusión sobre la ubicación de los centros, acordándose dejar al criterio de cada uno de los afiliados inscribirse en el que tenga por conveniente.

Asamblea del 5 de febrero de 1915

Presentes 25 afiliados.

—Se aprueban las actas de las asambleas anteriores.

—Léese una nota de la sección Este comunicando que por resolución de la asamblea los pases solicitados se extenderán una vez puestos los interesados al corriente con las cotizaciones; al mismo tiempo comunica la conveniencia de que los afiliados de ambos centros tengan la palabra, indistintamente, en uno y otro. Se resuelve conceder la palabra a los afiliados de otros centros solamente en las asambleas ordinarias.

—El afiliado Sergio Garrán Gutiérrez presenta su renuncia de tesorero y dadas las razones que expone, la asamblea la acepta, nombrándose en su reemplazo a López Rodríguez.

—Félix Aguirre presenta la renuncia de secretario de actas por serle completamente imposible desempeñar el cargo; se le acepta, nombrándose en su reemplazo a Elfo Michetti.

—El Centro Femenino remite 20 platas del valor de un peso cada una para la función a efectuarse el día 13 del corriente en el teatro Cassano, a beneficio total del periódico "El Socialista", resolviéndose encargar a Rosendo Vila de la venta de dichas localidades.

—Son aceptados como socios nuevos Arturo Della Torre, Atilio Della Torre, José Martínez, Jenaro López, Elfo Michetti, Luis Raúl Agüero, Gregorio López, Teodoro Riveros, Simón Vargas Goyocca, Gregorio Guerra y Juan Suárez.

—Aceptanse los pases de los siguientes afiliados, provenientes del Centro sección Este: Félix Aguirre, Rosendo Vila, José M. Peralta, José Cozzolino y Ceferino García.

—Por renuncia del afiliado Carlola, que se ausenta de la ciudad, y de López Rodríguez, que pasa a ocupar el cargo de tesorero, ambos vocales de la C. A., se nombra en su reemplazo a José Martínez y José M. Peralta.

—Designase a los afiliados Rosendo Vila, López Rodríguez, José M. Peralta, Raúl Agüero y José Martínez para que busquen un local adecuado para el Centro en el radio de las calles Perú, Pago de los Andes a Sarmiento, no pasando de 30 pesos el alquiler máximo a pagarse mensualmente.

PROVINCIA DE SANTA FE

FEDERACION SOCIALISTA

SANTAFECINA

Reunión del 4 de enero de 1915

Presentes: Molina, Pochat, Pozzoli, Fornari, Blanco, Fernández Pesa. Ausente: Primo Sironi.

—Se lee el acta anterior y se aprueba.

—El tesorero da lectura de un estado de caja de los centros federados, resolviéndose indicarle la conveniencia de regularizar la administración.

—Se resuelve formar el registro de afiliados de la provincia a partir del 1.º de enero: pedir a los centros el envío de las fichas de los afiliados hasta el 30 de diciembre a la brevedad posible.

—La comisión de fiestas presenta un informe del festival y rifa celebrado en el Savoy Hotel a beneficio de la caja de la Federación, y el balance respectivo, que arroja un beneficio neto de 626.15 pesos. Se aprueba y se agradece la cooperación.

—Se acepta la incorporación del Centro Socialista de Casilda, con 15 afiliados. Se resuelve pedirle copia de los dos artículos observados por C. E.

—Se resuelve enviar un comunicado al C. E. manifestándole nuestro deseo de que en lo sucesivo no figuraran en el BOLETIN del Partido las resoluciones de asamblea de los centros de la provincia no adheridos al Partido.

—Se resuelve efectuar una gira de propaganda y organización por los centros federados y localidades donde haya núcleos de simpatizantes que estén haciendo trabajo para la constitución de centros; pedir la opinión de los secretarios de los centros sobre la fecha que mejor conviniera para la realización de la gira.

Reunión del 11 de enero.

Presentes: Fornari, Pozzoli, Blanco, Sironi, Fernández Pesa, Molina. Ausente, sin aviso: Miguel Pochat.

—Se da lectura del acta anterior y se aprueba.

Correspondencia: Se leen correspondencias del C. E. N., de Santa Fe, Rufino, 10a. Talleres (Rosario), Rosario 3a. y ciudadano Sarlengo. Se autoriza a la secretaria a contestarla. Se aprueba la correspondencia contestada.

Tesorería: Cotizan los Centros de Santa Fe, Rosario, Talleres y Rufino. Por tesorería se acusará recibo. Se autoriza el pago de \$ 120.50 a Zappino y Bacira por saldo de impresiones hasta el 31 de diciembre de 1914.

Varias: Se incorpora el ciudadano Primo Sironi.

—Sobre la condena del conscripto Romero se resuelve organizar un mitin de protesta por la arbitrariedad de dicha condena y el régimen militarista, invitando para el efecto a los secretarios de los centros de Rosario y a los centros del interior para que celebren actos en el mismo día y en el mismo sentido. Se resuelve que el mitin se celebre el 31 de enero.

—Se autoriza la compra de un mueble para biblioteca e invertirse hasta la suma de 50 pesos.

—El ciudadano José Fernández Pesa solicita permiso para faltar por un mes a las reuniones de la Junta Ejecutiva.

Reunión del 18 de enero. 1915

Presentes: Blanco, Fornari, Pozzoli, Pochat (Miguel), Molina Sironi. Ausente, con aviso: Fernández Pesa.

—Se da lectura del acta anterior y se aprueba.

Correspondencia: se da lectura de la siguiente correspondencia recibida: Comité Ejecutivo, "La Vanguardia", ciudadano Máximo Pochat y notas de tesorería. Se toman diversas resoluciones autorizando a la secretaria para contestarlas. Se aprueba la correspondencia contestada.

Tesorería: Se da lectura de una nota del ciudadano Máximo Pochat reclamando el pago de una factura de \$ 34.50. A

los fines de una mayor aclaración se posterga su consideración para la próxima reunión.

—Se aprueban varios gastos de secretaría.

—Se da lectura del balance de la Federación al 31 de diciembre de 1914. Resuélvese convocar a los revisores de cuentas para su aprobación.

—Resuélvese mandar hacer una placa de bronce para la Federación, valor de 16 pesos.

—El secretario informa sobre varios asuntos de trámite, organización de la gira de propaganda a efectuarse y del mitin de protesta del 31 de enero.

Reunión del 25 de enero.

Presentes: Blanco, Pochat Miguel, Fornari, Molina, Pozzoli, Sironi. Ausente, con permiso: Fernández Presa.

—Se lee el acta anterior y se aprueba.

—Se da lectura de la correspondencia de trámite siguiente: Santa Teresa del 18 y 23; Casilda, Barrio Mendoza (Rosario), Comité Ejecutivo 18 y 19, 10a., Talleres (Rosario), Firmat, Santa Fe, comunicado de J. M. Lemos.

Tesorería — Sobre la consideración de una cuenta de \$ 34.50, reclamados por Máximo Pochat, se resuelve, vistos los antecedentes y comprobado que fué una donación, no aceptar las explicaciones que formula.

—No habiendo concurrido los revisores de cuentas a la convocatoria, se resuelve citarlos nuevamente y en caso de que por tercera vez no concurran, revisar en comisión el balance con cargo de dar cuenta.

Pedido de adhesión— El Centro de Santa Teresa solicita su ingreso. Se le enviarán los datos necesarios.

Varias — El Centro 10a. (Rosario) envía extracto de sus asambleas del 9 y 16 de enero.

—El de Barrio Mendoza, de trámite.

—Firmat solicita orador para el 31; se le contestará por nota.

Gira de propaganda y organización— Contestan los centros de Santa Teresa, Santa Fe, Firmat y Casilda opinando que la gira conviene que se celebre hacia fines de febrero y en marzo. Se resuelve esperar a que los demás centros se manifiesten, antes de confeccionar el programa y fecha de la gira.

Mitin de protesta pro conscripto Urbano Romero— Vistos los comunicados de las secciones del interior y de la capital, se resuelve solicitar de los centros que no puedan realizar mítines, celebren asambleas públicas en sus respectivos locales y voten una "orden del día" por aclamación, pidiendo el indulto del conscripto Urbano Romero; encargándose a la secretaría comunicar los detalles y antecedentes necesarios a cada Centro con la mayor urgencia.

Se resuelve, igualmente, editar en número de 10.000, un manifiesto destinado a ser repartido por los centros del interior explicando el porqué de nuestra protesta. Encomiéndase al ciudadano Fornari la redacción del manifiesto y orden del día para el mitin en la plaza Sarmiento y salón Porvenir, convocándose a la junta para el martes 26 a fin de aprobarlos.

—La secretaría informa sobre la reunión de secretarios de los centros de Rosario, para tratar sobre la organización del mitin del 31, en la que se resolvió editar 500 cartelones y 5.000 hojas volantes para dicho acto; celebrar el sábado 30, en el salón "El Porvenir" de la sección 10a., a las 8.30 de la noche, un acto de protesta preparatorio al del 31. Se nombran los oradores que tomarán parte en dichos actos. Para el sábado 30 es el salón "El Porvenir", a los ciu-

dadanos Ramiro Blanco, José Rossi, Agustín Reynés y Oscar Fornari (hijo), e invitar al compañero Máximo Pochat para el mismo objeto.

Para el domingo 31, en la plaza Sarmiento, se nombra oradores a los ciudadanos Máximo Pochat, César Fornari, (hijo) y a un delegado del Comité Ejecutivo, solicitado con anterioridad.

—La secretaría informa sobre varios asuntos de trámite.

Reunión extraordinaria del 26 de enero.

Presentes: Blanco, Pochat Miguel, Pozzoli, Fornari. Ausentes, con aviso: Molina y Sironi. Con permiso: Fernández Presa.

El secretario general informa sobre algunos trámites relacionados con los mítines del 30 y 31, pro conscripto Romero, pasándose en seguida a dar lectura del borrador del manifiesto y órdenes del día encomendados a Fornari. Leído el manifiesto, es aceptado. La orden del día que debe leerse en los mítines del 30 y 31, es modificada en parte.

—El ciudadano Máximo Pochat manifiesta por nota que no tomará parte en los actos que patrocina la Federación. Sin discusión se resuelve archivar la nota.

—El ciudadano Blanco propone se invite al ciudadano A. Amuastegui, que se encuentra en Santa Fe, a tomar parte en dichos actos. Se aprueba.

—Autorízase a la secretaría a editar 3000 manifiestos volantes para los actos del 30 y 31.

FIRMAT

Asamblea del 16 de diciembre de 1914

Asisten 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance de noviembre último.

—Son aprobados los nuevos afiliados Francisco Ayala y Salvador Sibilía, y se acuerda la baja de Florencio Rocha, por moroso, y Enrique Toscano, por renuncia.

—Acuérdase archivar toda la correspondencia que se refiere al voto general efectuado por el Partido últimamente.

—Es leído y aprobado el proyecto de estatutos para la biblioteca.

Asamblea del 20 de enero de 1915

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de diciembre.

—Acuérdase la baja de José Toscano, Hércules Toscano, Antonio Toscano y Guerino P. Tión, por morosos.

—Se acuerda consignar en acta un voto de gracias al ciudadano Domingo R. Lavocca, por su donación al Centro de la máquina rifada a beneficio de la biblioteca.

—Es considerada la actitud observada por el C. S. de Venado Tuerto, que, no obstante habersele dirigido varias notas, una de ellas certificada, no ha contestado a ninguna.

—Se nombra la nueva C. A. para el corriente año, quedando constituida en la siguiente forma: Juan del Amo, secretario general; Abdón Viale, secretario de actas; Juan Berini, tesorero; vocales: Enrique Cherrí y Francisco Rocha. Revisores de cuentas: Federico M. Luraschi y José I. Rodríguez.

ROSARIO (Barrio Mendoza)

Asamblea del día 9 de enero de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El tesorero no presenta los balances de los meses de noviembre y diciembre de 1914, por lo cual la asam-

blea acuerda censurar su negligencia.

—Encontrándose la cobranza de los afiliados demasiado atrasada por culpa del tesorero, se encarga de dicha cobranza al afiliado A. Pozzi.

—Se da de baja a Carmelo Ancheta y por tener que incorporarse al ejército durante un año a Antonio Valenti.

—Se acuerda no ceder el local a la Juventud Socialista del Barrio Mendoza, por no estar este organismo encuadrado dentro de nuestros ideales.

—Acuérdase pagar el alquiler del local a mes vencido, y no adelantado como se ha hecho hasta la fecha.

—Resuélvese no pedir el envío de los carnets de los afiliados que no estén al corriente con la caja sin haberlo justificado.

Asamblea del 9 de Febrero de 1915

Asisten 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se rechaza el balance de diciembre ppdo, por no estar bien detallado, y apruébase el de enero del corriente año.

—La asamblea resuelve archivar las notas enviadas por varios centros sobre el voto general.

—Pásase a nombrar la mitad de la comisión administrativa, con el siguiente resultado: Secretario general, Alfonso Pozzi (reelecto); de actas, Luis Arilla; tesorero, Alfonso del Felice; vocales, Domingo Maza y Vicente Valenti.

—Se nombra corresponsal de "La Vanguardia", al ciudadano José Paez.

—Acuérdase, por unanimidad, autorizar a la C. A. para tramitar el cobro de pesos que adeudan los ciudadanos Fernando Silvestre e Ildefonso Haedo.

ROSARIO (Talleres)

Asamblea del 9 de enero de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Apruébanse el acta de la anterior y el balance trimestral de octubre a diciembre.

—Se incorpora a esta agrupación Héctor A. Coll, con pase de la sección 4a., Rosario.

—Se lee una nota de la Federación Socialista Santafecina en la que comunica haber tomado la resolución de que no podrán hacer uso de la palabra en las reuniones de la junta ejecutiva más que sus miembros, salvo que dicha J. E. lo solicite. Se aprueba.

—Sobre dos circulares, una del Centro Caballito Norte y otra de la circunscripción 1a. (Liniers), las cuales manifiestan que no es mayoría legal la que ha votado por la incorporación en nuestros estatutos de la cláusula referente a los "lances de honor", se acuerda comunicar a dichos centros que esta agrupación la reconoce legal, por considerar que los afiliados que se han abstenido de votar han sido los indiferentes. Esta resolución se toma por 12 votos y 1 abstenido.

Asamblea del 16 de enero de 1915

(Continuación de la anterior).

Concurren 15 afiliados.

Acéptase como adherente a José Sánchez.

—Se lee una nota del ciudadano Alfredo Sanz Garrido en la cual renuncia del Partido. No se le acepta hasta que se ponga al corriente con la caja, y en caso contrario, se acuerda hacerlo figurar como dado de baja por moroso.

—Dase de baja por morosos a Enrique Vidussi, Antonio Sánchez Guizarro, Juan Bovazzi, Hilario Roldán, Moisés Paladine, Ramón Guevara, Rafael Salas, Domingo Graffina, Teodoro Peralta y Francisco Lima.

—Acerca de una circular del Centro Socialista de la 18a. (capital federal), se aprueba la siguiente moción por 14 votos y ninguno en contra: "El Centro Socialista de la sección 10a., Talleres, en la asamblea del 16 de enero, a raíz de la circular del Centro Socialista de la 18a. (Buenos Aires), resuelve solidarizarse con la resolución tomada por dicha agrupación en la parte que se refiere a las mociones hechas en el XII congreso por el diputado Bravo de rendir homenaje a la revolución de Mayo, y a la del diputado Palacios, de llevar en nuestras manifestaciones socialistas la bandera argentina; y no estar de acuerdo en las demás partes que indica por creerlo inoportuno."

—Dada lectura a una circular del Centro Socialista de Caballito Sur y a la núm. 7 del C. E., la asamblea acuerda, respecto a la de Caballito Sur, no tomar nada en consideración hasta el próximo congreso, ya que hace cargos a algunos legisladores, cuyos actos corresponde juzgar a los congresos, y aprobar la actitud del C. E. con respecto a la disolución del centro mencionado.

Asamblea del 13 de febrero de 1915

Concurren 14 adherentes.

—Se aprueba el acta de la asamblea anterior.

—Acéptase como nuevo adherente a Eracio D. Caldini, y rehabilitase como afiliado a Antonio Sánchez Guijarro, que fué dado de baja en la asamblea anterior por adeudar más de tres meses, y se ha puesto al corriente con tesorería.

—Se resuelve devolver al Centro de Salta un talonario de rifa, a causa de haber llegado a nuestro poder en fecha cercana al sorteo y ser difícil su colocación.

ROSARIO (sección 3a.)

Asamblea del 6 de febrero de 1915

Asisten 30 afiliados.

—Se resuelve aprobar los balances de noviembre y diciembre y postergar el balance general hasta la próxima asamblea.

—Nómbrase una comisión investigadora sobre el asunto pendiente entre Máximo Pochat y la Federación Socialista Santafecina.

—Ante la resolución del Centro de la 5a. de la capital federal, de aceptar lisa y llanamente la renuncia del ex afiliado Guillermo Bertotto, a pesar de los graves y bien fundados cargos que pesaban sobre él, este Centro resuelve manifestar su extrañeza ante la actitud asumida por el Centro de la 5a., y al mismo tiempo adjuntar un artículo aparecido en el diario "La Capital" para que lo tenga en cuenta, y que de acuerdo a los antecedentes enviados en oportunidad reconsiderare la renuncia, y, en cambio, lo expulse del Partido.

—Acéptase el ingreso solicitado por Jorge L. Dambax, Julián Berraondo y Marcelino Roglier.

—Se aceptan las renuncias de Máximo Pochat y José Rossi, de la comisión administrativa; de O. Frávegas y N. Martorello, de la comisión de biblioteca, y de Spera in Dio Gianí, de revisor de cuentas, nombrándose reemplazantes a E. Tolosa y a Sper a in Dio Gianí para la C. A.; a Hugo Moltedo y E. González para la comisión de biblioteca, y a M. Solorzano para revisor de cuentas.

—Nómbrase una comisión dictaminadora sobre las reformas introducidas por la comisión de biblioteca en su reglamento.

—Se da cuenta del escrutinio del voto general sobre el pedido de suspensión

al ciudadano César Herrera Abregú, el que arroja el siguiente resultado: 64 votos por la suspensión, 19 en contra y uno abstenido, quedando, por consiguiente, suspendido del Partido por seis meses, con deberes y sin derecho, dicho ciudadano.

Asamblea del 13 de febrero de 1915

Asistentes 28 afiliados.

—Se resuelve por unanimidad, ponerse de pie en homenaje al extinto ciudadano Ricardo Cardalda, fallecido el 12 del corriente y participar esta resolución al centro de la circunscripción 3a. de la capital federal.

—Leído y aprobado el informe de la comisión investigadora nombrada para esclarecer la diferencia del afiliado Máximo Pochat con la Federación Socialista Santafecina, se resuelve pedir a la J. E. de dicha federación reconsiderare el asunto M. Pochat e invitarla a hacer efectivo el importe de pesos 34.50, reclamado por dicho ciudadano y a rectificar las publicaciones aparecidas en "La Vanguardia" respecto al caso, por haber este centro comprobado que no existe una donación.

RUFINO

Asamblea del 10 de febrero de 1915

Asisten 26 adherentes.

Se aprueba el balance, el informe de la comisión administrativa y la resolución

de la comisión de biblioteca, tomada en su reunión de fecha 18 de diciembre de 1914, que dice: "En las reuniones de la junta ejecutiva sólo podrán hacer uso de la palabra los miembros de la misma, y en ninguna ocasión los afiliados ajenos a ella, si no es a solicitud de la Comisión Ejecutiva".

—Apruébase por unanimidad la siguiente moción: "Con respecto a la agitación en pro del conscripto Romero, este centro, consideró de más el gasto ocasionado por la impresión de los manifiestos, redactados en forma deficiente y enviados a este centro demasiado tarde, pues creemos que debía también figurar la invitación a la reunión que la junta había dispuesto realizar en una misma fecha".

—Se resuelve que la federación realice la gira en marzo del año en curso.

—Se acepta como nuevos adherentes a Enrique Rubio y Pedro Coppa.

—Se autoriza a la secretaría para hacer imprimir una cantidad de invitaciones, así como algunas reparaciones en el local del centro.

SANTA TERESA

Asamblea del 17 de enero de 1915

—No se aprueba el acta anterior por no estar redactada.

—Se acuerda asociar el Centro a la Federación Santafecina.

—Nómbrase a Julio Giunti corresponsal de "La Vanguardia".

Se acuerda celebrar asamblea extraordinaria el 30 del corriente.

Asamblea del 30 de enero

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueban las actas anteriores números 21 y 22.

—Portérgase el balance general, por no haber presentado los libros el tesorerero.

—Dase de baja por morosos a José Mencías, Bonifacio Quintero y Juan B. Botto.

—Encárgase a la comisión la busca de un local adecuado.

—El afiliado Placci propone la iniciación de una campaña anticlerical por medio de manifiestos que divulguen la verdad entre el pueblo.

GOBERNACION DE LA PAMPA

SANTA ROSA DE TOAY

Asamblea del 24 de enero de 1915

—Asisten setenta entre afiliados y simpatizantes.

—El ciudadano Francisco Gianfrin da una conferencia disertando sobre "Socialismo".

Acto continuo se hace moción para que los afiliados se constituyan en asamblea, siendo aprobada, y da principio la asamblea general con la presencia de veinte afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Se resuelve que la C. A. esté compuesta de siete miembros, en vez de cinco con que funcionaba, y se efectúa una votación secreta para la elección de los cinco miembros que se precisan para integrarla, de cuyo escrutinio resultan elegidos: Hugo L. Male, 15 votos; Pedro E. Pico, 14 id.; Clodomiro Di Liscia, 11 id.; Juan Pages, 11 id.; e Ignacio M. Noreña, 9 id.

—Se acuerda disminuir la cuota del centro a sesenta centavos, en lugar de un peso, que se venía satisfaciendo.

—Resuélvese conceder una amnistía a todos los afiliados morosos que por falta de trabajo u otras causas no han podido abonar sus cuotas.

—A pedido de los afiliados presentes, el doctor Pedro E. Pico accede a dar una conferencia en el local del centro, quedando a cargo de la C. A. fijar la fecha.

INFORMES Y MEMORIAS RECIBIDAS POR EL C. E.

CENTRO SOCIALISTA

DE LA SECCION 14 (capital)

Compañeros:

La comisión administrativa, al someter este informe a la consideración de la asamblea, cree cumplir con una obligación elemental, que debemos imponernos, y dejar establecido para que al finalizar cada año, en la primera asamblea de enero, los miembros que compongan la comisión administrativa den cuenta sintética de la labor o movimiento habido en el año fenecido. La marcha del Centro,

como consta a los compañeros adherentes, ha sido, salvo pequeños entorpecimientos, regular y próspera. El aumento notable de la lista de socios, nos ha colocado en la grata situación de poder comunicar a esta asamblea que nuestras finanzas se hallan al día; que las entradas llegan a cubrir los gastos, y que el balance último arroja un pequeño saldo a favor del Centro. En este estado, podemos abrigar esperanzas de que nuestro desenvolvimiento ha de seguir siendo regular y de progreso ascendente.

Constitución del Centro. — El 20 de octubre de 1913 se reunieron en comisión

provisoria, para la organización de este Centro, los compañeros: A. Giménez, E. Chedufau, C. Questa, R. Rosingana, y A. Aristimuño, y resolvieron convocar a asamblea, por intermedio de "La Vanguardia", a los socialistas afiliados y a los simpatizantes domiciliados en la circunscripción 14a. Esta asamblea se llevó a cabo el 27 del mismo mes, con la presencia de diez y nueve adherentes. Se resolvió dejar constituido el Centro; se adoptó como carta orgánica la impresa por el Comité Ejecutivo para la formación de centros; se nombró la correspondiente comisión administrativa, y se pidió al C. E. la incorporación del centro al Partido. Desde entonces los trabajos realizados por mantener al centro en buen pie, han estado a cargo de todos los adherentes, quienes, turnándose, han logrado presentar hoy un centro regularmente constituido.

Movimiento de socios. — El número total de afiliados, es de 117; veinticinco abonaron su cuota a razón de \$ 1.150 y 2; cincuenta y cinco a \$ 0,60; y los demás, son morosos, en el orden siguiente: de 4 meses, 2; de 5 meses, 2; de 6 meses, 6; de 7 meses, 9; de 8 meses, 12; de 9 meses, 4; de 10 meses, 1; de 11 meses, 1. Ningún afiliado moroso ha comunicado a secretaría la causa de su situación para con la caja del centro. En el curso del año se exoneró a tres afiliados por morosos.

Pases. — Han sido incorporados al Centro tres afiliados con pase de otras agrupaciones.

Locales del Centro. — Se iniciaron las reuniones en el local de "La Vanguardia"; luego fué trasladada la secretaría del Centro a su local propio, Uruguay 471; y últimamente, después de un mes de vida bohemia, con los muebles del Centro depositados y los miembros de la comisión administrativa sesionando en los dormitorios de los compañeros, se resolvió en una asamblea realizada en la Casa del Pueblo, Méjico 2070, dar una función cinematográfica, que felizmente produjo un beneficio de cien pesos. Con estos recursos se acordó alquilar este modesto local.

Subscripciones y fiestas. — Durante el año, en casos extremos, se ha recurrido a varias subscripciones entre los afiliados, dando un resultado total de \$ 61,70. También, por igual motivo, se han realizado funciones, obteniéndose un beneficio, de \$ 223. Para la organización de estas funciones, se nombró a 25 compañeros; sólo respondieron seis: los de siempre.

Donaciones. — Según consta en los libros, con excepción de la mesa y del mueble biblioteca, todo lo existente ha sido donado por los afiliados al Centro.

Asambleas realizadas. — Durante el año, se han llevado a cabo trece asambleas ordinarias y cinco extraordinarias, en las que, con número reglamentario, se ha deliberado ampliamente y tomado resoluciones encuadradas lo más posible en las prácticas socialistas.

Comisión administrativa. — Se registran en el libro de actas cuarenta y tres reuniones de C. A., incluso dos extraordinarias. En estas reuniones, sus cinco miembros han tratado de proceder lo más en armonía con las decisiones de las asambleas. Para los cargos de miembros de la C. A. se ha nombrado durante el año a veintisiete compañeros. De éstos, diez y nueve renunciaron al poco tiempo, y tres han sido considerados dimitentes, por no concurrir a las reuniones.

Revisores de cuentas. — Los compañeros que componen la comisión, figuran visitando nuestros balances, de acuerdo con las prescripciones de nuestra carta orgánica.

Correspondencia. — Se han recibido durante el año, 20 notas del Comité Ejecutivo y 37 de centros socialistas e instituciones varias. Y se enviaron 15 notas al C. Ejecutivo y 68 a los demás centros.

Delegados. — Mensualmente informan a las asambleas los tres delegados a los comités: Pro Casa del Partido, Pro Reglamentación del Trabajo de la Mujer y del Niño y Pro Organización Gremial, siendo aprobados sus informes sin observación. Para el Congreso XII, de Rosario, se nombró un delegado, cuyo informe fué aprobado en asamblea.

Campaña electoral. — En su oportunidad este Centro desplegó gran actividad, de acuerdo con las disposiciones que para ese efecto emanaban del Comité Ejecutivo. Concurrimos a todos los actos de propaganda, y en las mesas de sufragio de esta circunscripción no faltó nuestro fiscal.

Fijación de carteles. — Salvo en la época de elecciones, con gran dificultad se lleva a cabo la fijación de carteles en la vía pública, debido a la resistencia de la gran mayoría de los adherentes para esta tarea.

Protestas y aplausos. — Por resoluciones de asambleas, se protestó: por el asesinato del ciudadano Alberto de Diego; por el atentado policial al afiliado Enrique Barca; por los duelos Palacios; por el proyecto del carro alegórico para el 1o. de Mayo de 1914; por el asesinato del diputado socialista francés, Juan Jaurés y por el atropello policial al diputado socialista mendocino, compañero Ramón Morey. También se resolvió aplaudir la obra de "La Vanguardia" y del Grupo Parlamentario Socialista, por sus actitudes enérgicas, frente al conservantismo intolerante.

Biblioteca. — Esta sección está en manos de tres compañeros, que la atienden con todo empeño, sin el estímulo de los afiliados al Centro, que jamás concurren. Para su administración, se nombró en estos últimos meses a nueve compañeros, renunciando en el acto seis.

Conferencias. — Se realizaron varias conferencias políticas y científicas, apoyadas por el Centro. Las primeras fueron concurrencísimas, no así las científicas, que tuvieron escaso número de oyentes.

Conversaciones familiares. — Este sistema de instrucción, que tan buenos resultados está dando en otros centros, no se ha podido realizar entre nosotros por renuncia inmediata de todos los compañeros designados para iniciarlas y dirigir las.

"La Vanguardia". — Nuestro diario lo recibimos gratis y con puntualidad. No se le colecciona, por su constante desaparición de la mesa de lectura.

Boletín del Partido. — Con excepción del primer número, que se agotó en el C. Ejecutivo, los demás se han distribuido entre los compañeros que lo han solicitado.

Balace general. — En los libros de tesorería se registran balances de todos los meses, con excepción de febrero. El movimiento general de todo el año ha sido de: entradas, \$ 1.551,80 y salidas, \$ 1.481,12. Saldo a la fecha, en favor del Centro, \$ 70,68.

Con estos ligeros datos, damos por terminado nuestro sencillo informe, que presentamos a la aprobación de la asamblea.

De ustedes y del Partido — La comisión saliente. — W. Feijóo, secretario general.

Enero 4 de 1915.

CENTRO SOCIALISTA DE LA SECCION 15 (Villa Devoto y Villa del Parque)

Compañeros:

Aunque los estatutos del Centro no establecen, de una manera terminante, que la C. A. eleve a los afiliados esta memoria correspondiente al movimiento que se ha operado durante el año que fenecce hoy, esta C. A. ha creído conveniente producir este informe a fin de que todos los afiliados al Centro puedan compenetrarse de la labor realizada y les sirva de base para continuar la obra emprendida con mayor empeño y entusiasmo, aportando cada afiliado, dentro de su esfera de acción, su cooperación en pro de los ideales que profesamos los socialistas.

El Centro Villa Devoto y Villa del Parque, previas las gestiones del caso, fué reconocido por el C. E. como agrupación adherida al Partido Socialista en agosto de 1914, iniciándose con 32 afiliados.

Desde esa fecha han ingresado 14 afiliados.

Por haber cambiado de domicilio, se han concedido pases a otros centros a dos compañeros, y, de acuerdo con lo que dispone el artículo 7 de los estatutos, se dió de baja por afiliados morosos a 10 ciudadanos.

De modo, pues, que a la fecha, el total de afiliados al Centro es de 34 ciudadanos.

Se han realizado seis asambleas generales, una asamblea extraordinaria, y la C. A. se ha reunido diez y seis veces.

Biblioteca. — La biblioteca, que data también desde la fundación del Centro, no obstante encontrarse en los primeros meses de su iniciación, cuenta actualmente con un muy importante número de volúmenes y de folletos.

Uno de los primeros actos que tendrá que avocarse la nueva C. A. en el año que va a empezar, es la de inaugurar públicamente la biblioteca.

La biblioteca cuenta con su reglamento interno ya sancionado; y salvo seis volúmenes que han sido adquiridos por compra efectuada por el Centro, el resto de las muchas obras como de los folletos, han sido donados por algunos compañeros y varios ciudadanos de Villa Devoto y Villa del Parque.

Hasta la fecha la biblioteca recibe con la puntualidad debida "La Vanguardia", "El Socialista" y "Humanidad Nueva".

Muebles y útiles. — Ya sea por donaciones, ya por compras que ha efectuado el Centro, se cuenta con un pequeño número de muebles y útiles que se destinan para el uso de las necesidades del Centro.

Local. — Desde que este Centro fué adherido al Partido Socialista, se constituyó en su local que actualmente ocupa, pagando un alquiler mensual de \$ 37, incluido el alumbrado eléctrico dentro y fuera del local.

En este último mes se ha resuelto modificar el contrato de locación, reduciendo el local y consiguiendo una rebaja en el alquiler hasta la suma de \$ 18 mensuales.

Esta última modificación no se ha realizado aún, pero en breve tiempo quedará terminado este asunto.

Propaganda. — La propaganda realizada por este Centro durante el corto tiempo que lleva de existencia, —cuatro meses,— y las múltiples cuestiones que ha tenido que estudiar, no ha podido ser mas intensa y productiva para nuestra causa.

Bajo los auspicios de este Centro se

han dado: una conferencia en Villa del Parque; una conferencia en el Talar y cuatro conferencias en Villa Devoto, dos en la plaza principal, una de la calle Nueva York 3520 y otra en nuestro local social.

Hay que hacer notar con muy especial satisfacción que salvo una de esas seis conferencias, las otras cinco restantes se han realizado con el concurso único de oradores afiliados a este Centro.

Bajo los auspicios de este Centro se han realizado también dos fiestas a beneficio de la biblioteca y caja social. Ambas se llevaron a cabo en el salón teatro de la Sociedad Italiana de Villa Devoto. En la primera prestó su cooperación el diputado doctor Antonio de Tomaso y en la segunda el diputado doctor Enrique Dickmann.

Ante el criminal atentado de que fué víctima el malogrado maestro y camarada Juan Jaurés, este Centro efectuó también un mitin de protesta que se llevó a cabo en el Talar.

Para todas estas conferencias y fiestas realizadas, el Centro, por medio de varios afiliados, pagó cuatro mil quinientos carteles y se distribuyeron dos mil volantes entre las poblaciones de Villa Devoto, Villa del Parque, Talar y Avenida San Martín.

Disciplina.— Nos es muy satisfactorio hacer presente a los compañeros que la C. A. ha visto con placer que durante el tiempo que lleva de existencia el Centro todos los afiliados han dado ejemplo de una buena disciplina y de ser amantes del orden y de la unión fraternal.

En la cuestión del voto general a que fueron sometidos por el C. E. todos los afiliados al Partido, este Centro no pudo tomar parte en esa votación por no tener la antigüedad exigida por los estatutos del Partido; pero si lo hicieron algunos compañeros que, perteneciendo al Partido con la antigüedad debida, estaban en condiciones de votar.

En este Centro se han discutido cuestiones de cierta importancia, traídas al tapete, en su mayor parte, por otros Centros; y durante esas discusiones todos los afiliados que se encontraban presentes, no obstante ser algunos de distinto modo de pensar y de sentir las cosas que los otros, siempre, en todos los momentos, todas las cuestiones se han resuelto por mayoría de votos, y terminada la discusión no ha habido vencidos ni vencedores.

Este capítulo de esta memoria debe ser materia de una atención preferente de todos los compañeros; y ha de ser al mismo tiempo una gran satisfacción para todos poder consignar estas palabras que dicen la obra altamente educativa y democrática que hacen los socialistas.

Tesorería.— Hasta la fecha, la existencia en Caja es de \$ 51,44.

Como se ve, y si se tiene en cuenta que el Centro ha tenido que recurrir muy pocas veces a la caja social para la compra de muebles y útiles, la existencia de fondo social es reducida, y ello se debe, en su mayor parte, a ciertos atrasos de algunos compañeros en sus cotizaciones, motivado por la época que atraviesa el país.

No obstante esto, el Centro tiene sus cuentas al día y no adeuda absolutamente nada. Es de desear que paulatinamente ingresen los fondos atrasados.

En las cotizaciones con el Comité Ejecutivo este Centro está al día.

Conclusión.— Con estas breves consideraciones damos por terminada esta memoria y aprovechamos la oportunidad que se nos brinda para recordar a todos los compañeros la necesidad ab-

soluta que tenemos de estrechar cada día más, en fraternal abrazo, nuestras fuerzas y nuestra propaganda; dando el ejemplo en todos los actos de la vida que vivimos e inculcando a los trabajadores que, para llegar al logro de sus legítimas aspiraciones, es necesario la educación intelectual y moral de las multitudes.

José J. Carca, secretario general; Antonio Méndez Lanusse, prosecretario; José J. Azaro, tesorero; Agustín Sisti, Rogelio Mozzoni, Juan Vernengo, Romeo Raffo Bontá, José Calcagno, César Gianbrini, Natalio Tomasich y Antonio Chiozzo, vocales.— Por la Comisión administrativa, Méndez Lanusse, prosecretario.

Diciembre 31 de 1914.

CENTRO SOCIALISTA DE CASEROS (F. C. P.)

Compañeros:

Cábeme la satisfacción de redactar la primera memoria anual de este Centro, y, al hacerlo, me es grato manifestar, en nombre de la C. A. que termina su mandato, que nuestra agrupación se encuentra en un estado de prosperidad bastante halagüeño.

En un año escaso hemos podido instalar nuestro Centro y la biblioteca "Juan Bautista Alberdi", de nuestra iniciativa, y que se encuentra bajo nuestra vigilancia directa, todo en un local amplio, amueblado modernamente, pero con todas las necesidades requeridas para su funcionamiento, comodidad de los afiliados al Partido, subscriptores y lectores de nuestra biblioteca.

La C. A., coadyuvada por afiliados, que aunque no perteneciendo a la misma, estuvieron dispuestos al trabajo, no ha escatimado esfuerzos para que nuestro Centro tuviera siempre un estado económico de independencia, y para la cultura en general del pueblo, por medio de conferencias públicas; como tampoco para la apertura de la biblioteca, hacia cuyo objeto hemos puesto todo nuestro empeño. Más adelante van los cuadros y capítulos relativos a todo este trabajo, hecho, es cierto, con más entusiasmo que método, pero esperando que la experiencia del primer año de vida sirva para no desperdiciar energías y dar a nuestra propaganda más intensidad.

La C. A. cree, y espera que será tenido en cuenta por todos los afiliados, para la buena propaganda socialista, muy necesaria la edición de un periódico defensor de nuestra causa, el cual podría ser decenal o quincenal. Se precisa en este pueblo manejar todos los medios de lucha, pues, como se verá por el capítulo referente a las elecciones, es necesario llevar a la práctica este anhelo, para denunciar ante el pueblo periódicamente los abusos y escándalos de nuestro municipio, llevando al conocimiento de los electores la evidencia del estado de cosas en que se encuentra la comuna de San Martín.

Movimiento de adherentes

Socios fundadores	16
" ingresados en Abril....	18
" " " Mayo ..	3
" " " Junio ..	3
" " " Julio ..	1
" " " Agosto .	1
" " " Sep. ...	4
" " " Oct. ...	4
" " " Nov. ...	1
" " " Dic. ...	3 54
Afiliados dados de baja.....	4
" expulsados	1 5

Existentes al 31 de diciembre.

Elecciones provinciales.— El 29 de marzo, la primera sección electoral de la provincia estaba citada a elegir senadores a la legislatura platense. Concurrimos con una lista de siete candidatos, obteniendo un resultado completamente ilógico si se tiene en cuenta el obtenido ocho días antes. Obtuvimos alrededor de 100 votos.

Elecciones comunales.— El 29 de noviembre debía integrarse, por reemplazo de la mitad saliente, el municipio de San Martín, y, ya perfectamente organizado nuestro Partido con la fundación de los Centros de Villa Ballester y San Martín, decidimos presentar combaté al baluarte conservador.

En una asamblea local, efectuada en la cabeza del partido, elegimos nuestros candidatos a concejales, suplente y consejeros escolares. De siete candidatos elegidos en dicha asamblea cuatro eran de este Centro.

El acto electoral fué en su mayoría fiscalizado, pero debido a no haberse permitido la custodia de las urnas y otros requisitos, como la falsedad de los padrones provinciales, y a pesar del voto secreto para todos los ciudadanos según la última reforma a la ley electoral de la provincia, el número de votos fué exiguo: 104.

Como muestra de cómo las gastan en esta primera provincia argentina, debo hacer constar que en la mesa 7 obtuvimos un solo voto; pues bien: en dicha mesa votaban uno de los candidatos, el fiscal y varios afiliados, sin contar los numerosos simpatizantes de nuestra causa, empadronados en dicha mesa y conocidos como tales por todos nosotros. Digno corolario de esta elección fué el hecho de sangre acaecido en la mesa 12 entre radicales y conservadores.

Comité electoral.— Con anterioridad a las elecciones comunales, se formó un comité electoral constituido por ocho delegados, es decir: dos por cada centro del partido de San Martín. Dicho comité aligeró mucho el trabajo de los respectivos centros para el referido acto electoral.

Nuestra contribución para la última lucha electoral fué mucho mayor que la de otros centros hermanos, pero se encontraban faltos de fondos y no titubeamos en contribuir con todo nuestro peculio.

Conferencias y fiestas.— 1o. de Mayo. El centro, de acuerdo con la resolución del Congreso Internacional efectuado en París en 1889, festejó el día del trabajo, para cuyo efecto había solicitado el concurso del diputado nacional Antonio de Tomaso.

Hicieron uso de la palabra además, los compañeros José Luis Pena y Joaquín Spandonari. La concurrencia oscilaba alrededor de 300 personas. Después de la conferencia se sirvió un lunch festejando el triunfo socialista del 22 y 29 de marzo.

16 de Julio. Con objeto de reunir fondos, para instalar la biblioteca "Juan Bautista Alberdi", fundada por el Centro, organizamos una función cinematográfica; en uno de los intervalos habló el doctor Fernando de Andrés. El beneficio de esta función fué de \$ 20,40 curso legal.

10 de octubre. En esta fecha organizamos una función teatral con el mismo fin y con un resultado más satisfactorio, pues tuvimos un beneficio de \$ 88,30 curso legal. La conferencia dada en uno de los intervalos estuvo a cargo de nuestro diputado provincial Adolfo Dickmann. Fué todo un éxito.

30 de octubre. Aproximándose las elecciones comunales resolvimos dar una gran conferencia pública, a más de 49 todas las organizadas por el comité

electoral, a cargo de Luis María López, Vicente Rosaenz y Alfredo L. Palacios, diputado nacional. Asistieron alrededor de 400 personas.

5 de diciembre. Para resarcirnos de los gastos electorales de noviembre, dimos una función teatral con el centro de Santos Lugares y una conferencia a cargo del diputado nacional Francisco Cúneo. Por causas imprevistas, el resultado fué contrario al que se buscaba y tuvimos un déficit de \$ 18.50 curso legal.

Ha sido el esfuerzo, en este orden de cosas, bastante grande y fructífero en cultura y en simpatías por nuestra causa, pues el entusiasmo despertado en el pueblo es inmenso; y si el resultado, desde el punto de vista electoral, no ha sido halagüeño, ello se debe a causas que se explican anteriormente.

Además de todas estas conferencias celebradas en un salón teatro de esta localidad, organizamos dos conferencias pro gremialismo en nuestro local, una el 21 de octubre con la cooperación de los ciudadanos Luis María López y Martín Casaretto, y la otra, con la de los ciudadanos José Grosso y Pedro Zibecchi. El éxito fué relativo, pero esperamos dar mayor fuerza a nuestra propaganda.

Biblioteca.—El día 9 de diciembre inauguramos la biblioteca "Juan Bautista Alberdi" de este Centro. Ante una regular concurrencia hicieron uso de la palabra los compañeros Joaquín Spandorari y José Luis Pena.

Cuenta nuestra biblioteca con un plantel de alrededor de 400 libros y una gran cantidad de periódicos, diarios y revistas.

En una asamblea extraordinaria efectuada últimamente, se reformaron nuestros estatutos, siendo una de las reformas ampliar la C. A. a nueve miembros, de modo que los vocales hicieran de bibliotecarios, habiendo un bibliotecario general, de modo que la biblioteca esté siempre vigilada por la C. A.

Deseo recordar aquí que una gran parte de los libros de nuestra biblioteca formaban parte del ex Ateneo Sarmiento de esta localidad, el cual al clausurarse, y por iniciativa de varios afiliados y simpatizantes, traspasó sus libros a este Centro.

Para darle mayor impulso a la biblioteca, mantenemos relaciones con la Comisión Protectora de Bibliotecas Populares.

Asambleas y reuniones de C. A.—Se celebraron en el año 12 asambleas ordinarias, todas ellas a primera convocatoria y con número legal, y tres asambleas extraordinarias.

La C. A., en los once meses de vida del Centro, se reunió 38 veces y muchas de ellas con el total de sus componentes.

Por este capítulo se comprende la labor de la C. A. y afiliados del Centro, muchos de los cuales asisten asiduamente a las reuniones de la C. A.

Relaciones.—La C. A. ha buscado siempre de estrechar las relaciones con todos los centros hermanos y especialmente con los del partido de San Martín. Han entrado en secretaría 129 cartas y se expidieron 171. En este número no se cuentan las notas de carácter interno entre el Centro y los afiliados.

Voto general.—Los afiliados a este Centro tomamos parte en el voto general para la inclusión del artículo referente al duelo en nuestros estatutos. Fueron retirados del C. E. 36 boletas, de las cuales 33 fueron retiradas por los afiliados y quedaron sin remitirías 3 de éstos. Sobre 30 afiliados que remitieron sus boletas al C. E. 16 lo hicieron

por la afirmativa y 14 en contra.

Balance anual de caja.—Como demostración final de nuestro trabajo, sin comentarios, inserto aquí el balance anual.

Entradas	
Centro:	
Subscripciones	\$ 45.20
Cuotas	" 193.70
" extras	" 63.30
Carnets (recibido)	" 4.30
Acciones, cuotas cobradas y a devolver, sobre \$ 250 emit. ..	" 30.—
Biblioteca:	
Subscripciones	" 4.25
Beneficios de fiestas	" 118.85
Cuotas	" 4.30
Total.....	\$ 463.90

Salidas	
Centro:	
Cotizaciones al C. E.	\$ 37.80
" a la Federación ..	" 16.95
" al C. de P. Gremial	" 1.95
Carnets (pagado)	" 2.30
Alquileres	" 107.—
Gastos electorales	" 77.80
" generales	" 35.10
Centro de Santos Lugares, su débito (déficit de fiesta)...	" 16.80
Muebles y útiles	" 51.15
Biblioteca:	
Gastos generales	" 13.10
Alquiler	" 9.—
Muebles y útiles	" 93.—
Saldo en caja	" 1.95
Total.....	\$ 463.90

(Firmado por el tesorero y por los revisores de cuentas.)

Luis M. Fernández, secretario general.
Enero de 1915

CENTRO SOCIALISTA DE SAN JUAN

Informe sobre el acto eleccionario realizado en esta capital el 10 de enero de 1915

Habiéndose convocado a elecciones para la renovación de la legislatura provincial a seis secciones y catorce circunscripciones de las quince y veinticuatro en que se halla dividido el territorio de la provincia, acto que, de conformidad a lo dispuesto en el artículo 25 de la ley electoral debe tener lugar el segundo domingo de enero, el Centro Socialista resolvió en asamblea general extraordinaria celebrada el día 3 de diciembre ppdo., presentar candidatos en las secciones primera (un senador y tres diputados), segunda (un diputado), y quinta (dos diputados), designando seis candidatos por mayoría absoluta y uno por simple mayoría, en virtud de que, practicado tres escrutinios no obtuvo ninguno de los nombres votados la mayoría estatutal (Art. 4).

Resultaron elegidos los ciudadanos Fernando Soldati, Ramón Arce, Pascual Quiroga Luis H. Segura, Osías Peralta, Ramiro Ramírez y Julio R. Batista (este último por simple mayoría), distribuyéndose en la forma siguiente: candidato a senador por la 1a. sección (capital) Ramón Arce; diputados por la 1a., 2a. y 3a. circunscripciones de la misma sección, Ramiro Ramírez, Osías Peralta y Fernando Soldati respectivamente.

Por la segunda sección (Desamparados) 2a. circunscripción, Luis H. Segura; por la quinta sección (Trinidad), 1a. y 2a. circunscripciones, Pascual Quiroga y Julio R. Batista.

La asamblea aprobó sin modificación la plataforma proyectada por el comité electoral, redactada así:

1o. Reforma de la constitución provincial.

a) Reforma electoral. Representación provincial en las elecciones provinciales y comunales.

b) Municipalidades electivas por sufragio universal.

c) Justicia de paz electiva.

2o. Reforma del régimen impositivo.

a) Abolición de las patentes e impuestos que gravan los ramos del comercio, producción industrias y profesiones útiles.

b) Exención de todo impuesto a los artículos de primera necesidad.

c) Impuesto directo y progresivo sobre la renta del suelo, eximiendo del pago de contribución directa a toda propiedad—siendo única—cuyo valor no exceda de tres mil pesos.

3o. Reglamentación legal del trabajo.

a) Jornada máxima de ocho horas y fijación de un salario mínimo para los obreros ocupados directamente o indirectamente por la provincia.

b) Reglamentación del trabajo en las bodegas y viñedos, y alojamiento higiénico de los obreros que se alberguen por cuenta de los patronos.

4o. Medidas de saneamiento social.

a) Represión severa del juego.

b) Limitación del número de despachos de bebidas alcohólicas, gravando a los autorizados con elevada patente.

5o. Fomento de la enseñanza popular y bibliotecas públicas.

6o. Supresión de toda prerrogativa, subvenciones y subsidios a las instituciones religiosas.

El Comité Electoral organizó diez y ocho conferencias públicas de propaganda, las que se realizaron en las diversas secciones; nueve en la capital, cuatro en Desamparados y cinco en Trinidad, con una concurrencia, término medio, de doscientas veinte, ochenta y cien personas respectivamente.

Además solicitó y obtuvo el concurso del diputado socialista mendocino Ramón Morey, para el acto de proclamación pública de los candidatos, el que se realizó en la noche del 6 de enero en el teatro San Martín ante un público que pasaba de 1.300 personas.

Ha repartido cinco mil manifiestos doctrinarios, veintiocho mil volantes y trece mil boletas de voto de las quince mil que fueron impresas.

Se han fijado tres mil quinientos carteles de los cuatro mil doscientos impresos con el nombre de los candidatos y plataforma electoral.

Durante el acto eleccionario se fiscalizaron todas las mesas de la capital (16) y casi totalmente las que funcionaron en los dos departamentos antes referidos, si bien es cierto que alguno de los fiscales eran simples simpatizantes.

Practicado el escrutinio, obtuvimos el siguiente resultado en la capital:

1a. sección.—1a. circunscripción: senador 116 votos; diputados 113 fd.

1a. sección.—2a. circunscripción: senador 23 votos; diputados 22 fd.

1a. sección.—3a. circunscripción: senador 54 votos; diputados 57 fd.

Es decir, que el resumen de la sección primera, el candidato socialista a senador obtuvo ciento noventa y tres votos sobre un total de mil ochocientos cincuenta electores aproximadamente.

En la segunda sección, segunda circunscripción, el candidato a diputado socialista fué votado por cuarenta y

seis electores sobre un total de trescientos cincuenta.

En la quinta sección obtuvieron los candidatos socialistas veintiséis votos en la primera circunscripción y siete en la segunda sobre un total de quinientos cincuenta y quinientos ochenta sufragantes, respectivamente.

En total hemos obtenido doscientos se-

tenta y ocho votos en las tres secciones que presentamos candidatos.

En las elecciones nacionales realizadas el 8 de marzo de 1914 el Partido obtuvo en las mismas circunscripciones ciento cincuenta y seis votos, pues, un aumento de ciento veintidós votos.

Los gastos que ha originado esta cam-

paña electoral ascienden a la suma de doscientos cincuenta pesos 93,100 m/n. importe cubierto por subscripción pública entre los adherentes y simpatizantes.

San Juan, 9 de febrero de 1915. —Soldati, secretario general.



PARTIDO SOCIALISTA

COMITE EJECUTIVO NACIONAL

Rivadavia 2089. — U. T. 4868 (Libertad)

Secretario general: Mario Bravo.

Tesorero: Basilio Vidal.

Vocales: S. Inigo Carreras, Francisco Cúneo, E. del Valle Iberlucea, Adolfo Dickmann, Gaspar Cambiagrio, Fernando de Andrés, José F. Grosso, Alejandro Comoli y Eugenio Albani.

Suplentes: Juan A. Luoni, Agustín Muzio y Vicente Rosaenz.

Revisores de cuentas: Ramón Sainte Marie, Agustín Ferro y Angel J. Hermda.

Secretario electoral: Marcelino Folgar.

GRUPO PARLAMENTARIO

Diputados nacionales: Juan B. Justo, Alfredo L. Palacios, Nicolás Repetto, Mario Bravo, Antonio de Tomaso, Francisco Cúneo, Angel M. Giménez, Antonio Zaccagnini, y Enrique Dickmann.

Senador: E. del Valle Iberlucea.

LA VANGUARDIA

Reconquista 675

Organo central del Partido. — Director: Juan B. Justo.

Administrador: Domingo de Armas.

AGRUPACIONES ADHERIDAS

CAPITAL FEDERAL

Sección 1a. (Nueva Pompeya) Esquilá 959
 " 1a. (Nuevos Altavoces) Trafal 666
 " 2a. Monteguido 90
 " 3a. Vieytes 1451
 " 4a. Del Comercio 1162
 " 1a. y 5a. (Flores y Velez Sarsfield), Ramón L. Polón 2761.
 " 6a. Miraflores 911
 " 7a. Díaz Vélez 4204.
 " 7a. Caballito Norte, Franklin 1188
 " 8a. Alberdi 1392
 " 8a. Vorwarts, Rincón 1141.
 " 9a. Laprida 222
 " 10a. Méjico 2979
 " 11a. Acuña 252
 " 12a. y 12a. Estados Unidos 1656.
 " 13a. Uruguay 654.
 " 15a. Durruti 226.
 " 15a. Villa Devoto y V. del Parque, Concordia 2889.
 " 16a. Sanvador, Republicetas 2491.
 " 16a. Beltramo, Olazábal 1411.
 " 16a. Villa Freijuna, Altoaguirre 2818.
 " 16a. Coghlan, Monroe 3432.
 " 17a. Beltramo, Rosetti 253.
 " 17a. Maldonado, Humboldt 2165.
 " 18a. Camargo 1121.
 " 19a. French 2860.
 " 20a. Chagnas 464.
 " Femenino, Méjico 2970.

INTERIOR

Provincia de Buenos Aires

Federación Socialista Bonaerense — Ramos Mejía (F. C. O.)

JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: José P. Balliño.

Tesorero: Miguel Pizsa.

Vocales: José Nine, Luis Amodio, Cornelio Thiesen, Alejandro Rodríguez y Jacinto Oddone.

Revisores de cuentas: Jaime Hermda y José Orueta.

Diputados: Adolfo Dickmann y Jacinto Oddone.

Adolfo Alsina, Est. Carhué (F.C.S.)

Adrogué, Adrogué (F.C.S.)

Avellaneda, Palaá 501 (F.C.S.)

Ayacucho, Ayacucho (F.C.S.)

Azul, Mitre 499 (F. C. S.)

Bahía Blanca, España 425 (F.C.S.)

Balcarce, Balcarce (F. C. S.)

Bánfield, Maipú 850 (altos)

Baradero, Baradero (F.C.C.A.)

Bernal, Belgrano 329 (F.C.S.)

Berisso, Femenino de La Plata.

Bolívar, Bolívar (F.C.S.)

Bragado, Av. Pellegrini 1535.

Brandzen, Brandzen (F.C.S.)

B. Mitre, Arceifes (F.C.C.A.)

Campana, Campana (F.C.C.A.)

Capitán Sarmiento, C. Sarmiento (F.C.C.A.)

Caseros, Gral. Urquiza 559 (F. C. P.)

Castelli, Castelli (F. C. S.)

Chacabuco, San Martín 156 (F. C. B. A. P.)

Chascomús, Chascomús (F.C.S.)

Chivilcoy, Chivilcoy (F. C. O.)

Colón, Colón (F.C.C.A.)

Coronel Pringles, C. Pringles (F.C.S.)

Coronel Suárez, C. Suárez (F.C.S.)

Dolores, Dolores (F.C.S.)

Exaltación de la Cruz, Est. Capilla del Señor (F.C.B.A.P.)

General Lamadrid, Gral. Lamadrid (F.C.S.)

General Madariaga, G. Madariaga (F.C.S.)

General Rodríguez (F.C.O.)

General Sarmiento, San Miguel (F. C. P.)

General Viamonte, Los Tobos (F. C. O.)

Guanini, Guanini (F.C.S.)

Ingeniero White, Ing. White (F.C.S.)

Isla Maciel, Avellaneda (F. C. S.)

Ituzaingo, Ituzaingo (F.C.O.)

Juarez, Juárez (F.C.S.)

Junín, "Casa del Pueblo" (F.C.P.)

Lanus, Gral. Ferrer 4558 (F.C.S.)

Lanus Oeste, 2 da Mayo 4557 (F.C.S.)

La Plata, 1a. y 4a., calle 49 No. 895 (F. C. S.)

La Plata, Secc. 2a., (Tolosa)

La Plata, 3a., 69 No. 736 (F.C.S.)

Las Flores, Las Flores (F.C.S.)

Lincoln, Lincoln (F.C.O.)

Lobos, Lobos (F.C.S.)

Lomas de Zamora, Necochea 103 (F. C. S.)

Los Hornos, Bernal (F.C.S.)

Luján, Luján (F.C.O.)

Maipú, Alsina 365 (F.C.S.)

Mar del Plata, Dorrego esquina San Martín (F. C. S.)

Mercedes, 16 No. 385 (F.C.O.)

Merlo, Merlo (F.C.O.)

Moreno, Moreno (F.C.O.)

Morón, Santamarina 1251 (F.C.O.)

Navarro, Navarro (F.C.O.)

Nueve de Julio, Nueve de Julio (F.C.O.)

Olavarría, Necochea 219 (F.C.S.)

Pergamino, Pergamino (F.C.C.A.)

Puerto de La Plata, Italia 73 (F.C.S.)

Punta Alta, Punta Alta (F.C.S.)

Pigüé, Pigüé (F.C.S.)

Puan, Puan (F.C.S.)

Quilmes, A. Brown 695 (F.C.S.)

Rojas, Rojas (F.C.C.A.)

Sabadillo, Sabadillo (F.C.S.)

Salto, Salto, (F. C. C. B. A.)

San Antonio de Areco, S. Antonio (F.C.C.A.)

San Fernando, Colón 1188 (F. C. C. A.)

San Isidro, San Isidro (F. C. C. A.)

San Martín, San Martín (F. C. C. A.)

San Nicolás, Garibaldi 256 (F. C. C. A.)

San Pedro, San Pedro (F.C.C.A.)

Santos Lugares, Santos Lugares (F.C.P.)

Talleres, Cavour 6987 (F. C. S.)

Tandil, Gral. Pintos 681 (F.C.S.)

Tigre, Calle Est. Canal (F.C.C.A.)

Tigre, Subcomité de las Islas

Tres Arroyos, Independencia 581 (F. C. S.)

Valentín Alsina, 11 Noviembre 633 (F.C.S.)

Villa Ballester, Lavalle 243 (F. C. C. A.)

Villa Domínico, Belgrano 3836 (F. C. S.)

Subcomité, Av. Galicia 282, Villa Porvenir (Avellaneda)

25 de Mayo, 25 de Mayo (F.C.S.)

Zárate, Calle San Martín (F.C.C.A.)

Provincia de Córdoba

Federación Socialista Cordobesa. — Rivera Indarte 554. — Córdoba.

JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: A. Julián Deanquin.

Tesorero: Oreste Loretoni

Secretario de actas: Luis M. Merlo.

Vocales: C. Julián Deanquin, Francisco Nuiet, Severin Sam y Brígido R. López.

Córdoba, Rivera Indarte 554.

General Levalle, General Levalle (F.C.P.)

Jesús María, Jesús María (F. C. C. A.)

Laboulaye, Laboulaye (F.C.P.)

Río Cuarto, Bolívar 178 (F.C.C.A.)
 San Francisco, calle General Belgrano número 1699 (F. C. C. A.)

Provincia de Corrientes

Corrientes, Corrientes.

Paso de los Libres, Paso de los Libres.

Provincia de Entre Ríos

Concordia, Entre Ríos.

Estación Crespo, Entre Ríos.

Nogoyá, Entre Ríos.

Paraná, Monte Caseros 182

Provincia de La Rioja

La Rioja, La Rioja (F.C.A. del N.)

Provincia de Mendoza

Diputado: Ramón Morey.

Concejales: Floreal Dorado, Atalva de la Rosa, Elisardo Fortes, Julio Grandi, Lázaro Godoy, León Maturana, Juan Nieto y R. Jacinto Pichetto.

Mendoza Este, San Martín 2011 (F. C. B. A. P.)

San Rafael, San Rafael (F. C. P.)

Mendoza Oeste, Las Heras 834 (F. C. B. A. P.)

Gral. San Martín (F.C.B.A.P.)

Junín, Mendoza (F. C. B. A. P.)

Provincia de Salta

Salta, España 730 (F.C.C.N.)

Provincia de San Juan

San Juan, Mitre y Gral. Acha (F.C.B.A.P.)

Provincia de San Luis

Villa Mercedes, San Luis (F.C.B.A.P.)

Justo Daract, San Luis.

San Luis, Colón 1232 (F. C. B. A. P.)

Provincia de Santa Fe

Federación Socialista Santafecina — Corrientes 1247, Rosario (F. C. C. A.)

JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: César Fornari (hijo).

Tesorero: Miguel Pochat.

S. de actas: Raimundo Blanco.

Vocales: Victor Pozzoli, Manuel Molina, José Fernández Presa y Primo Stroni.

Casilda, Casilda (F.C.C.A.)

Firmat, Firmat (F.C.C.A.)

Gálvez, Gálvez (F.C.C.A.)

Rosario (Barrio Mendoza), calle 2, núm. 103.

Rosario (B. Talleres), Hornos 45 (F.C.C.A.)

Rosario, 5a., Corrientes 1247 (F.C.C.A.)

Rosario 4a., Catamarca 1707.

Rufino, Rufino (F.C.C.A.)

Santa Fe, calle 25 de Mayo 520, Santa Fe (F. C. C. A.)

Santa Teresa, Santa Teresa (F.C.C.A.)

Serodino, Serodino (F.C.C.A.)

Venado Tuerto, Venado Tuerto (F.C.C.A.)

Provincia de Santiago del Estero

Añatuya, Sgo. del Estero (F. C. C. N.)

Santiago del Estero, Santiago del Estero (F.C.C.A.)

Provincia de Tucumán

Tucumán, Junín 69 (F. C. C. A.)

Gobernación del Chaco

Barranqueras (F.C.S.F.)

Resistencia, Resistencia (F.C.S.F.)

Roque Sáenz Peña (F.C.S.F.)

Gobernación de La Pampa

General Pico, General Pico (F. C. O.)

Santa Rosa de Toay, Santa Rosa de Toay (F.C.B.A.P.)

Gobernación de Misiones

Posadas, Misiones.

Nota — Se solicita de todas las agrupaciones socialistas de la república que tengan que formular algún reclamo a la lista que precede o a las direcciones que en ella se indican, lo hagan dentro de la mayor brevedad a la secretaría general del Partido Socialista, calle Rivadavia 2089, Buenos Aires.

BUENOS AIRES

Tip. "La Vanguardia", Reconquista 675